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Presuma de 
sentido . común •• 

Por 8.000 pesetas al mes el primer año. 

Quienes hacen caso del sentido común 
saben perfectamente qué coche necesitan. 
Para ellos. el Volkswagen Jena. El coche que 
derrocha sentido común: 
En su diseño fuerte y. fiable. 
En sus . motorizaciones. 
En su economía de consumo. 
~ En su confort y capacidad. 
tm' En su equipamiento, 

- En su financiación. 

( Entrada inicial desde 450.000 pts.) 

Ejemplos de financiación del Jetta CL 1.3 

PVP recomendado (IVA y transport~ incluidos): 1.5so.OOO pts. 

TAE: 18,95% Altematin A . Alternativa B 

Entrada 450.000 pts. . s1sooopts. 

1~· año 
8.000pts. · 8.000pts (14 cuotas /año) 

2~ . 3~· y 4.0 años 
35.990pts. 29.995pts. (14 cuotas I año) 

Infórmese de las ventajas de la Super
garantía, un servicio opcional que le per
mite ampliar su garantía .hasta 5 años sio 
límite de kilometraje. · 

En su éoncesionario Voiks;,..,agen . 

·@ Volks.wQ-gen 
~Jetta . · ... 

TALLERES y VENT.AS: Ctra. Madrid-Barcelona, lan. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



Solchaga, «liberal» 
El señor Solchaga se ha 

apuntado un éxito de crítica 
y público con el anuncio de 
unas medidas económicas que 
sus corifeos se han apresura
do a calificar como liberales. 
No entraremos a d iscutir pun
to por punto el liberalismo 
- para nosotros virtualmente 
inexistente- de tales medi
d as . 

Sí haremos una afirmación: 
tal como están las cosas en Es
p a ña, las únicas medidas libe
rales tendrían que ser en la 
práctica contramedidas res
pecto a lo que hay. O tra cosa 
es más intervención y menos 
libertad. O sea, menos libera
lismo. Un ejemplo ilustrativo: 
proponer exenciones fiscales 
para la inversión industrial no 
es liberalismo, sino todo lo 
contrario; es fortalecer las me
did as tendentes a controlar y 
d irigir a los a gentes económi
cos. Si el ministerio de Eco
nomía quisiera poner siquie
ra un parche liberal a la eco
nomía española, tendría que 
empezar por d espenalizar fis
calmente el ahorro, todo el 
ahorro en cualquiera de sus 
formas. Esa medida estimula
ría por sí misma la inversión 
asignando los recursos del mo
do más eficaz, es decir , según 
la d emand as variables d el 
mercado; esa medida conten
dría drásticamente el gasto 
que tanto preocupa al gobier
no - según d ice- y conse
cuentemente haría disminuir 
la inflación y el gigantesco dé
ficit comercial; y es~ medida 
disminuiría los tipos de inte
rés y animaría la iniciativa 
empresarial más social que 
existe, aquella que intenta 
p~oducir lo que el mercado 
demanda, o sea, lo que la gen
te quiere . 

Pero el señor Solchaga, so
cialista ortodoxo , sabe que el 
poder del estado y del gobier
no que lo dirige disminuirá a 
medida qµe los ciudadanos 

tengan mayor libertad de ini
ciativa, libertad que no es po
sible si se les quita el sustrato 
económico suficiente. Si se 
vuela este sustrato desde sus 
mismos cimientos, el gobier
no consigue que los indivi
duos no tengan suficientes 
«valencias» para combinarse 
entre sí hasta articular una so
ciedad fuerte capaz de poner 
a su servicio al estado y a su 
gobierno . Y no al revés , que 
es lo que tenemos ahora. 

Además , el señor Solchaga 
se encuentra a estas alturas 
con la necesidad de sost ener 
un edificio gravísimo de gas
to público , lo que le incapa
cita para renunciar al buen 
puñado de ingresos que per
dería con una desgravación 
fiscal del ahorro en general. El 
señor Solchaga no podrá ha
cerlo porque el estado prime
ro se crea sus propios gastos 
improductivos y luego exige a 
los ciudadanos que se los re
suelvan. Así, el gobierno 
anuncia que va a poner im
puestos más gordos para todos 
los ciudadanos y que éstos , a 
cambio , recibirán sobre todo 
la instancia de que se aprie
ten el cinturón porque tienen 
que comer menos para que el 
estado pueda comer todavía 
más ... En estas condiciones 
llegan los periodistas en gene
ral y dicen que Solchaga ofre
ce medidas liberales. 

El único que ha sido capaz 
d e sintetizar esta situación de 
los españoles, esquilmados a 
pagar y pagar impuestos , ha 
sid o el papa. Nos ha dicho 
bien clarito más o menos, que 
España está llena de paganos. 
¡No lo sabe bien su santidad! 

/"' --
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La financiación 
de las autonomías 

Al final resulta que el pro
blema básico de las autono
mías es su forma de financia
ción . Es de suponer que tam
bién su volumen . 

No puede tildarse de ilógi
co porque en definitiva triste 
autonomía es aquella que no 
tiene un soporte económico 
autónomo. 

En los últimos tiempos se 
ha sugerido que se pod ría 
traspasar la gestión de algunos 
impuestos ahora estatales a las 
comunidades autónomas . In
cluso , el Partido Popular ha 
sugerido que el impuesto so
bre el valor añadido podría 
ser el más adecuado. 

La dirección señalada re
sulta prometedora , pero es 
dudoso que , sin más , conceda 
autonomía real a los gobiernos 
regionales . Más aún: el IVA 
parece un impuesto muy ade
cuado precisamente para ser 
estatal , al ser bastante neutro . 
La clave de una autofinancia
ción para un autogobierno es
tá en el impuesto sobre la ren
ta, a condición de que cada 
gobierno regional establezca 
su cuantía según su propio 
criterio, que dependerá en ca
da caso de lo que quiera ha
cer con su región. Se argüirá 
inmediatamente que e so va a 
generar desigualdades en el 
tratamiento de las rentas en
tre las regiones. Es cierto y de 
eso se trata porque regiones 
distintas con distintas necesi 
dades no tienen por qué tener 
impuestos iguales , puesto que 
no tienen iguales objetivos en 
un momento dado. 
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·'s mendigos invaden 
las canes 

Una vez más se ha produ
cido un rebrote de la m e ndi
cidad en la calle Mayor y ale
daños . Diversas personas asal
tan casi literalmente - no es 
extraño que a los ciudadanos 
renuentes a sus peticiones los 
sujeten del brazo o de la 
ropa- a los transeúntes e n lo 
que puede se r el ejercicio de 
una profes ión o quizá efecti 
vamente el intento de reme
diar una situación de extrema 
necesidad . Nunca se sabe. 

Pero hay que saberlo. Por 
eso el ayuntamiento debe to
mar directa mente cartas en el 
asunto e interesarse por estos 
mendigos y tomar las medidas 
pertinentes. Si son pícaros 
clásicos, para impedirles el 
ejercicio de su picaresca. Si 
son verdaderos necesitados, 
para remediar su situación 
porque son los poderes públi
cos los que deben remediarla. 

Error popular 
La Asociación de Mujeres 

Democráticas Independientes 
ha celebrado su apertura de 
curso y h a cursado una invi
tación para asistir a ella a las 
mujeres que en el ayunta
miento ostentan cargo de con
cejal: siete mujeres , de las 
cuales han ido tres . Ninguna 
de las tres era del Partido Po
pular. Aunque habrá habido 
algún motivo para ello , nos 
parece un error político claro 
del PP. No sólo por esa peque
ña política de estar en los si
tios para que lo vean a uno y 
lo conozcan , sino sobre todo 
porque la obligación de un 
partido que quiere ser alte r
nativa es e star allí donde pue 
de tomar contacto directo con 
las inquietudes sociales y con 
la trama social. U na v e z más 
hay que afirmar que , si el 
Partido Popular no se acerca 
a la sociedad , la so cieda d no 
se acercará a él. 

urbanización LOS ALMENDROS 1 y 11 
Promueve y construye : 

l~IN!A 
Vía Complutense , 117 - Oficina 4-1 
Telf.: 882 64 00 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 

en Torres de la Alameda 

CHALETS 
de 240 y 260 m/2 construidos 

Informa y vende: 

/ Euroconsultin 
/ lnmobiliaria,s.I. 

Vía Complutense, 11 7 - Oficina 4-2 
Telf.: 882 63 67 
ALCALA DE HENARES 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE ACTOS 
Del 30 de septiembre al 12 de octubre 

DIA ACTO HORA 

Concierto de piano. Selección de obras de diferentes periodos 
LUnes,sa (Barroco, Clasicismo, Romanticismo, Impresionismo y Contemporáneo) a tarde 

1 EMILIO MOLINA 

Jueves,! CARLOTA GARRIGA (Piano) a tarde 

Viemes, 4 
Recital Canto a tarde GUADALUPE SANCBEZ - ANDRES NOVO 

Sábado,s 
Recital de Canto 

CORAL DE VETERINARIA a tarde 

LUnes,7 ANNA Mª CARDONA (Piano) a tarde 

Martes, 8 DANZA a tarde 
por la Compañía de Danza Española Contemporánea 

Recital de Canto 

Jueves, ta VLADIMIR KAlUMI a tarde MARIANA GURKOVA (Piano) 

Viemes, tt Recital por ANTONIO DE ROCO a tarde 

Sábado, t2 
Concierto Violoncello - Piano a tarde JOSE ENRIQUE BOUCBE - CONSUELO MEJIAS 

SALA DE EXPOSICIONES 
SALA «A»: 

Del l al 14: Oleo - Acuarela RAFAEL GARCIA BARDERAS 

SALA «B»: 
·Del 28 de Sep. al 5 de Oct.: Colectiva - Artesanía ccPOLICIA Y OCIO» 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, sólamente podrán acceder al salón de Actos d mismo número de personas que hay de butacas. 



El tráfico en Alcalá, al igual 
que sucede con la mayor par
te de las ciudades españolas, 
hace ya tiempo que dejó de ser 
incómodo para pasar a ser 
caótico, como puede compro
bar cualquiera que se atreva 
a atravesarla en coche cual
quier día y a casi cualquier 
hora. Los_ motivos que provo
can esta situación son varios 
y de diferente dificultad de re
solución pero, cuanto menos 
alguno de ellos, podría ser 
susceptible de subsanar o, si
quiera, de paliar a poco que 
se tomara en serio su 
resolución. 

Así, nos encontramos en 
primer lugar con un problema 
de muy difícil solución: Cada 
vez resulta más evidente que 
hay más coches que calles dis
ponibles, y éstos además cre
cen tan rápidamente que tien
den a desbordar todos los in
tentos que se puedan hacer 
para habilitar nuevas plazas 
de aparcamiento. No menos 
grave es el tema de las obras 
que, con más frecuencia de lo 
que se pudiera desear, suelen 
tender a eternizarse; no obs
tante, es de esperar que algún 
día terminen, cuanto menos, 
aquéllas que más están cruci
ficando el tráfico, en especial 
las que afectan a los aparca
mientos subterráneos de la 
Vía Complutense. Al menos 
por una vez, podemos permi
tirnos el lujo de ser modera
damente optimistas. 

Otra cuestión que no es en 
modo alguno baladí, es el mal 
hábito que tienen buena par
te de los alcalaínos -al igual 
que el resto de los españoles, 
dicho sea de paso- a la hora 
de utilizar el coche, actitud 
que les empuja a abusar de él 
en circunstancias en las que 
no sería necesario hacerlo. Al
calá, afortunadamente, es una 
ciudad que todavía puede ser 
recorrida a pie en gran parte 
de los trayectos, lo que no jus
tifica en modo alguno que la 
gente coja el coche, literal
mente, para ir a tomarse una 
copa al bar de la esquina ... Y 

PUERTA DE MADRID 

Crónicas ciudadanas 

El caos de los aparcamientos 
lo malo es que lo hace: En es
te campo, amén de la impres
cindible concienciación ciu- . 
dadana, podría ser interesan- . 
te estudiar la restricción del · 
tráfico por el centro histórico 
de la ciudad, como medida 
conveniente de cara a recupe
rarlo para el peatón que es en 
definitiva quien debería tener 
prioridad absoluta a la hora 
de disfrutar de ella. 

Y ya metidos en harina, no 
estaría de más recordar el caos 
absoluto y, lo que es peor, la 
práctica impunidad de la que 
disfrutan los conductores de
saprensivos -por llamarlos 
algo suave- que acostum
bran a dejar tirado su coche 
allá donde les viene en gana 
sin pararse a pensar si estor
ba -que suele estorbar- a 
tirios o a troyanos. Cierto es 
que en muchos· barrios se 
aparca m.uy mal, pero cierto 
es también que si no hay más 
remedio que ser relativamente 
tolerante con aquel ciudada
no que llega por la noche a su 
barrio y no encuentra dónde 
dejar el coche, no veo la razón 
por la cual se tiene que tole
rar que caraduras varios va
yan al bar, al cajero automá
tico, a una tienda cualquiera 
o a donde les peta, y dejen el 
coche tirado de cualquier ma
nera por más que cien metros 
más allá tenga sitio de sobra ... 
o en el mismo lugar, incluso, 
que estoy harto de ver cómo 
los dejan en doble fila tapan
do milimétricamente el sitio 
existente justo allí. Y en cuan
to al tema de la carga y des
carga mejor no hablar, ya que 
parece ser que la excusa del 
consabido ¿Es que no ves que 
estoy trabajando? es el salvo
conducto que justifica poder 
hacer absolutamente todo 
aquello que a los señores re
partidores les viene en gana. 

Y, aunque son numerosos 
los lugares en los que se ha 

convertido en habitual apar
car -es un decir- en doble 
fila o subidos a la acera, hay 
algunos que por lo escandalo
so, lo descarado y lo continuo, 
claman realmente al cielo sin 
que se comprenda cómo el 
ayuntamiento no toma medi
das para evitarlo tales como 
multas y retirada de vehícu
los con la grúa o, como últi
mo extremo, instalación de 
barreras en las aceras que im
pidan que en ellas se suban 
vehículos. Cierto es que estos 
adminículos no son demasia
do estéticos, pero cierto es 
también que más antiestético 
resulta ver un coche subido a 
la acera, a lo que hay que su
mar las molestias ocasionadas 
a los peatones y, y esto es. tam
bién importante, el deterioro 
sufrido por unas aceras que no 
fueron previstas para estos 
menesteres y que será preci
so reparar con dinero proce
dente de los fondos públicos. 

Y a he denunciado, en más 
de una ocasión, casos tan san
grantes como el de la plaza de 
la Victoria, convertida en un 
impune aparcamiento en ba
tería, o el de las aceras de la 
calle de los Colegios, imprac
ticables para los peatones des
de que fueron inaugurados los 
nuevos juzgados, sin olvidar
nos de otros lugares tales co
mo el paseo de los Curas, el 
eje Daoíz y V elarde - Cánovas 
del Castillo - Ferraz, las calles 
Talamanca y Donjuan 1 y un 
larguísimo etcétera que sería 
virtualmente imposible enu
merar aquí. Y lo más lamen
table es que lo continuo de es
tas situaciones mueve a sospe
char que la policía municipal 
hace bastante la vista gorda 
ante unos comportamientos 
que deberían ser controlados 
con todo rigor. 

Así, resulta especialmente 
emblemático el caso de la ca-

lle de los Colegios, con sus 
aceras permanentemente in
vadidas de coches sin que na
die al parecer se molesta en 
impedirlo; apenas cien las 
plazas libres de aparcamien
to ... Claro está que pagando. 
Se da así el irritante sarcasmo 
de que haya ciudadanos que 
pagan por aparcar bien mien
tras que, poco más allá, los 
más listillos infringen las nor
mas, entorpecen a los peato
nes y destrozan las aceras sin 
que nadie se lo impida y, por 
si fuera poco, completamente 
gratis además. Y, dado que 
hace unos días, pasando ca
sualmente por allí vi que uno 
de los vehículos que estaban 
subidos a la acera era preci
samente un coche de la poli
cía municipal, me pregunto 
qué autoridad moral pueden 
tener aquéllos que son los pri
meros en conculcar las normas 
que deberían estar obligados 
a cumplir y a hacer cumplir ... 
Aunque bien es verdad que no 
son ellos solos puesto que tam
bién a la policía nacional y la 
guardia civil las he vis
to en circunstancias similares, 
lo que resulta ser ciertamen
te un flaco consuelo. 

Resumiendo: El problema 
de los malos aparcamientos 
comienza a ser tan grave en 
Alcalá que me asombra descu
brir la indiferencia o, cuanto 
menos, el desinterés con que 
es abordado por los responsa
bles municipales. Y, lo repi
to de nuevo, si bien es cierto 
que los coches siguen crecien
do por encima del número de 
aparcamientos, no es menos 
cierto que metiendo en cintu
ra a los caraduras y los listi
llos que pululan por la ciudad 
las cosas podrían mejorar un 
tanto. Porque , insisto, ni hay 
que confundir tolerancia con 
impunidad, ni se puede con
sentir que s·ean medidos por 
el mismo rasero el ciudadano 
desesperado, pero formal, y el 
caradura. 

José Carlos CANALDA 
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AHORRE MAS DEL 60% EN EL CONSUMO ELECTRICO DE SU CALEFACCION 
EMPRESA CO.LABORADORA COMPAINllAS ELECTRICAS 

-ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS GRATIS-
c/ . Ronda Anchan º 17 - Telf.: 888 48 12 - Alcalá de Henares 
el Emilio Martín Encinas n° 12 - Tefl .: 671 47 39 - Coslada 

Camino de los Afli idos , Nave 13 - Telf. : 882 49 67 - FAX: 882 49 68 - Alcalá de Henares 
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Sobre los muchos problemas de un colectivo 

El pensionista no es culpable 
Escribía yo hace poco tiempo un artículo sobre Pensionistas y Jubilados en el cual pasaba «re

vista» A algunos de los muchos problemas que este colectivo, «mi colectivo», viene acarreando 
y sinceramente creo que me quede corto. 

No por ello voy a dejar de 
reconocer que en los últimos 
años a partir del 86 ó 87 se 
ha mejorado bastante, tan
to en pensiones corno en 
prestaciones, pero no es me
nos cierto que aún siguen 
existiendo lagunas , o mejor 
dicho discriminaciones, 
dentro del mismo colectivo 
-me explico- si un com
pañero/a , llega a la jubila
ción a los 65 años tiene to
das las bendiciones por par
te de la Administración y 
del Inserso, me refiero en 
cuanto a prestaciones, pero 
si este compañero/a llega al 
colectivo por enfermedad o 
a consecuencia de la salvaje 
reconversión industrial, ya 
me parece que entra en el 
grupo de los malditos, si un 
jubilado por la causa que 
fuere, no tiene 65 años ya se 

puede quedar sordo o que le 
tengan que amputar una 
pierna como consecuencia 
de una trornboflebitis, que 
el lnserso ya tiene la res
puesta -hasta que no cum
pla los 65 años no le corres
ponde la ayuda- ni siquie
ra se molestan en preguntar 
qué pensión le ha quedado, 
aunque lo deberían saber, 
este compañero/a a lo mejor 
tiene suerte y los hijos __:si 

los tiene- puede que le 
ayuden si están bien «colo
cados» ¿y si los tiene en el 
paro y no cobran? Esta re
flexión sería interminable, 
pues está también el terna de 
las gafas, dentaduras, etcé
tera. 

Es cierto y yo soy cons
ciente de ello que el gasto de 
las medicinas es espantoso, 
exagerado. Pero la culpa no 
es de los pensionistas, es de 
la mala planificación, de la 
mala dispensación de las re
cetas , basta ir a un pueblo 
rural a la hora de la consul

ta del médico del pueblo, la 
señora va al médico con la 
cartilla del marido que es 
pensionista y empieza a pe-
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dir el jarabe para el marido 
que está con la bronquitis , 
las ·pastillas para no sé qué , 
la caja de inyecciones para 
ella que tiene lo que le dio 
el año pasado, en definitiva, 
la señora sale de la consulta 
con 12 recetas que ninguna 
es para el pensionista, sino 
para la familia , porque la fa
milia son todos autónomos 
y tienen que pagar. 

Por lo tanto el sanea
miento de la Seguridad So
cial no pasa por que los pen
sionistas paguemos el 40 % , 
la solución pasa por una pla
nificación adecuada - con 
una educación, conciencia
ción- del usuario explicán
dole los perjuicios del derro
che, haciendo un reparto de 
pacientes (cartillas) por mé
dico, que pueda ir el médi
co a cada paciente con el 
tiempo necesario para estu
diar cada caso en profundi
dad y que no sea la cartilla 
la que tenga que ir todos los 
días a la consulta. 

Esto sería a mi parecer al
gunas de las soluciones . Yo 

me pregunto cómo se va a 
arreglar un pensionista de 
los que cobran treinta y po
cas mil pesetas al mes si tie
ne una dolencia que lo obli
ga a tornar al mes un fárma
co que vale veinte mil pese
tas, tiene que pagar ocho 
mil pesetas, más butano, 
luz, etc. O sea que esta per
sona, si se medicina no co

rn e y st come no se 
medicina. 

Se habla del ticket. ¿Tic
kets para qué? Para estar 
seis horas en una cama en el 
pasillo del hospital o para 
poder estar en la lista de es
pera corno esos 125.000 an

cianos que hay esperando 
una plaza en una residencia 
de la tercera edad. 

Otro problema que por su 
mala planificación no fun
ciona, en parte se podía ha-

her solucionado con los 3 7 5 
mil millones que se ha gas
tado el lnserso en el año 90 
y lo que va de éste. Since
ramente creo que cualquier 
solución es mejor que ese in
tento de exterminio de «vie
jos» del Sr. Abril. Además, 
si el Sr. Abril sabía que es
ta fórmula que él se acaba de 
inventar es tan eficaz y pro
gresista y él que es aspiran
te a salvapatrias ¿por qué no 
la aplicó a su Gobierno 
cuando era «vicetodo» de la 

UCD? Porque él ya sabía 
que al colectivo de pensio
nistas y jubilados si se les 
tiene contentos el voto es 
seguro. 

Sr. Abril Martorell, hoy 
en día los pensionistas se
guirnos siendo agradecidos , 
nos gustan las cenas, los bai- · 
les y los viajes, pero cuan
do nos tocan el bolsillo nos 
cabrearnos y no votarnos o 
votamos a quien nos da la 
gana. ¿V d. se imagina a ca
si siete millones de pensio
nistas para el año 93 cabrea
dos?, debidamente informa

dos y aleccionados por las 
dos centrales sindicales ma
yoritarias CC .OO. y 
U.G.T.? Este colectivo es 
capaz de con su voto poner 
el Gobierno del color que 
ellos quieran. Por eso Ud. 
no lo aplicó en su gobierno, 
ni creo que el Sr. González 

lo aplique - sabe lo que se 
juega- pero no por eso nos 
vamos a estar de brazos cru
zados, iremos donde haga 

falta y si es preciso se repe
tirá el 14-D. Tanto las pen
siones como la gratuidad de 

la Seguridad Social son bie
nes adquiridos por los tra
bajadores a través de sus 
años de trabajo y no vamos 
a renunciar a ello. 

Eugenio V ALERO 
Responsable de 

Pensionistas y Jubilados 
Unión Comarcal de 

CC.00. 

carta 
al señor presidente 
del distrito v 
D. Francisco González 

Con gran sorpresa y admi
ración contemplarnos, que 
ejerciendo sus competencias 
como presidente de nuestro 
distrito se preocupe por las 
necesidades que existen en el 
mismo. 

Aprovechando la ocasión 
para felicitarle por su elec
ción, nosotros seguimos con 
nuestro lema de considerar a 
todo ciudadano, sea cual fue 
re su ideología, digno de no 
ser apartado de sus derechos, 
corno asimismo de sus obliga
ciones. 

Consecuentemente a todo 
lo expuesto, nos vemos en la 
necesidad llanamente moral 
de recordarle que ha habido 
por su parte un error mecano
gráfico al hacerlo en borrador 
ya que al ser transcrito a im
prenta ha sido figurado en el 
escr ito enviado al Sr. Alcalde 
la solicitud de un local para la 
Asociación El V al. 

Corno muy bien sabernos, 
no estaba en su ánimo el des
considerarnos, lo que estaba 
en su mente corno persona mi
litante de un partido comunis
ta o de coalición de izquier
das, el dar participación a 
todos. 

Pero dado su escasez de 
tiempo por buscar tiempo pa
ra dar soluciones entre otros 
problemas al de la etuanirni
dad y equilibrio, es por lo que 
rogarnos, que en el próximo 
escrito de solicitud de solucio
nes al Sr. Alcalde envíe la de 
rectificar el error en el epígra
fe de Asociación en el TEMA 
DEL LOCAL, corno la nota 
de rectificación al Semanario 
Puerta de Madrid. 

¡Ah!, perdón, no nos acor
dábamos de los ejemplares del 
programa de fiestas patrona
les del Distrito, para no ori
ginar más pérdida de tiempo 
y gastos lo dejarnos así si le 
parece. 

Así pues , indicándole a us
ted corno al resto de vecinos 
que formarnos el distrito que 
estamos a su disposición, sa
biendo que usted personal
mente nos tiene en su 
recuerdo. 

Un saludo, 

Antonio GODOY 
Presidente de la AA. VV. 
«Colonia Santa Mónica» 

PUERTA DE MADRID 



Ajo J agua, 
sr. González Adrada, 
<o derecho de réplica) 

Sr. González Adrada: El 
pasado día 7 /9/91 escribía us
ted en este mismo semanario 
recomendándome tila, pero, 
siguiendo mi propia costum
bre, no voy a contestarle. 
Simplemente me acojo a mi 
derecho diciéndole: 

No es cierto que a usted le 
importe si yo soy presidente 
del PSO E local. 

No es cierto el sentido que 
usted le da a la frase hecha de 
«meterse en todos los char
cos» . Usted simplemente se 
mete en lo que no le importa. 

No es cierto que yo pueda 
opinar sobre asuntos sociales, 
políticos o de gestión. Usted 
no puede prohibir ni cerrar. 

No es cierto que yo haya in
sultado a nadie. He opinado 
sobre la pretend ida extorsión 
económica de IU. 

No es cierto que usted res
pete el espíritu progresista y 
de izquierdas de Joaquín Le
guina. Usted no persigue el 
entendimiento de las ideas . 

No es cierto que a este tris
te personaje le desagrade que 
le dediquen el mismo califica
tivo que al caballero de la tris
te figura . 

No es cierto lo que usted di
ce acerca de los políticos que 
menciona en el escrito de re
ferencia, como tampoco lo 
son, los pronósticos que usted 
pone en mi :boca .sobre · IU. 
Hay testigos como el.cainara
da Magdaleno de lU. 

No es cierto ·que ust~d ten
ga propuestas positivas. Usted 
sólo sabe cerrar y eso es lo que 
únicamente puede ·compararie 
con el régimen franquista: an
tes cerraba más, ahora menos 
o al revés. 

No es cierto que usted quie-

ra tratar con la izquierda un 
decálogo para transformar es
te país. Hace ya mucho tiem
po que sí hay quienes lo están 
haciendo, incluso camaradas 
del P.C. Usted sólo quiere 
transformarse a sí mismo co
mo la energía que ni se crea 
ni se destruye, sólo se 
transforma. 

No es cierto que yo necesi
te tila. Si se necesita tila , por 
comparación, obsérvese todos 
los tics que usted padece y dí
gase quién de los dos necesita 
más. Pero mire usted , acabo 
como empiezo: ajo ... y agua . 

NOTA: Por favor , no dis
traiga más mi atención en la 
labor de la concejalía pues 
tengo mucho trabajo al con
trario que usted que nada tie
ne que hacer. 

Urbano BRIHUEGA 

Agradecimiento 
al personal 
del hospital 

Quisiera, a través de las ho
jas de este diario, agradecer la 
atención que demostró todo el 
personal de la planta quinta 
del hospital Príncipe de Astu
rias en ésa , y, muy especial
mente, a los celadores, enfer
meras, ATS, etc., por el cari
ño, colaboración, paciencia 
profesionalidad, etc . , que de
muestran con los pacientes, 
cuya avanzada edad no les 
permite valerse por sí mis
mos. Jamás.vi tan buenas cua
lidades q:unidas en un equi
po. Ojalá sirviera de ejemplo 
para t.odos. · 

Ver morir a . un ser· querido 
es una experiencia dolorosa, 
que se ve pálida en parte al 
comprobar que , las personas 
que les cuidan, les demues
tran cariño hasta el último 
momento. 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

PUERTA DE MADRID 

Nuestro agradecimiento y 
afecto a todo el personal y mis 
felicitaciones al director del 
hospital. 

Nieta de Elisa TORRES 

Otra más 
sobre la grúa 
municipal 

Sr. Director: Por la presen
te me dirijo a usted rogándo
le tenga a bien reproducir en 
su distinguido periódico la so
licitud que con igual fecha he 
remitido al Sr. concejal dele
gado de Tráfico del Excmo. 
Ayuntamiento de esta ciudad, 
y cuya copia adjunto , con el 
fin de que pueda hacer públi
ca mi queja en relación al gra
ve problema en que se está 
convirtiendo la actuación in
discriminada de la grúa mu
nicipal, y que su mismo dia
rio a lo largo de meses ha ve
nido denunciando con gran 
acierto, a través de reportajes 
y con la publicación de cartas 
de los ciudadanos. 

«En relación con la denun
cia recibida, según boletín n ° 
04481 de fecha 20/09/91 y 
posterior retirada de mi vehí
culo matrícula M-6178-MB 
por la grúa municipal, quería 
manifestar lo siguiente: 

- Mi manifiesto descon
tento como ciudadano y resi
dente en Alcalá de Henares 
del actual equipo de gobierno 
de esta ciudad. 

- Un rechazo total a la 
forma de obrar de la grúa y 
.policía municipal con una ele
vada dosis de indiscrimina
ció~ , al no saber distinguir 
cuándo · un vehículo estorba 
realmente a otros vecinos y 
cuándo no (en mi caso no es
torbaba a nadie por lo que só
lo hubiera sido necesario im
poner la denuncia sin retirar 
el vehículo). 

- Resulta vergonzoso y 
caótico el tráfico en esta ciu
dad , por no hablar del proble
ma del aparcamiento, unido 
todo ello a la miopía con que 
desde esa corporación quieren 
solucionarlo, construyendo un 
aparcamiento privado para el 
disfrute de unos pocos pero 
con las molestias que durante 
años sufrimos la mayoría, que 
vemos con resignación los 
atascos diarios y el no poder 
estacionar convenientemente 
nuestro vehículo a riesgo de 
ser retirado por la grúa. 

- No parece suponer un 
problema preocupante para 
esta corporación, alcalde o 
concejal de turno por los lar
gos años que venimos sopor
tando esta situación, ya que lo 
único que parece preocupar
le es cómo obtener ingresos 
suficientes para sufragar los 
ineficaces y excesivos gastos 
municipales, a costa de expri
mir a sus ciudadanos acribi
llándoles a constantes multas 
e impuestos . 

- Como ciudadano que 
reside en esta ciudad desde 
hace más de veinte años y que 
paga sus impuestos puntual
mente , y que no ha visto más 
que su entorno levantado por 
las innumerables obras y pro
blemas de toda índole (insegu
ridad ciudadana, etc.) SOLI
CITA humildemente que si 
no saben hacerlo mejor , dejen 
el puesto a otras pe.rsonas más 
capaces y con más ganas de 
trabajar por su ciudad. 

El que suscribe la presente 
instancia. Solicita a V. 1. se 
sirva acceder a lo interesado». 

Sin otro particular, y en es
pera de ver publicada la soli
citud, con el objeto de que sir
va de estímulo a otros ci uda
danos que sufren este proble
ma, le saludo atentamente . . 

Octavio E. VELA LOPEZ 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO 4 
• CI. EL TINTE, 15 ' 
• C /. MAYOR , 5 
• PLAZA DE CERVANTES 25 
• CTRA. DE DAGANZO , K 'M . 1 ,100 (El 

ALCALA DE HENARES Chorrillo) 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 85 
888 45 25 
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Nuevo Crédito UniR,ersonal Ford. 

I 

u 
Desde*: 

E/6,2%T.A.E. 
Conuna60 entrada · % 
del • rJ 

Porque Ford España te subvenciona los intereses 

Oe/10f15%T.AE. 
Con una 
entrada 
desde el 

10% . 

Durante este mes oferta válida para Fiesta, Escort y Orion. 

Ford te ofrece la forma más 

personal para comprarte un nuevo 

Ford Fiesta, Escort (excepto 
Nomade) u Orion. Una nueva 

financiación que se adapta a Jo que 

tú necesitas: el crédito unipersonal 

Para qu.e elijas, entre Jos 
ejemplos que figuran en el cuadro y 

desde sólo un 6,2% TA.E, cómo 

quieres pagarlo. 

. Y si tu caso es otro, ven y 

cuéntanoslo Tenemos una solución 

muy personal para tL 

Este es el momento. 

Cuadro T AE. • 

Entrada (sobre PVP) Plazo (meses) -

lZ 24 36 48 

60% o más 6.20% &.10% 10.9096 13,20% 

Desde 40% a 59.99% 8.25% 11,45% 13.45% 15.00% 

Desde 25% a 39.99% 9.25% 12.80% 14.65% 15.9596 

Desde 10% a 24.9996 10. 75% 14.1596 15.3596 16.30% -l~J FORO CREDrf. SA DE n NANCIACJON 

Oferta v~da durante Sep bembre de I 991 para vehicu!os en stock 

Henacar, S.A. 
Antigua Ctra. Barcelona, 

Km. 27'200 
T elf. : 880 00 62 

ALCALA DE HENARES 

Véalo en: 

ALCALA MOTOR, S.A. 
el . Eras de San Isidro, 7 

Telf.: 880 14 15 
AL CALA DE HENARES 

ASERCO, 5.L. 
Vía Complutense, 108 

Telf.: 889 17 46 
ALCALA DE HENARES 

REGUERO Hnos., S.L 
Paseo de los Curas, 31 

Telf.: 889 30 43 
ALCALA. DE HENARES 



¡A dónde se conduce 
la izquierda? 

El futuro político de nuestro país 
está unido necesariamente al consen
so demqcrático de todas las fuerzas 
políticas con repr~se~~.ación parla
mentaria. Pero ese futuro puede de
pender más del consenso de todas las 
fuerzas políticas de izquierda: lláme
se Izquierda Unida o Partido Socia
lista Obrero Español, así como las 
diferentes formaciones políticas apa
recidas con la madurez democrática 
cuya procedencia ideológica sea pro-. 
piall}ente de izquierdas. 

Ahora bien, el futuro puede ser 
una incógnita en cuanto a política se 
refiere, de ahí que los políticos en
tiendan el presente como la vía úni
ca válida que les conduce a nuevas 
sendas de supervivencia que puede, 
objetivamente y según la tenacidad 
individual, significar su continuidad 
o desaparición . Sin embargo, cuan
do la supervivencia de los partidos 
políticos y de sus líderes depende .de 
la sociedad y del juicio que indivi
dualmente cada ciudadano tiene so
bre la valía de tal o cual formación 
política vemos que los políticos 
adoptan diferentes tretas para o bien 
salvar su prestigio o para deshacer 
el señuelo que la sociedad utiliza co
mo única arma válida de limpieza 
contra toda broza ideológica encami
nada por sendas contrarias a la ló
gica social. Así que podamos asistir 
al espectáculo grandilocuente de po
líticos que gritan a grandes voces , ol
vidándose de su matriz ideológica, 
ladrones o vergüenza para la izquier
da a otros políticos encargados por 
la sociedad la difícil carrera de sal
var y agotar el valor del voto confia
do a ellos. 

En nuestro país , y por extensión 
aquí en nuestra ciudad, el señuelo 
que utiliza la sociedad ha comenza
do a dar sus primeros resultados. No 
por la desaparición de ninguna fuer
za política , ni mucho menos . Sino 
por el desequilibrio que ha supues
to el reparto, muy democrático , de 
los votos como consecuencia del úl
timo enfrentamiento electoral. Que 
a entender de algunos partidos polí
ticos ese último dividendo de las ur
nas supone el comienzo de lo que 
ellos llaman el final de la prepoten
cia socialista y el principio de la vic
toria futura. Nada más ilusorio . Si 
se analiza detenidamente la distribu
ción de las fuerzas políticas surgidas 
tras las elecciones municipales la vic
toria nuevamente tiene un nombre: 
PSOE. Sin embargo, ese triunfo no 
quiere decir que la evolución tam
bién muy positiva , de otros grupos 
políticos principalmente el PP e IU, 
haya estad9 ausente en er nuevo 
mantel político de Alcalá de Hena
res . Lo negativo que se percibe del 
ánálisi¡ que cada uno ha efectuado 

P UERTA DE MADRI D 

estriba en una subrepticia victoria 
que cada político, cada partido se ha 
otorgado como justificante ante el 
electorado, lo que supone una con
fusa victoria que engaña al votante . 

Lógicamente la victoria, muy jus
ta y clara del Partido Socialista no 
le permite, por regla constitucional 
y democrática, formar gobierno; un 
gobierno sólido, fuerte y con garan
tías de gobernabilidad. Y ha tenido 
que recurrir , siguiendo nuevamen
te el hilo democrático a los pactos po
líticos con otras formaciones. IU ha 
sido, por lógica de innecesaria expli
cación, la coalición de izquierda que 
reunía mejores garantías para un po
sible acuerdo de gobierno. Pero con
trariamente a la benemérita preten
sión del P artido Socialista, hemos 
asistido-asistimos al desmorona
miento ético de la izquierda; a la lu
cha ideológica de un partido, creo , 
de izquierda contra el proyecto (dis
cutible) de un gobierno socialista que 
aún sigue luchando contra todo 
irrealismo político venga de donde 
venga; continúa trabajando a favor 
de una economía más ordenada y es
tructurada según las necesidades de 
nuestra ciudad. 

Somos testigos , toda la izquierda 
sin excepciones, de la diatriba que 
se desarrolla tras ese desacuerdo. 

INDUSTRIAS 

Incluso Puerta de Madrid ha sido 
puntual bombero de ese incendio 
moral de la izquierda contra la iz
quierda ; repartiendo opiniones y 
cartas en esta misma sección. Unos 
frente a otros se parapetan tras disí
miles carteles que describen la igno
minia a la que, a fin de que no ha
blar de vergüenza para todos los que 
hablamos sin miedo el mismo len
guaje de la izquierda, definiré como 
egocentrismo político , desidia ideo
lógica, golpe contra la izquiada. 
Porque únicamente en la desidia 
ideológica se puede ver el abandono 
de los votos de la izquierda cuando 
se pacta con la derecha los beneficios 
lucrativos que produce la política; 
olvidándose de la solidaridad; des
preciando el sacrificio de gobernar 
y luchando simplemente para unos 
objetivos banales , toda vez intentan
do derribar el emblema de izquier
da, único estandarte de quienes aún 
se consideran humiles , solidarios y 
pobres . 

Pedro FUENTES BENET 
Militante de izquierda 

Gracias, «Presi» 
Gracias compañero Urbano por 

ser nuestro Presidente, gracias por 
no ser una figura decorativa aunque 

VENTA DIRECTA 

FABRICA Y EXPOSICION 
C/. Camino de las Ermitas, 35 

MECO 

TELF.: 886 01 51 

EN SEPTIEMBRE T.AMBIEN ABRIMOS 
DOMINGOS (de 11a2) 

a los que entienden poco de demo
cracia les pueda parecer así. 

Casi deberíamos darle las gracias 
a D. Francisco González Adrada por 
descubrirnos que el más representa
tivo partido de España, el PSOE, no 
es un partido presidencialista, pero 
no se las damos , pues para ese viaje 
no ne~esitamos alforja y no se las da
mos porque se equivoca una vez más 
al valorar , por falta de conocimien
tos, las funciones de los miembros de 
nuestra Ejecutiva Local. Permítanos 
aclararle que el Presidente , como 
cualquier otro miembro , tiene unas 
funciones muy concretas dentro de 
nuestra organización y que no man
tenemos figuras decorativas como no 
seríamos capaces de mantenerle a 
usted. 

D . Francisco, por favor , no vuel
va a escribir mentiras , como que Ur
bano Brihuega es Presidente de 
PSOE por ser de l.S. , ¡pues no se
ñor! es Presidente de nuestro parti
do por ser elegido por la Asamblea 
de militantes , y luego se lamenta de 
que se le llama mentiroso. Y tenemos 
que decir que «vuelve a faltar a la 
verdad» cuando indica que Urbano 
recibió orden de su jefe para meter
se con IU. 

Entérese , D. Francisco, en nues
tro partido no tenemos ccjefes», todos 
somos compañeros que trabajamos 
para conseguir una sociedad mejor 
y los comunicados de todos los com
pañeros socialistas no buscan más 
que aclarar a los ciudadanos de nues
tra ciudad lo que muchos de los co
municados de Izquierda Unida tra
tan de enturbiar . · 

En nuestra opinión el compañero 
Urbano no escribe para otro plane
ta pues sus escritos los entendemos 
todos los que tenemos los pies en la 
tierra, no sé si ocurre lo mismo con 
los que están en la luna. A nosotros 
nos gustaría que se quitara el com
plejo socialista y que realice lo que 
tantas veces escribe, que trabaje por 
lograr juntos IU y PSOE , una socie
dad progresista, pues como V d. bien 
dice , el 60 % de los alcalaínos es vo
tante de izquierdas y debemos evi
tar que por egoísmos personalistas , 
económicos , de imagen o sociales , 
nuestro electorado se abstenga y pro
picie el ascenso de las fuerzas con
servadoras . 

Por último, D. Francisco , gracias 
por el recuerdo a Pablo Iglesias pe
ro más lloraría Dolores lbárruri cc La 
Pasionaria» si levantara la cabeza y 
viera lo que están haciendo ustedes 
con su PCE. 

Estamos seguros de que ella de
fendería lo que nosotros defende
mos cc La casa común de la Izquier
da». 

Comité Ejecutivo Local 
de Alcalá del PSOE 
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Porque el hecho de que se 
persiga hasta lo indigno a un 
pequeño grupo de chiquillos 
calorrós que pretenden acce
der a una escuela estatal y 
pública , mínima cultura a la 
que tienen derecho, simple
mente por la irracional ra
zón de tratarse de gitanos, 
sea en la Mancha Real de 
Jaén o en la Aitona de Léri
da, ahora Lleida, parece sa
cado más de un relato de 
Bradbury que de la prensa 
diaria en este tardío verano 
septembrino. 

Y ello sin tener en cuenta 
la posible responsabilidad 
penal que tales hechos pue
dan suponer: ahora que tan
to se habla de nuestra recu
perada libertad por nuestros 
barandas políticos, recupe
rada para todos, nadie pare
ce recordar que en el Códi
go Penal hay un Título de
dicado a los delitos contra la 
libertad , como son las ame
nazas y coacciones. Y puede 
suceder que tal tipo de deli
tos se estén produciendo sin 
que los Delegado del Gobier
no, Gobernador Civil, Alcal
de o cualquiera de los exce
sivos altos cargos que deben 
exigir el cumplimiento de las 
leyes y ocuparse de resolver 
el problema lo hagan , tal vez 
porque sean simples ineptos 
o tal vez porque sean desco
nocedores de todos y cada 
uno de los derechos de los 
ciudadanos/ contribuyentes. 
Incluso aunque sean gitanos. 

Pero estas cosas pasan y 
seguirán pasando en nuestro 
país en tanto el cambio -a 
bombo y platillo anunciado 
hace nueve años- no se pro-

o o 
o o 
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Las confidencias de Don Miguel 

GITANOS 
Otro episodio, uno más, de la más negra his

toria de nuestro país está teniendo lugar en es
tos días. Y conste que este tipo de historias pa
ra no dormir no son sólo patrimonio del inculto 
sur' del pasional sur' del irredimible sur' ya que 
e el norte, en el noreste, en la culta, moderna, 
civilizada y europea Cataluña -si bien en la más payesa de sus 
provincias- también se producen historietas racistas. A las puer
tas del 92. Casi en el siglo XXI. En, aparentemente, plena demo
cracia. Vamos, que no nos falta para que parezcamos medio ci
vilizados, cuasi-europeos y deSc:errilados. 

<luzca y se limite, como has
ta ahora, a un cambio en la 
propiedad de la finca, un 
mero y elemental barnizado, 
un cambiazo en la realidad. 
Vamos, otra vieja revolu
ción pendiente como decían 
los falangistas de pro en el 
franquismo. 

Porque el pueblo gitano, 
esta etnia, esta raza que re
clama su identidad y tiene 
claro y constitucional dere
cho a la convivencia en el 
respeto, esta raza en la que 
habrá, como es de ley, gol
fos y canallas individualiza
bles, tuvo mala suerte desde 
que a mediados del Siglo XV 
entró, por Cataluña, en la 
península, pues ya a finales 
de dicho siglo, sus católicas 
majestades firmaban en Me
dina del Campo una prag
mática exterminadora por la 
que «los egipcianos salgan de 
España en sesenta días so pe
na de azotes y destierro la 
primera vez, y que les cor
ten las orejas y les tornen a 
desterrar la segunda». 

Pragmática que mejoró en 
1633 Felipe IV mandando 
que "ª gitanos y salteadores 
las justicias con gentes, pe
rros y armas los cerquen, 
prendan o maten; y si no 
merecieren muerte ni gale
ras, queden esclavos por to
da la vida». Y si esto firmó 
el Austria, en 1745 el Bor
bón Felipe V ordenaba «Ca
zar a los gitanos por el hie
rro y por el fuero, y hasta la 
santidad de los templos po
drá ser allanada en su perse
cución». 

Don Miguel, ciertamente 
sonrojado, recordaba aque
llo de « ... murcianos y gentes 
de mal vivir». Y, al recordar 
Murcia, rememoraba a su 
Preciosa Dª Costanza, en 
una palabra a «La gitanilla». 
Y se acordaba de lo muy du
ro que fue al describir a los 
gitanos al comienzo de su 
ejemplar novela. 

Y yo le comentaba mis an
danzas por Granada, la tie
rra que más gitanería andan
te alberga en España. Y mis 

charlas con los gitanos y de 
los gitanos con los profesores 
de la universidad granadina 
Pepe Cazorla y Pepe Here
dia Maya, este último, por 
cierto, puro calé de nacen
cia. Y que ni es oro todo lo 
que reluce, ni basura todo lo 
que lo parece, que diría 
Sancho. 

La triste y dura realidad 
es que a partir de toda clase 
de prejuicios se producen 
para esta etnia todo tipo de 
marginaciones, en la que 
hay de todo, y posiblemen
te no en mayor proporción 
que en otro tipo de margina
lidades. Precisamente por 
ello, pensamos, este pueblo 
en sí encerrado, oprimido 
y marginado, nos da conti
nuamente maestros, no sólo 
en el cante flamenco, en la 
guitarra y en el toreo, en 
abierta rebelión contra una 
mayoría que pretende su for
zada integración sin respeto 
a su cultura, cuando es cla
ro su derecho a la propia 
identidad y a ser, hoy más 
que nunca, una nación, un 
pueblo más, dentro del Es
tado español. 

A lo lejos se oía una sigui
riya que le salía de lo más 
hondo a un chinorri de acei
tunada faz y negrísimos ca
bellos. 

Pero ya no aguanto 
que no aguanto más 
porque hasta las fieras del 

monte 
luchan por su libertad. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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Cuando regreso de vacacio
nes, cada año, no puedo evi
tar la agridulce sensación de 
pasar, otra vez más, del cora
zón a los asuntos. En esta oca
sión, además, estrené sensa
ción nueva: el verano, sentí, 
tampoco es- ya lo que era. 

Yo recuerdo, y no sin cier
ta nostalgia, os lo aseguro, los 
veranos típicos que me acom
pañaron casi todos los años de 
mi vida: el país se cerraba y 
parecía que el mundo se pa
raba a la par, hasta tal punto 
que con un pequeñísimo sal
to podías permitirte el lujo de 
bajar. Tan era así, que los me
dios de comunicación, tan 
ávidos siempre de sucesos que 
traducir a noticias, tenían que 
poner a prueba su inventiva, 
que casi siempre disfrazaban 
de serpientes de verano. 

Pero llevamos dos veranos 
con la inercia rota y el cora
!l.:Ón en vilo. El pasado fue el 
despertar con la invasión pre
meditada, nocturna y alevo
sa de Kuwait. Este, con el gol
pe de estado alevoso, noctur
no y premeditado en la Unión 
Soviética y, a partir de ahí, el 
torrente de hechos derivados. 

Contar, en este primer ar
tículo del curso, lo que opino 
de la banda de Y anayev, de la 
rígida atonía del Partido Co
munista Soviético, de la as
censión de Yeltsin, del incier
to futuro político de Gorba
chov y de la pasada, por la de
recha, que la realidad ha da
do a la Perestroika, no mere
cería la pena, sería como en
juiciar una obra literaria só
lo por haber leído el primer 

Numerosos estudiantes han 
recuperado esas asignaturas 
que dejaron pendientes en ju
nio. Hemos recuperado, aun
que todavía en precarias con
diciones , la calzada en el cru
ce de la Cruz Verde. Más im
portante que eso ha sido la re
cuperación del ritmo de tra
bajo, estancado de forma es
candalosa desde los primeros 
turnos vacacionales. 

Hemos recuperado ese 
obispado que estuvo en Alca
lá desde los primeros tiempos 
del cristianismo, y espero que 
sea para el mejor servicio de 
nuestra ciudad y como signo 
también de su recuperada im
portancia en todos los ámbi
tos. 

Prosigue la recuperación de 
viejas tradiciones locales, co
mo las procesiones de Semana 
Santa, al tiempo que se recu-

PUERTA DE MADRID 

Desde el Gurugú 
1~ rr;r-
~ ,¡"t >s viriles. El método de ins-

v¡,,../1.¡S3~'::Fi') pección, era muy natural y 
3 V'l poco sofisticado: la comproba-

Del golpe al t oque ción táctil. 

La Iglesia, que sin duda he
redó gran parte de las formas 
sociales judeo-romanas, no 
fue tampoco ajena a esta preo
cupación. Así se entiende la 
pervivencia durante siglos de 
una costumbre que formaba 
parte del ritual religioso en la 
elección de los papas: un car
denal se encargaba de palpar, 
con su mano diestra por su
puesto , las partes viriles del 
neolecto. Si como era de espe
rar, éste disfrutaba de todos 
los requisitos formales de vi
rilidad , el cardenal se dirigía 
jubiloso a sus colegas y les co
municaba el resultado de la 
inspección. 

capítulo. Y, me temo que algo 
peor: sería correr el riesgo de 
aburriros. 

Opinar sobre la gripe de in
dependentismo báltico que 
nos afecta, sobre las pruden
tes posturas de los partidos 
nacionalistas con mando en 
plaza y sobre el hábil silencio 
del gobierno , sería una preci
pitación cuando queda tanto 
invierno por delante , -que 
tiempo habrá de escribir so
bre esto-. Y qué os voy a de
cir si saco a la palestra las cir
culares de los obispos, sería 
correr el riesgo cierto de vol
ver a entablar una nueva po
lémica local con mi amigo Ur
bano, del que extraño su si
lencio en este tema, supongo 
que debido a la encorsetante 
disciplina de partido. 

Escribir sobre Yugoslavia, 
sobre la Europa de dos velo
cidades (y marcha atrás), so
bre la presunta defunción del 
acta de Helsinki , sobre el 
aborto del mejor proyecto de 
ingeniería política del siglo: el 
puente entre la «Europa de los 
mercaderes» y «la Europa de 
los pueblos» es hablar de co
sas tristes y ahora no estoy de 
humor para ello. 

Prefiero hoy, felicitar a los 
hombres de «La Seda de Al
calá» por la nueva vía abier
ta hacia el futuro de su empre
sa. Preferiría, hoy, abrazar a 
un Macías recuperado y opti
mista. Preferiría, ahora, sa-

ludar un acuerdo municipal , 
racional , que, sin vencedores 
ni víctimas, garantizara la go
bernabilidad necesaria de 
nuestra ciudad , pero tampo
co puedo hacerlo. Acabo de 
aterrizar de vacaciones y me 
falta información y tiempo. 

Por todo esto, eso y aque
llo , cuando , ya casi finaliza
do el verano, leí lo de los to
ques de Michel al colombia
no Valderrama , creedme que 
sentí un alivio: era como un 
dato de sensibilidad ante tan
to pragmatismo. Era como 
una filigrana ante tanta rigi
dez. Era como un chis
te en un velatorio. Era como 
una amapola despistada en un 
erial. 

Sí, ya sé que muchos se han 
valido de estos toques para de
sahogar sus fobias antimadri
distas. Otros para poner el 
grito en el cielo en defensa de 
la moral y de las buenas cos
tumbres. Mi opinión es que 
ambas reacciones son desme
suradas. 

Si me permitís soslayar lo 
odioso de cualquier compara
ción , os diré que la compro
bación de la virilidad ha sido 
una costumbre arraigada, 
desde siglos , en nuestra civi
lización machista. Los grie
gos , los romanos y también los 
judíos siempre se aseguraban 
que los hombres destinados a 
acceder a puestos de mando, 
gozaban de todos los atribu-

Recuperando 
Este verano, y muy particularmente el mes de septiembre que 

está terminando, ha estado marcado por las recuperaciones. Se
gún el diccionario oficial, recuperar significa «volver a tomar o 
a adquirir lo que antes se tenía» y, en otra acepción, «Volver a 
poner en servicio lo que ya estaba inservible». 

pera la salud de José Macías , 
la persona que más trabajó en 
esta recuperación y en la de la 
flamante fuente llamada de 
Los Cuatro Caños. 

Hemos recuperado por fin 
a nuestro paisano Miguel de 
Cervantes , no en forma de 
huesos y reliquias que a nada 
conducen, sino en un organis
mo estatal que lleva su nom
bre y que está llamado , si las 
cosas se hacen bien , a promo
cionar nuestra lengua y cultu
ra por el mundo, cosa que has
ta ahora no lo hicieron , a ve
ces de forma bastante brutal , 

\ ' 

nada más que nuestros capi
tanes y conquistadores. 

¿Quiere esto decir que ya 
hemos recuperado todo? Ni 
mucho menos. Yo quiero que 
se recupere la estatua que fi
guraba en el arco de la puer
ta de San Bernardo, deseo en 
el que me encuentro tozuda
mente apoyado por el cronis
ta local José Carlos Canalda, 
a quien ruego siga insistien
do periódicamente en esta pe
tición . También sería bueno 
que se recuperara un poco la 
calma y la sensatez en los ór
ganos locales de gobierno , lo 

De mis tiempos de estu
diante de latín , creo recordar 
la frase que solemnizaba tan 
feliz comunicación: «Habet 
duos et penen pendentem». 
No creo necesaria , por facilo
na y obvia , la traducción del 
latinajo. 

Por eso, amigos míos , y 
aún a riesgo que me tachen de 
madridista , quiero salir en 
defensa de Michel , pero no só
lo por haber rescatado , con 
tanto éxito y notoriedad , vie
jas tradiciones , no. Me atre
vo a defender a Michel , ante 
todo y sobre todo, porque ha 
sido el único capaz de dulci
ficar este verano cruel que se 
inició con un golpe y que él , 
a fuer de merengue y sensible , 
lo terminó con un toque. 

L. Javier ZURDO 

que traería consigo la reanu
dación del razonable diálogo 
entre los grupos políticos , ba
se indispensable para trabajar 
en Alcalá , por Alcalá y para 
Alcalá. 

Y termino señalando la go
zosa recuperación de una fir
ma periodística local, inacti
va durante varios años , que 
ha saltado de nuevo a la pa
lestra del PUERTA DE MA
DRID con renovado vigor. 
Me refiero a José César Alva
res , a quien pido continúe en 
la brecha y no se limite a un 
brote esporádico de grafoma
nía. En Alcalá no podemos 
hoy por hoy permitirnos el lu
jo de prescindir de semejante 
cálamo humanista , grecolati
no, judeocristiano y neoesco
lástico. 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 

28 de septiembre de 1991 
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Café con leche Por José césar Alvarez 

La Virgen de • 
m1 

A la hora de echar Rufo el 

azúcar en la taza, cuidaba 

con esmerado cálculo en 

verter únicamente, por ra

zones dietéticas, la mitad 

del contenido del sobre , y 

acto seguido, metido en con

versación, iba doblando el 

sobre en bandas superpues

tas co habilidad papirofléxi

ca y sentido de la economía 

de víveres. Como si el resto 

del azúcar, allí depositada 

bajo siete candados, hubie

ra de tener alguna utilidad . 

- El lunes te vi en la 

procesión- le dijo Rufo a 

su habitual colega del café 

de mediamañana. 

- A mí en taza mediana, 

Luis -le dijo Nacho al ca

marero, pero sin contestar a 

su interlocutor. Se le nota

ba que el tema no le iba. 

- Qué serio ibas -pro

siguió Rufo-, qué solemne. 

No conocía yo tu faceta 

religiosa. 
- No andarías tú muy 

lejos -le dijo Nacho conte

niéndose. 
- Y o no desperdicio un 

espectáculo gratis de esa 

magnitud. 
- Mira, Rufo, esas son 

cosas muy personales en las 

que no te tienes que meter. 

Pero lo que no te consiento 

es que hables con desdén de 

la procesión de la Virgen de 

mi pueblo, la Patrona de Al

calá, Alcaldesa y Doctora 

universitaria. ¡Toma ya! 

-dijo al final Nacho qui

tándole tensión. 
- Oye, oye, no te pon

gas así, que yo no tengo con

ciencia de haberte ofendido 

al decir que para mí, perso

na no creyente, sea un es- · 

pectáculo que , por otra par- · 

te , presencié la mar de res

petuoso. Además no tiene 

que ver nada una cosa con 

otra. Mira el concejal ese de 

Izquierda Unida que ha 

propuesto iniciativas para la 

celebración de la Virgen del 

Val. 
Pero es que ese es al

calaíno y lo siente. Mira, yo 

no sé si creo o no creo. Yo 

creo a mi manera. Para mí 

la Virgen del Val es una 

Madre, una Madre muy 

grande, son 700 años de his

toria , tío, es la historia de 

Alcalá, la historia menuda, 

anónima, en cuyo semblan

te intemporal se amontonan 

las plegarias de siglos, las 

miradas suplicantes de este 

pueblo, de este valle de lá

grimas: labriegos sin agua, 

mozas sin novio, estudian

tes sin suerte, enfermos con 

dolor, madres con pena, con 

un hijo en la guerra, con un 

hijo drogata... Lo que es 

una Madre, tú, una Madre 

de todos, donde nos encon

tramos todos. Algo que no se 

puede explicar con palabras 

y a donde tú no llegas. 

- Pues no -dijo Ru

fo-, no llego, por muy ve

hemente que te pongas, no 

llego, la verdad. 
- Si lo sabía, a ti te va 

otra clase de procesiones. 

- ¿Cuáles? 
- Las huelgas salvajes , 

las manifestaciones, los en

cierros. Si yo también te he 

visto, chaval -dijo Nacho. 

- ¿Y te atreves a compa

rar? Si contigo es mejor 

dejarlo. 
- Anda, compara ... 

Compara los aullidos de tus 

consignas con la dulzura de 

los Avé, Avé María. Si es 

cuestión de estética, tío. 

- Es cuestión de ética, 

so tronco. O sea que tú no 

entiendes que un currante 

luche por mejorar las condi

ciones de una clase obrera 

puteada y luche contra unos 

despidos salvajes , esos sí 

que son salvajes , que dejan 

en la puta calle a familias 

enteras. La diferencia que 

hay entre tu procesión y la 

mía es que tus procesiones 

son contemplativas y las 

mías son· de acción, que si 

algo se ha conseguido en es

te país ha sido por la lucha 

de la clase trabajadora. Y n;ii 

procesión, muchacho, no 

tiene poesía, es cruda prosa 

y se llama solidaridad. Yo 

no sé qué te dirá tu virgen 

sobre la solidaridad. 

pueblo 
- No es que esté mal esa 

palabra -dijo Nacho-, 

pero me parece de camara

das. A mí mi virgen me pi

de más: amor fraterno, 

caridad. 
- Pero en abstracto. 
- No, eso será por mi 

culpa. 
- Oye , a propósito, de 

lo que sí me he dado cuenta 

es que los de la Virgen del 

Rocío os triplican en núme

ro y en movida en el mismo 

Alcalá. A mí la sensación 

que me dio tu procesión es 

que necesita otro aire más 

re~ovado. Me pareció el 

triste desfile de lo que que

da de Alcalá en Alcalá. 

- Ahora sí que me has 

partido. ¿Ves cómo no tie

nes ni idea, lo ves? Compa

rar el Rocío con el V al es 

comparar dos cosas que na

da tienen.. que ver. Es com

parar la pura escenografía, 

el folklore y la juerga con lo 

que pretende ser pura reli

giosidad. Seguro que va más 

gente al otro lado, seguro. 

- Estás equivocado, Na

cho, la propia liturgia de la 

iglesia se sirve de signos ex

ternos y pide la participa

ción. Las palmas del domin

go de Ramos son signos ex

ternos aunque debieran ser 

actualizadas por productos 

más típicos de la propia tie

rra. Y eso es lo que el Rocío 

hace: actualizar sus propios 

signos de identidad como 

apoyo a su devoción a la 

virgen. 
- Sí, pero la liturgia no 

te mete al pollino del do

mingo de Ramos en la igle

sia. Otra cosa es Ja celebra

ción profana, y el que quie

ra darle mayor importancia 

a ésta que a la religiosa, allá 

él. Pero que no, tío, que con 

lo que dijistes me has echa

do. Me voy. 
- Vale, vale. Nos ve

mos, Nacho. 
- Qué manía. Se dice 

«adiós». 

Y Luis el camarero dio un 

expedito destino a la papi

roflexia de Rufo. 

PUERTA DE MADRID 



Cualquiera les va a todas 
esas madres payas de Man
cha Real que vi el otro día 
por la televisión, saliéndoles 
el odio a espumarajos por la 
boca, con que la luna vino a 
la fragua con su polisón de 
nardos. Tres o cuatro niños 
gitanos miraban, sí; pero no 
a la luna lunera, cascabele
ra, sino a aquel gentío de 
madres con hijos que hubie
ran hecho -si les hubieran 
dejado- collares y anillos 
blancos con los corazoncitos 
calés d~ primero de Ense
ñanza General Básica. Y 
otro tanto, en Aitona, en Vi
llaverde y en no sé cuántos 
sitios más. 

A contraviento que la sociedad desprecia , 
pero a mí me parece que hay 
que preguntarse siempre por 
las causas de los desprecios 
colectivos. La sociedad pue
de equivocarse , y de hecho 
se equivoca muchas veces , al 
prejuzgar a quienes son dis
tintos del modelo estableci
do ; pero también se equivo
can -y no poco- aquellos 
que ponen los derechos hu
manos de los narcotrafican
tes , violadores , o asesinos , 
muy por encima de los de sus 
víctimas , por la exclusiva ra
zón de que pertene cen a una 
raza o estrato social desfavo
recidos. 

Romancero payo 

Los comienzos del curso 
escolar siempre han estado 
muy animados: cuando no se 
ha pedido la cabeza del con
cejal responsable, por suma
la gestión, se han impuesto 
dobles turnos por el retraso 
de las obras en un nuevo co
legio o en un nuevo institu
to de esos que no hay mane
ra de que abran sus puertas 
entre septiembre y octubre. 
U no ya no está seguro si en 
ese lado las aguas están hoy 
más calmadas porque hay 
muchos más centros -ver
dad incuestionable-, por
que hay muchos menos ni
ños; o porque la capacidad 
de movilización del personal 
es una magnitud finita y 
cuando se abusa de ella, se 
acaba y se acabó. Quizá sea 
la suma vectorial de las tres 
fuerzas lo que da esta resul
tante sin movimiento. 

Pero ahora -este mes, es
te curso- está sucediendo 
otro escándalo, a mi juicio 
muchísimo más grave, 
-que yo siempre he tendi
do a fijarme más en la sus
tancia que en la cantidad , y 
así me ha ido- de manera 
que la nueva temporada es
colar ha empezado con ras
gueos de guitarra y taconeo, 
como si fuera un inmenso ro
mance de la pena negra, una 
zambra lorquiana de guar
dias civiles, gitanos, payos, 
y reyertas, llena de odio ver
de, que te quiero verde y que 
se transmite de padres a hi
jos; y así sucesivamente. Tal 
vez porque todos hemos arri-

mado el hombro para que la 
gente piense poco y lo único 
que mueva ya a las personas 
sea el odio irracional contra 
alguien; para eso, no hace 
falta molestarse en estudiar 
control mental, autodominio 
o simple educación y otras 
cursiladas por el estilo. 

Yo, que soy nieto del 
cuerpo no me asombré al ver 
aquellos serenos y discipli
nados agentes con tricornio, 
proteger a un puñado de 
criaturas -hijos de algún 
padre moreno de verde luna, 
cuya mano acaba en una na
vaja de Albacete teñida en 
sangre- de esa furia paya 
heredada contra los crímenes 
de sus progenitores; pero me 
pregunté qué hubiera dicho 
mi abuelo. Es muy posible 
que lo hubiera comprendido 
mejor que yo. Me pareció 
toda una lección contra la 
ventolera de inquina que 
nubla los ojos, llena de san
gre la cabeza y acaba derra
mando más sangre todavía. 
Supongo que esos guardias 
civiles se limitaban a cum
plir órdenes. Quiero suponer 
también que, a pesar de su 
juventud, saben distinguir 
entre un delincuente que es 
gitano y una criatura de esa 
raza que a su edad no puede 
ser culpable de casi nada. Y, 
en todo caso, siempre queda 
la esperanza de que la escue
la le ayude a apartarse de 
otros contagios familiares. 

No se me daría a mí nada 
bien urdir a partir de aquí 
-como los canasteros cañís 
hacían antes con el 
mimbre- una argumenta
ción sólida contra el racismo 
en abstracto. Siempre me ha 
sonado a hipócrita esa res
puesta a los cuestinarios es
tadísticos del españolito me
dio, contraria al odio racial 
hacia los judíos en Alemania 
o hacia los negros en Alaba
ma. Eran y siguen siendo, en 
mi opinión , contestaciones 
de buen gusto -escasamen7 
te comprometidas- sobre 

Si lo que tiene es 
REUMA 

No necesita ir a Madrid o al traumatólogo 
Pida cita al Telf.: 889 94 83 
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problemas que no nos han 
afectado nunca. Pero , mira 
por dónde , cuando se trata 
de asuntos de aquí al lado , 
cuando la etnia sobre la que 
se nos pregunta pertenece a 
nuestro día a día y es ésa que 
ha vivido siglos de margina
ción forzosa y de aislamien
to voluntario , donde se mez
cla el vivir mal con el mal
vivir -que no es lo 
mismo-; entonces, eso ya 
es otra cosa porque la cues
tión es mucho más compleja 
y no se puede despachar con 
una respuesta bonita y 
bienintencionada. 

Una de las cosas que sue
len pasar cuando no se tiene 
sentido de la medida es que 
el remedio acaba siendo ca
si peor que la enfermedad. 
Por ejemplo , cuando se lan
za un plan de integración 
-llenísimo de buena 
voluntad- para recuperar 
de la miseria a las minorías 
marginadas , se puede hacer 
de dos maneras: cuidándose 
muy mucho de distinguir 
entre el grano y la paja o de 
la manera que se ha hecho. 
Dar los primeros pasos para 
que la gente sin horizontes se 
integre y consiga una vía 
honrada siempre dura , -por 
cierto- de ganarse el pan , 
es una medida que nadie se 
atrevería a condenar. Dar 
vivienda, subvención econó
mica y asistencia social a los 
que han descubierto la for
ma fácil de hacer dinero con 
el comercio de la heroína, 
con las redes de prostitución 
o la utilización sistemática 
de relación con los demás 
-basándonos únicamente 
en que pertenece a una raza 
~altratada de angiguo- , es 
maltratada de antiguo- , es 
un desastre que lleva a lo que 
ha llevado en tantos sitios de 
la España de los últimos 
años. 

Ya sé que es mucho más 
social y bonito solidarizarse 
con los perseguidos y con los 

En fin , y o no quería escri
bir de cosas tan complejas . 
Había empezado revisando 
un poema olásico , dándole la 
vuelta al Romancero Gitano 
de Federico , porque me pa
reció monstruoso ver el otro 
día a esas madres de Mancha 
Real -indignadas co n toda 
razón contra los personaje s 
gitanos que habían llevado el 
luto al pueblo- clamar co
mo pose sas contra uno s ni 
ños que no tienen la culpa de 
ser hijos de quienes son. Y 
presiento que los chavales 
payos de la localidad jienen
se están aprendiendo a 
odiar , porque sí , a los hijos 
de personas odiadas por sus 
propios padres , cuando de
berían estar estudiando y ju
gando con ellos. 

No quisiera pensar que al
gunos de esos políticos que 
salen en nuestros televisores 
escolarizando gitanillos a la 
fuerza , porque lo manda la 
Constitución, no han hecho 
antes ni puñetero caso cuan
do se les avisó del peligro 
que suponía tener gentes 
adultas indeseables -de la 
raza que sean- allí cerca . 

Nadie me discut i rá -es
pero- que no es lo mismo 
tener de vecino a Manolo 
Caracol , que a ese miembro 
de la familia Romero , dete 
nido hace poco porque está 
acusado de no sé cuántas 
violaciones. 

Sergio COELLO 

SE ALOUILAN SECCIONES DE: 

PESCADERIA, CARNICERIA y POLLERIA 
CONDICIONES A. CONVENIR 

Tel:f.: 91.1. / 2.3 05 87 
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Inventario de chapuzas 

El misterio de los cables colgantes 
Estas fotografías están toma

das hace algún tiempo en la 
propia plaza de Cervantes y, 

· como puede comprobarse en las 
mismas , reflejan la existencia 
de unos cables que colgaban 
despreocupadamente de los ár
boles y de las farolas. No, no los 
busquen ustedes ahora , ya que 
al poco tiempo fueron retira
dos; pero sin duda tarde o tem
prano serán instalados otros 

similares en algún rincón de 
nuestra plaza principal , los 
cuales con un poco de suerte 
tardarán semanas y aún meses 
en ser retirados. 

Ocurre que en este recinto se 
instalan cada vez más montajes 
de todo tipo , desde casetas de 
la Feria del Libro hasta quios
cos veraniegos y puestos de he
lados pasando por tenderetes 
varios de todo tipo; y esto no 

tiene por qué estar mal siempre 
que se cuente con una infraes
tructura suficiente que evite 
montar todo este antiestético 
tinglado cada vez que es nece
sario. Sería interesante, pues, 

construir una red de tomas 
eléctricas que distribuidas por 
toda la superficie de la plaza , 
cubrieran las necesidades ener
géticas sin necesidad de tantas 
verbenas aéreas. 

Estrene coche usado 
con plena garantía 

Asequibles a todas las economías 
variedad de marcas 

Visite nuestra gran exposición 

Revisados y Garantizados 
por nuestro Servicio Técnico 

-S AGROGIL, S.A. 
Antigua Carretera Madrid-Barcelona, KM. 32'500 

Tlfs. 889 45 12 · 889 45 48 
28 de septiembre de 1991 PUERTA DE MADRID 



Algunas de las estampas 
ciudadanas son lamentables, 
en unos casos por sí mismas 
y en otros por lo que tienen 
de expresión de lo que sólo 
se puede llamar desidia de 
los servicios municipales. Y 
tambien en no pocos casos 
por la colaboración al desas
tre de grupos de ciudadanos 
que continúan con su volun
tad de ensuciar lo que en
cuentren a mano. 

Lo más lamentable de las 
situaciones que recogen estas 
cuatro fotos es lo que se re
fiere a los jardines alcalaínos 
que han sufrido en sus pro
pias «Carnes verdes» la ofen -
siva de verano contra ellos 
con la falta de riego. 

El rincón ajardinado que 
hermoseaba la confluencia 
de la calle de la Azucena con 
el paseo de la Alameda ha si
do derrotado en toda regla. 
Los huelguistas del riego se 
han apuntado aquí una vic
toria muy completa y el cés
ped ha muerto de pura ina
nición. Abundantes cagadas 
de perro es toda la decora -
ción que tiene ahora mismo 
este rincón, después de que 
el verde haya desaparecido: 
primero se agostó y final-
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Estampas ciudadanas lamentables 

Jardines muertos y zanjas eternas 
mente murió, incapaz de re
sistir por más tiempo. Tal 
vez, incluso después de aca
bada la huelga, se hubiera 
podido intentar su recupera
ción, pero no se intentó. 
También ha sufrido una 
suerte análoga el pequeño 
rincón ajardinado del propio 
paseo de la Alameda, donde 
sólo quedan unos matojos 
asilvestrados. Lamentable 
todo ello. 

Claro que para suplir esas 
deficiencias están los no me
nos asilvestrados -de la sel
va urbana- artistas espon
táneos. Todo un curso de 
grafospray han dado en la 
marti:r:izada pared que se ve 
en una de las fotos. No se ha 
hecho la obra en un día ni en 
una semana, como Zamora 
no se ganó en una hora, y al 
parecer el ayuntamiento no 
cree que tal cosa vaya con él, 
quizá porque se dice que, si 
la pared es una propiedad 
particular, que la limpie o 
blanquee de nuevo su pro
pietario. 

¿Y qué decir de las zanjas, 
de esas zanjas que se abren 
para remediar una avería, 
para meter una acometida o 
para cualquier otra cosa? 
Cuando la obra depende de 
un constructor privado, la 
solución no suele tardar de
masiado porque en primer 
lugar el propietario es el pri
mer interesado en que las 
cercanías de su propiedad es
tén lo más presentables po
sible, y en segundo término 
porque el ayuntamiento, el 
mismo que es incapaz de exi
girse a sí mismo, anda mu
cho más diligente para exi
gir a los ciudadanos. 

Pero cuando la obra es de 
responsabilidad municipal 
las zanjas adquieren una 
cualidad trascendente, de 
eternidad. Eso sí, se pone 
una plancha de hierro enci
ma y de paso se alegra un po
co más la cacofonía ciudada
na de ruidos de sirenas, bo
cinazos, compresores, mar
tillos neumáticos y demás 
instrumentos musicales. 

Y no hay prisa en rema
tar la obra por pequeñita 
que sea. Como ejemplos, he 
aquí dos que se han tirado 
meses en estas condiciones , 
uno en la calle de Manuel 
Merino y otro junto al cole
gio Historiador Portilla. 
Zanjas y planchas se han 
convertido durante largo 
tiempo en símbolos de que 
en Alcalá se hacen obras, 
aunque con cierta desidia, 
claro. 

Por cierto , hay que ver lo 
que son las coincidencias: la 
zanja de la calle de Manuel 
Merino se ha tirado así un 
buen «montón» de tiempo, 
justo hasta el miércoles de 
esta misma semana. El mar
tes fuimos a hacer esta foto 
y estaba la cosa como uste
des la ven. El miércoles, por 
fortuna, ya estaba arreglada , 
aunque la plancha sonora 
aún seguía en la calzada a la 
espera de ser retirada. 

La otra zanja, la que está 
junto al colegio, aún no ha
bía visto arreglado su pavi
mento cuando escribimos. A 
ver si hay suerte y se conta
gia de su hermana y ya ha 
desaparecido cuando ustedes 
lean estas cuatro letras. 

28 de septiembre de 1991 



PUERTA ( de ftladrid ) :::,::~ 
Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá . . . . . . . . . . . . . . 880 06 22 / 62 
Casa de Socorro . .... ...... ...... 888 15 21 
Cruz Roja . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 888 15 02 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ............ . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 

Bomberos ......................... . 
Bomberos Servicio centralizado ••• 

Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento ................... . 
Taxis ................................ . 
RADIO-TAXIS ................... . 
RENFE ............................. . 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer. 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles . 
Teléfono contra ~áfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
OMIC ............................... . 
INFORMA CU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 

OADE (Organismo Autónomo 
Desarrollo y Empleo) ••••••• 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 
571 88 18 
889 66 12 
888 12 94 
881 29 95 
889 25 77 
883 08 52 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 

MENSAJEROS 
DEL HENARES 

SERVICIOS COMPLETOS Y ASESORIA EN: 
•MENSAJERIA • PAQUETERIA •BUZONEO 
* Reparto a domicilio o a cualquier destino 

* Todo tipo de artículos sin limitación de peso ni volúmen 

* Gestiones con bancos y Organismos Oficiales 

CORRESPONSALES EN TODAS LAS PROVINCIAS 
DE ESPAÑA Y EXTRANJERO 

Tambié n aceptamos pedidos por FAX: 882 85 4& 

Telf .: 881 40 85 
28 de septiembre de 1991 
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Próxima ya la terminación 
de la restauración del para
ninfo universitario, podernos 
adivinar que serán muchos los 
complutenses que se lleguen 
hasta el Trilingüe para admi
rar la remozada arquitectura 
de tan excepcional salón de 
actos. Pese a que no han po
dido ser renovados, por cau
sa económica y de tiempo, los 
oros del artesonado, aquello 
ha recobrado casi toda su be
lleza original. Todos podre
mos comprobar que ha queda
do imprevisiblemente bien. 

En el mismo edificio adver
tirá el turista en casa que los 
comedores de la Hostería del 
Estudiante también han sido 
remozados en obra indepen
diente, pero simultánea, corno 
mandaba la lógica. Cuando 
paso por allí me parece corno 
si la jubilación del cocinero 
señor Aladrén hubiera sido 
una orden de ataque para res
tauradores y albañiles, corno 
si la Administración hubiera 
esperado a tal ocasión con ob
jeto de no darle las últimas va
caciones forzosas. Valgan es
tas cuartillas para dedicarle 
un cordialísirno recuerdo y 
para que su nombre quede re
cogido, corno merece y al me
nos por una vez, en letra de 
molde en reconocimiento de 
sus innegables méritos perso
nales y profesionales. 

El citado, con lógico amor 
a aquella casa, me pidió que 
le permitiera reproducir , pa
ra enmarcadas, algunas tarje
tas postales de las que figuran 
en mi colección. Accedí gus
toso a ello inmediatamente , 
con lo que le proporcioné una 
inmensa alegría. Y ello me lle
vó a investigar la posible exis
tencia de otros documentos 
gráficos relacionados con el 
templo de la gastronomía que, 
paradójicamente, está anejo al 
de las musas. El resultado de 
esa gestión ha sido que doña 
Carmen Carnpoamor me per
mitiera copiar esos cuatro en 
los que aparecen los más hu-
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¿Vamos a la Hostería? 
rnildes y primeros servidores 
del restaurante oficial. Lo que 
se siembra , se recoge; muchas 
gracias en mi nombre , Car
men, y en el de esos persona
jes que nos miran desde las 
antañonas cartulinas y a los 
que devolvernos a la actuali
dad con nostalgia. 

La Hostería abre una vez 
más el baúl de mis recuerdos. 
Y entre ellos vienen dos que 

quiero sumar a esas fotos pa
ra pergeñar la croniquilla de 
hoy. Es el primero don Ma
nuel Azaña y Díaz , que fre
cuentó el comedor de la Hos
tería y que siempre, a su lle
gada, mandaba a uno de los 
dos «botones» que se acerca
ra a casa de don José-María 
Vicario para decirle que su 
amigo Manolo estaba allí. Y 
más de una vez el Presidente 

concluyó su orden diciendo 
con guasa: «Si no le encuen
tras en su casa, búscale en al
gún convento», no porque Vi
cario fuera «beato» , sino por
que su afición al arte, a las an
tigüedades y a la albañilería, 
le hacían asesorar en tales me
nesteres a varias comunidades 
religiosas. La propina del po
lítico para el recadero, me 
cuentan ahora, era casi siem
pre una luciente peseta de pla
ta, cuando un jornal medio 
era de tres o cuatro de ellas. 
Excusado es decir que los dos 
recaderos tenían establecido 
un turno para cumplir el de
seo del político. La llegada de 
Vicario , si el acompañamien
to no era familiar , era circuns
pecta y protolocaria en extre
mo. Se hacía visible al amigo 
y esperaba una sonrisa o un 
ademán para acercarse. 

Otro cliente de prestigio fue 
don Juan March y Ordinas, 
ilustre financiero nacido en 
Mallorca , a quien se atribuyó 
la financiación del alzamien
to de Franco. Mecenas de la 
fundación que lleva su nom
bre, ha dejado profunda hue
lla en el resurgir cultural de 
España. Su paso por la prisión 
de la calle de Santo Tomás de 
Villanueva, privado de la li
bertad por la República, aca
so por el mismo don Manuel, 
fue una aventura muy similar 
a la del señor Ruiz Mateos. En 
el próximo número narraré 
(D.rn) su vinculación con. la 
Hostería y su rocambolesca 
fuga de la cárcel. 

Así pues. quede prevenida 
la pluma después de divulgar 
esas imágenes sexagenarias y 
de reiterar mis gratitudes tan
to a Carmen corno al señor 
Aladrén , cuyo arte culinario 
tanto ha contribuido a la fa
ma gastronómica de Alcalá. 
¡Ojalá las fotografías remocen 
a más de un lector o lectora y 
me llegue alguna carta a m
pliando noticias! 

José GARCIA SALDAÑA 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
-\lt-\l.\' UE HE'\,.-\RfS 

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercill 

EN GUADALAJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n.º 28 Chalets 
uunto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 · 23 13 94 



VIVIENDA TIPO 

5 B 

BUHARDILLA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA PRIMEllA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA BAJA 

VIVIENDA TIPO 

58 

SEMISOTANO 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m 2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a visitarnos. 

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 



Al excavar han aparecido unas aguas que provocan 
desagradables olores que inclusa son causantes de 
mareos, vómitos y otras molestias entre los vecinas 

¡El aparcamiento de 
Luis de Medina apesta! 

El aparcamiento de Luis de Medina es de nuevo motivo de polémica entre los vecinos de la zona. 

En esta ocasión el problema está en unas aguas que han aparecido al excavar en el solar que ocupará 

el aparcamiento. Según manifiestan los vecinos, los olores que esas aguas despiden son insoportables 

y están causando gran número de malestares ÍJSicos. Este último punto ha sido corroborado por los 

coordinadores del centro de salud Isidra de Guzmán, cercano a la excavación. Se han recogido mues

tras de agua, pero todavía no hay ningún resultado. 

Las obras que desde la pa

sada primavera se vienen rea

lizando en la calle Luis de 

Medina para hacer un apar

camiento despiden , desde fi
nales de agosto , unos desagra

dables olores que molestan a 

la mayoría de los vecinos de 

la zona. Estos olores proceden 

de unas aguas que salen al ex

cavar en el terreno . Las mo

lestias para los vecinos son 

muchas: no pueden abrir las 

ventanas ni de noche ni de día 

para evitar en lo posible que 

el olor penetre en las casas y 

no faltan personas que se que

jan de irritaciones en la gar

ganta , picores en los ojos y 

mareos . 
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habló con los vecinos , con los 
coordinadores del ambulato

rio y con una afectada por los 

síntomas de estos olores que 

todavía no se sabe si pueden 

ser perjudiciales o no . 

28 de septiembre de 1991 

«Nos vamos a cocer 
como pollos» 

La esposa de Antonio Gál
vez, Margarita Bravo, nos dio 

su versión de los hechos: «En 

agosto hemos estado fuera la 

may oría, pero antes de irnos 

olía algo así como a cieno . Al 

volver , una vecina comentó 

que habían abierto un pozo en 

las obras y que no se sabía lo 

que allí habría, pero que el 

olor había sido impresionan

te . Luego ese pozo se tapó. 

Cuando han empezado a ex
cav ar , otra vez ha empezado 
a salir el olor de nuevo , y así 

desd e el lunes 16 más o me

nos. El olor se mete dentro de 

las casas , se pega en las sába
nas , sólo disminuye cuando el 

aire cambia de dirección. Te 

imaginarás en la noche y en el 
día tener que tener la casa ce
rrada , nos vamos a cocer co
m ·o p o llos. Ya que el hoyo no 

lo p o demos parar , que nos lo 

h a n hecho en contra de nues
tra voluntad , que al menos 

metan a una empresa compe
t ente y que terminen cuanto 

antes las obras. La gente del 

barrio decía que , co mo a Gál

v ez el ayuntamiento le había 

regalado una plaza del apar
camie nto para callarle la bo

ca , y a no salía con la «curru-
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cata», pero eso no es cierto. 
Está trabajando fuera, pero la 
«currucata» está a disposición 
del que la quiera porque esto 
nos afecta a todo el barrio». 

«Las flltraciones 
pueden ser de 
Química Sintética» 

Otro de los vecinos opina 
que las aguas que han apare
cido en la excavación bien po
drían provenir de la fábrica 
Química Sintética: «Es negra, 
verde y de varios colores más, 
lleva como grasa por enci
ma . .. Pero lo que más me in
clina a pensar esto, es que ha
ce algunos años hubo un esca
pe en la fábrica y el olor era 
prácticamente el mismo que 
estamos sufriendo ahora. No 
huele a cieno ni a agua estan
cada. 

Lo que me sorprende es que 
en todos estos días todavía no 
haya habido ninguna autori
dad del ayuntamiento que ha
ya venido para hablar con los 
vecinos y tranquilizarnos. 
Ellos deben de saber algo por
que hace ya unos días se lle
varon unas muestras de agua 
para analizar. Estas son las 
promesas socialistas de par-

ques y jardines que hicieron 
unos años atrás». 

La preocupación de los ve
cinos está en saber si estos olo
res pueden entrañar algún 
riesgo para su salud. Después 
quieren que las obras se ace
leren lo más posible para que 
no se tengan que escuchar 
afirmaciones tales como «va
mos a morir asfixiados, esto 
no hay persona que lo pueda 
soportar>>. 

Síntomas: 
dolores de cabeza, 
náuseas y vómitos 

El centro de salud Isidra de 
Guzmán también está sufrien
do las consecuencias de los de
sagradables olores, tanto en 
los pacientes como en el pro
pio personal del centro. Fer
nando Calvo y Juan Carlos 
González, coordinadores de 
los turnos de mañana y tarde , 
declararon a nuestro periódi
co que ya desde finales de 
agosto empezaron a notar los 
olores, «aunque probablemen
te venía de atrás. Es un olor 
fuerte y desagradable y apar
te da síntomas. La gente se 
queja de dolores de cabeza, 
náuseas y en algunos casos 

vómitos. Hemos recibido al
gunos casos en las consultas y 
también el personal ha senti
do los síntomas». 

El centro de salud ha pre
sentado quejas en el servicio 
de salud pública de la CAM y 
se han puesto en contacto con 
el ayuntamiento y la dirección 
del lnsalud, éste para que a su 
vez intente agilizar todo lo 
que se está haciendo desde el 
centro. «De la CAM se ha re
cibido un informe y el resto de 
la comunicación se ha hecho 
por teléfono. El ayuntamien
to parece que está estudiando 
el problema, aunque no sabe
mos en qué punto están las in
vestigaciones. Datos concretos 
no podernos dar». 

El proceso de análisis de las 
aguas está siendo más lento de 
lo normal porque según decla
raron estos doctores «Un aná
lisis no tarda más de un día en 
hacerse». 

«Llamemos 
donde llamemos, 
no nos hacen caso» 

Victoria Ciernen es una ve
cina de la zona que ha teni-

do que recibir atención médi
ca a causa de los olores: «Lle
vo 3 días con molestias. Ten
go mucha angustia y vómitos, 
también tengo muchas moles
tias en los ojos. Por el día y 
por la noche hay que tener las 
ventanas cerradas. Hay nlu
chas personas del barrio con 
descomposición. 

Habrá que tomar alguna 
solución porque llamamos al 
ayuntamiento y no nos hacen 
caso , nos dicen que son los de 
las obras y los de las obras nos 
dicen que son los del ayunta
miento . Llamarnos a Sanidad 
y nos cogen el número de te
léfono diciendo que ya nos lla
marán, y nada. Queremos que 
lo solucionen cuanto antes 
porque no se puede aguantar. 
Si tienen que meter a más per
sonal para acabarlo cuanto 
antes , que lo hagan . En el fin 
de semana que no trabajan y 
no bombean el agua , vamos a 
caer como chinches . 

No sé lo que puede ser pe
ro es algo que se mastica. Si 
fuera agua sucia no olería así. 
Me comentaron que dos per
sonas tuvieron que ser trasla
dadas al hospital , y yo como 
siga a s í también ». 

Automóviles 
Vía Complutense , 70 
(Fr.ente a Prycon,sa) 

Tlfs.: 882 42 78 - 883 08 78 
ALCALA DE HENARES 

TALLER MECANICA GENERAL Y ELECTRICIDAD 
en Polígono Industrial Alcalá 1, nave 106 

(Vía Complutense, 117) 

VENTA Y EXPOSICION MULTIMARCA AL SERVICIO DEL AUTOMOVILISTA 
Garantía Oficial. Servicio Postventa a domicilio. 
Financiación hasta 72 meses sin entrada 

CON TODAS LAS VENTAJAS.DE PROMOCIONES 
Y DESCUENTOS VIGENTES EN LA ACTUALIDAD 

Obsequio de radiocassete FM stereo en todos nuestros vehículos 

PUERTA DE MADRID 

VEHICULOS NUEVOS 
DE TODAS LAS MARCAS Y MODELOS 

Durante este mes, les obsequiamos con 

UN REGALO por su visita 
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¡Grandes ofertas en todas las marcas! 
* EQUILIBRADOS * PARALELOS 
* FRENOS * AMORTIGUACION 
* CAMBIO DE ACEITE 
* BATERIAS 

TAMBIEN NEUMATICOS 
PARA MOTOS 

Ctra . Madrid-Barcelo na . Km . 32 
-.Junto a MERCADONA

Tclf.: 882 H 52 
ALCALA DE HE ARES 

Hasta un 

40% 
Descuento 

NEUMATICOS 

UEMWA 

¿En Alcalá quién enseña 
sólo Francés? 

UN MES GRATUITO DE ENSENANZA 

iCONOZCANOS! 
Centro de 
Psicología Clínica 
y Escolar 

•LOGOPEDIA 
• RETRASO ESCOLAR 
• TRASTORNOS VOZ 

Desde 1979 en Alcalá 

• DEPRESION 
• TERAPIA FAMILIAR 
• TERAPIA PAREJAS 

Mañanas de 12 a 2, Tardes de 4 .· 8 ' 30 
el . Lope de Vega, 19 - Teléfono: 880 12 ~4 (previa petición) 

(Zona CABALLERIA ESPANOLA) 

NIESOTERAPIA 
Tratamiento et=lcaz y rápido de 

CELULITIS - VARICES - HEMORROIDES 
Resultados garantizados y espectaculares 
consultorio Médico Venecia 

Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
PREVIA PETICION DE HORA 5'30 a 8'30 
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El exministro socialista Fernando Morán 
era el candidato mejor situado para 
ejercer la dirección del centro 

Nicolás Sánchez Albornoz, 
director del Instituto 
Cervantes, vuelve a Alcalá 
En esta ciudad estuvo preso durante el fran11uismo 

El director del Instituto Cervantes fue el que en última ins
tancia dio el visto bueno para la designación de Alcalá como 
sede del organismo encargado de defender y promover la len
gua española por el mundo. Con ello, el historiador Nicolás 
Sánchez Albornoz vuelve a la ciudad complutense, aquella en 
la que estuvo preso en 1947 por su pertenencia a la Federa
ción Universitaria Escolar, prohibida por el régimen del ge
neral Franco. 

Hijo del historiador 
Claudio Sánchez Albornoz, 
Nicolás nació en el año 
1929 y es experto en la his
toria demográfica de Amé
rica_ Su nombramiento por 
el consejo de ministros no 
ha dejado de sorprender ya 
que el exministro socialis
ta de Asuntos Exteriores 
era el candidato mejor 
situado_ 

El criterio elegido por el 
consejo de ministros final 
mente fue el de la capaci
dad profesional más que el 
de la diplomacia. Sin que 
Fernando Morán y Nicolás 
Sánchez Albornoz carezcan 
de alguna de estas virtudes, 
ciertamente parece que el 
primero tenía su mayor 
credencial para dirigir el 
instituto Cervantes en la 
diplomacia , mientras que 
el segundo la tiene en la ca
pacidad i ntelectuaL Ade
más, Morán es miembro 
electo en el parlamento 
europeo_ 

La vida de Nicolás Sán
chez Albornoz está man:a
da por el exilio_ En 1936 la 
familia se vio obligada a 
dejar España e instalarse 
en Francia pero el estalli
do de la Segunda Guerra 
Mundial hizo que sólamen
te el padre, Claudio Sán
chez Albornoz, uno de los 
más prestigiosos historia
dores españoles con una 
importantísima dimension 
universal. pudiera abando
nar el país frances- Nicolás 
regresó a España con ca
torce años junto con sus 
hermanas_ 

Miembro de la Federa
ción Universitaria Escolar 
fue detenido en 1947 , die-

tando auto de procesamien
to contra él y varios com
pañeros suyos el Juzgado 
de Represión y Masonería. 
Fue cuando ingresó en la 
prisión de Alcalá temporal
mente_ Ese mismo año fue 
juzgado en consejo de gue
rra y condenado a seis años 
de prisión y trasladado al 
D estacamento Penal de 
Cuelgamuros, en el Valle 
de los caidos. De allí se es
capó un año más tarde ini
ciando a continuación un 
nuevo exilio que le llevó a 
Francia , Argentina y Esta
dos Unidos. 

En Argentina tuvo que 
vivir un nuevo exilio por 
su disconformidad con la 
dictadura militar que se 
instaló en el país a finales 
de los años sesenta y su des
tino fueron los E stados 
Unidos , donde alcanzó un 
gran prestigio profesionaL 

2.400 millones 
para el primer año 

El presupuesto dedicado 
al Instituto Cervantes por 
el Estado en su primer año 
d e funcionamiento es de 
2.400 millones_ L o priori
tario en los albores d e este 
centro alcalaíno con pro
yección internacional es la 
contratación del personal 
necesario para arrancar_ 
así como la dotación de 
equipos informáticos, ma
terial y mobiliario_ 

El Instituto Cervantes se 
enfrentará directamente a 
la necesidad de rehabilitar 
el edificio del cuartel de Se
mentales, que será su sede 
definitiva. 

PUERTA DE MADRID 



El Instituto Cervantes se albergará provisionalmente en el Colegio del Rey, tal y como publicaba 
PUERTA DE MADRID hace ya más de un año. 

El alcalde no se ahorró parabienes: 

«Le ha nacido a la ciudad complutense 
el hijo más importante de este siglo» 
El Instituto Cervantes se instalará en un plazo de dos o tres semanas 
en el antiguo edificio del Colegio del Rey, recientemente rehabilitado 

Tal y como avanzaba PUERTA DE MADRID la pasada semana , la incógnita se ha despejado: 
Alcalá será la sede del Instituto Cervantes y por tanto la capital universal de la lengua castellana. 
Tras la designación por parte del consejo de ministros de Nicolás Sánchez Albornoz como director 
del Instituto, faltaba el último trámite, el de la designación de la sede. Varias ciudades españolas 
han competido por recibir al instituto, entre ellas Madrid, Salamanca, Sevilla y Alcalá . El jueves 
19 de septiembre será una fecha que pase a la historia de la ciudad complutense , puesto que los 
subsecretarios de Asuntos Exteriores, Cultura y Educación tomaron la decisión de nombrar a Al
calá como centro de las actividades del Instituto Cervantes. 

Para Florencio Campos , 
alcalde complutense, «a esta 
ciudad le ha nacido el hijo 
más importante de este 
siglo». 

Tres años de negociacio
nes han quedado en el cami
no. En ellas ha intervenido 
directamente Florencio 
Campos, quien no tenía una 
respuesta sobre si ha podido 
influir su condición de 
miembro de la ejecutiva fe
deral del PSOE: «La res
puesta desde la vanidad es 
que sí ha influido; desde la 
realidad , posiblemente no. 
La verdad es que eso no se 
puede medir nunca». 

El Instituto Cervantes tie
ne como misión la defensa y 

PUERTA DE MADRID 

promoción del idioma caste
llano por todo el mundo y es 
una función semejante a la 
que desempeñan para el in
glés, el francés y el alemán, 
el British Council, la Allian
ce Fran.;aise y el Instituto 
Goethe, respectivamente. 

Según el decreto de crea
ción, el Instituto Cervantes 
tiene tres grandes áreas de 
actuación: impartir cursos 
para profesores de todo el 
mundo, la enseñanza de la 
lengua castellana por todo el 
orbe y la realización de con
gresos. En una primera eta
pa, el centro deberá coordi
nar todo el entramado de 
Casas de España disemina
das por los cinco continentes 

y la docencia del castellano. 
Los beneficios potenciales 

para la ciudad de Alcalá son 
variados, y vienen desde di
versos ángulos. Material
mente, la instalación en 
nuestra ciudad de este cen
tro supone la creación de 
puestos de trabajo y un am
plio espectro de actividades 
de las cuales se pueden apro
vechar los alcalaínos, ya que 
estará aquí el centro de las 
actividades que promueva el 
Instituto Cervantes. Desde 
otro punto de vista , se espe
ra que Alcalá reciba muchos 
visitantes que tendrán que 
residir en la ciudad en su es
tancia en el Instituto; por 
otra parte, se realizarán pu-

blicaciones que darán la 
vuelta al mundo. 

Pero Florencio Campos 
destacó también el prestigio 
que supone para Alcalá ser la 
sede, la capitalidad de la len
gua castellana: «El Instituto 
Cervantes será el segundo 
gran emblema de la ciudad 
complutense , después de la 
universidad. A partir de 
ahora, Alcalá tendrá dos tí
tulos prioritarios como car
ta de presentación: ' ciudad 
universitaria y sede del Ins
tituto Cervantes ' . Todo el 
que quiera tener una rela
ción de calidad con la lengua 
española va a tener que ve
nir a Alcalá», aseguró Cam
pos al tiempo que afirmó que 
la ciudad complutense se 
convierte «en el punto de re
ferencia de millones y millo
nes de personas, no sólo de 
hispanoparlantes». 

Puesto a analizar las razo
nes que finalmente han de
cantado la designación de 
Alcalá , el alcalde reconoció 
que Alcalá tiene «Como nin
guna otra ciudad en el mun
do, un importante eco cer
vantino y no sólo por ser la 
cuna de Cervantes . Todo el 
mundo que habla de él , im
plicitamente piensa en Alca
lá». Otra razón de peso ha si
do el que anualmente se en
tregue en esta ciudad el pre
mio Cervantes de las letras 
hispánicas: «No se entrega 
en Madrid , ni en Sevilla , se 
entrega en Alcalá y eso es 
determinante». 

Hay otras razones , éstas 
de carácter histórico. Es en 
esta ciudad donde nace el 
idioma moderno que poste
riormente Cervantes eleva 
en su obra a un perfecto ins
trumento de comunicación. 
En Alcalá nace la gramática 
de Nebrija y Cisneros crea 
una universidad por la que 
además pasan los grandes 
creadores de la lengua caste
llana. El propio Quevedo e s
tudió en el edificio que será 
la sede provisional del Ins
tituto Cervantes , d Colegio 
del Rey , situado en la ca lle 
Libreros. 

Florencio Campos tam
bién añadió el esfuerzo que 
está realizando Alcalá por 
recuperar su tradición y pu
so como ejemplo la rehabi
litación de edificios y la do
tación para ellos de una fun
ción parecida a la que tenían 
cuando se crearon . Por últi
mo , el alcalde habló también 
de una voluntad de romper 

( Pasa a la página siguiente) 
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Alcalá, sede del Instituto Cervantes 
(Viene de la página anterior) 

La posible apropiación del Instituto Cervantes 

por Madrid en un futuro es un peligro que estará 

siempre ahí, «pero la ciudad alcalaína tendrá la 

conciencia suficiente para oponerse a ello», dijo 

Florencia campos. 
e1 centralismo abusivo de Agradecimientos 
Madrid, «a veces no por vo
luntad de los madrileños, pe
ro c_iertarnente la capital ma
drileña es un pozo que suc
ciona todo». 

Precisamente el temor a 
que Madrid se pudiera apro
piar en el futuro del Institu
to Cervantes , ejemplo que la 
historia ha señalado en otras 
ocasiones con otras institu
ciones corno la propia uni
versidad , fue reconocido por 
el propio Campos: «es un pe
ligro que siempre queda pe
ro la ciudad alcalaína tendrá 
la conciencia suficiente pa
ra oponerse a e llo y crear los 
mecanismo s de d e fensa 
necesarios». 

* DUPLEX 

Florencio Campos mani
festó que a Alcalá «le ha na
cido el hijo más importante 
en este siglo. Yo no sé si es
ta ciudad tendrá que vivir 
un acontecimiento tan gran
de corno ser la sede del Ins
tituto Cervantes pero en lo 
que queda de siglo es difícil 
que haya un hecho que ten
ga esa trascendencia». 

Los agradecimientos para 
el alcalde son numerosos , 
tanto a nivel personal como 
a nivel institucional. Para 
empezar mostró el agradeci
miento a la ciudad alcalaína 
y a sus ciudadanos , «porque 
siempre han e stado dispues-

DESDE 216 A 250 m/2 MAS PARCELA 

*CHALETS 
DE 253 m/2 CONSTRUIDOS CON PARCELA 
DE 200 m/2 

* PISOS DE 2, 3 y 4 DORMITORIOS 

* APARTAMENTOS DE&Om/2aBOm/2 

* LOCALES Y OFICINAS 
-zonas ajardinadas con piscinas-

11orencio Campos se mostró claramente satisfecho por la decisión 

tos , sobre todo a compren
der. Todos han entendido el 
esfuerzo que se pedía». Tam
bién agradeció su interés a la 
comunidad de Madrid y en 
especial a su presidente Joa
quín Leguina, «que siempre 
ha alentado el proyecto y ha 
sido una carta de presenta
ción privilegiada». La com
presión de los tre s ministe
rios que han intervenido , 
Cultura, Asuntos Exteriores 

y Educación , ha sido vital , 
desde los propios ministros 
a sus subsecretarios y direc
tores generales. Por último, 
el director del Instituto Cer
vantes , Nicolás Sánchez Al
bornoz, ha sido determinan
te en la designación de Alca
lá. 

Finalmente, Florencio 
Campos agradeció también 
el eco dado por los medios de 
corn unicación. 

En la mejor zona 
residencial de 
Alcalá de Henares, 
E 1 Va 1 ( ENTRE LA AVDA. LOPE DE FIGUEROA) 

Y LA C/. AVILA 

Pro mueve : . --~ 
C"'n •••C~":..Ulll':..AD~S 
- l'FuwAn. »· A. 

Constru y e :. 

CON~RUCCIONE5 

Pinar de Cl1amartin s.a. 

Visite nuestro piso y chalet piloto 

INFORMACION: EN LA OFICINA DE VENTAS DE LA PROPIA OBRA. Telf.: 882 62 OJ 
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No se llegó a la mitad del aforo para ver en directo a un 
grupo que tiene entre sus filas a un músico alcalaíno 

La lluvia hizo suspender a la mitad 
· el concierto de 'Modestia Aparte' 

De la mano del empresario Martín González y con la colaboración de la concejalía de Juventud, 
el sábado 20 de septiembre estaba prevista la celebración de un concierto en la plaza de toros a 
cargo del grupo 'Modestia Aparte ' pero la lluvia llevó al traste la iniciativa y las poco más de 2.000 
personas que se dieron cita se tuvieron que contentar con ver medio concierto antes de suspender
lo definitivamente por la lluvia. 

La idea de traer a Alcalá 
a 'Modestia Aparte' surgió 
en las ferias y fue entonces 
cuando se anunció. Se trata
ba de complementar la ac
tuación d e Los Héroes del 
Silencio con la presencia, 
aunque fuera de ferias, del 
otro grupo del pop rock es
pañol que más alto nivel de 
ventas y d e inter és por par 
te del grupo tiene actual
mente en E spaña. 

El año 1.991 serviría así 
para traer a la ciud a d com
plutense en tres momentos 
diferentes a los grupos más 
punteros españoles puesto 
que en e l puente del 1 de ma
yo también actuaron los Cel
tas Cortos. 

El problema vino con la 
meteorología. Después de 
muchos meses se pudo vivir 

un desapacible fin de sema
na, sobre todo por las no
ches. Ya el viernes había llo
vido e hizo suspender en las 
fiestas de Azuqueca la actua
ción de 'No me pises que lle
vo chanclas'. 

El escenario en la plaza de 
toros durante el sábado estu
vo protegido por plásticos ya 
que el cielo se empeñó en sol
tar de cuando en cuando al
gunas gotas pero se decidió 
comenzar el concierto espe-

rando que la lluvia no hicie
ra acto de presencia con 
tod o esplendor. 

Con un público muy jo
ven, formado en su gran ma
yoría por adolescentes , el 
grupo salió al escenario y co
menzó su espectáculo. Los 
más de dos mil espectadores 
que no llegaban a llenar la 
mitad de la plaza de toros 
complutense comenzaron a 
vibrar con ' Modestia Apar
te' como en tantas otras lo
calidades pues no en vano la 
formación está en la cresta 
de la ola . 

P ero esto fue efímero. 
Llegado al ecuador, la lluvia 
hizo acto de presencia y el 
concierto debió suspenderse 
a pesar de los intentos del 
propio grupo por continuar 
pero lo cierto es que actuar 
en esas condiciones supone 
un claro peligro ante la po
sibilidad de que se produz
can cortocircuitos. El públi
co comprendió que se trata
ba de los elementos y aunque 
estuvo esperando a ver si la 
lluvia amainaba , la mayoría 
optó por resguardarse de ella 
y abandonar la plaza de to
ros; al fin y al cabo se pudo 
presenciar medio concierto . 

Capítulo aparte merece 
tener la presencia en el gru
po de un músico alcalaíno , 
Alberto Zapata, guitarra que 
colabora habitualmente con 
la formación. 

• Certificado de ESTUDIOS PRIMARIOS 
CURSO 91-92 

CENTRO DE F.STUDIOS 

DON QUIJOTE 

SANTIAGO, 50 - TEl EF 889 6~ 99 

ALCALA DE HENARfS 

P UERTA DE MADRID 

• Certificado de GRADUADO ESCOLAR 
• Secretariado Informático 
• Selectividad - Recuperaciones 
• Mecanografía - Taquigrafía 
• Informática - Contabilidad 
• IDIOMAS: Inglés - Francés 
• Ayuda a alumnos con dificultades de Aprendizaje 
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A la izquierda, socios de <<Los Pinos» posan para nuestra cámara en esta alegre reunión; a la derecha, algunos de los asistentes a la cena 

Debida a un corte en el suministra eléctrica el baile se retrasó un 

paca y finalmente toda se solucionó gracias a un generador 

El Club 'Los Pinos' celebró su 
cena anual de socios 
se entregaron águilas de bronce a miembros del lnserso y del 
ayuntamiento porque «ellos son unos •aguilas· en su trabajo» 

El Club Municipal de Jubilados y Pensionistas ' Los Pinos ' celebró el pasado jueves 19 su anual cena de socios 

con el mismo éxito de siempre. La habitual entrega de obsequios y el baile se retrasaron un poco debido a un corte 

d e luz provocado por una avería de la Unión Eléctrica Fenosa. El apagón fue subsanado por el restaurante con 

la utilización de un generador. 

Casi 400 personas , socios 
del club municipal de jubila
dos y pensionistas 'Los Pi
nos' , celebraron el pasado jue
ves una cena en el restauran
te Sotileza. Esta cena de so
cios, que se repite ya desde 
hace algunos años , resultó un 
éxito a pesar de las dificulta
des que en un principio 
surgieron. 

Afortunadamente el inci
dente no llegó a más gracias a 
la premura del dueño del res
taurante en solucionar el con
tratiempo. 

La entrega de recuerdos 
conmemorativos se retrasó un 

poco pero finalmente fueron 
entregados, que eso es lo im
portante, y además cabe citar 
el refrán castellano para decir 
aquello de que, en definitiva, 
<<Dunca es tarde si la dicha es 
buena». 

«Unas águilas de bronce 
para unos 'águilas'» 

Se entregaron 6 águilas de 
bronce en agradecimiento por 
las subvenciones y por la de
dicación para con el club a las 
siguientes personas: Manuel 
Sánchez Montañez, director 
provincial del lnserso; Ricar
do Besteiro y Daniel Martínez 
Fernández, director y presi
dente del centro Día de Alca
lá; al concejaljose María lras
torza Bolea; al concejal de dis
trito] ose Luis García Graván. 
que abandonó la cena antes de 
que ésta finalizara; y al alcal
de que no pudo asistir a la 
celebración. 

Una de los miembros de la · 
directiva del club, nos expli
ca por qué se eligieron estos re
cuerdos en lugar de las tradi
cionales placas: «Yo escogí es
tas águilas de bronce porque 
ellos -corno se suele decit-

Desde las 5 de la tarde el 
restaurante Sotileza se encon
traba sin luz debido a una 
avería en la Unión Eléctrica 
Fenosa. Se quedó inútil la li
nea que abastece a la zona del 
citado restaurante, Philips , el 
parque Falcón... Eran las 
8,30 de la tarde y la avería to
davía no se había subsanado. 
Los técnicos informaron que 
no podría ser reparada en bre
ve, por lo que el dueño deci
dió ir a Arganda a buscar un 
generador que finalmente le 
prestó Muñoz. Carlos Pablo 
Rodríguez Rodríguez , dueño 
de Sotileza, aprovechó la oca
sión para declarar que no en
tendía que en una ciudad tan 
grande corno Alcalá sólo exis
tiese un generador que, lógi
camente, sería insuficiente en 
caso de una avería general en 
la ciudad. Los «águilas» posan con sus obsequios junto a Antonio Hervás, presidente del club. 
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A la izquierda, la mesa presidencial durante un momento de la cena; a la derecha, dos miembros del club posan con el recuerdo que 
el restaurante Sotileza les entregó, con el dueño del restaurante en el centro de la fotografía. 

son unos ' águilas ' e n su tra
bajo y en su ayuda hacia no
sotros». 

Próximo campeonato 
de juegos de mesa 

Aunque Antonio Hervías 
Sánchez, presidente del club , 
sigue quejándose d e la poca 
colaboración de algunos de 
sus socios, él no ceja en el em
peño de promover la partici
pación de cualquier manera. 
En estos momentos tiene en 
mente organizar un campeo
nato de juegos de mesa: tute , 
mus, dominó, cuatrola , bris
ca ... E incluso petanca y ra
na . Los premios se entrega
rían en una comida a celebrar 
en noviembre, fecha en la que 
el club cumple ya 8 años. 

He aquí dos instantáneas del animado baile, disciplina en la que los mayores continuán siendo los verdaderos maestros. 

--- REGUERO 
SERVICIO OFICIAL 

HERMANOS, S.L. 
EXPOSICION Y VENTAS: TALLERES Y RECAMBIOS: 
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El centro castellano·Leonés inaugura su sede 
El próximo día 5 de octubre, a los dos años de que se diesen los primeros pasos para la forma

ción del Centro Castellano-Leonés, tendrá lugar la inauguración de su sede social en Ronda de 

la Pescadería, Nº 38, de esta ciudad. 

Se invita a todos los socios a 
participar en este acto, en el que 
se ofrecerá un vino de la región , 
y a asistir a la asamblea que ha 
sido convocada para las 18 '30 
horas , en la que se les pondrá al 
corriente de la situación del 
Centro. Esperamos contar con la 
asistencia de una representación 
de las autoridades de !ajunta de 
la Comunidad de Castilla
León. 

La junta directiva del Centro 
agradece la colaboración de los 
socios que , de una forma desin
teresada, han aportado muchas 

horas de trabajo , con merma de 
su descanso personal y dedica
ción familiar , para que todos po
damos disfrutar de este centro a 
partir del día 5. También es de 
agradecer la actitud del resto de 
socios que , sin recibir nada a 
cambio, han aportado religiosa
mente su cuota mensual. 

A partir de la inauguración, 
todos los socios dispondremos de 
un amplio local y bar, en el que 
siempre encontraremos a paisa
nos y amigos con los que disfru
tar de agradables momentos de 
ocio y conversación. 

Como primer acto cultural de 
esta etapa, se está preparando la 
realización de una excursión tu
rística a Toro y Zamora para el 
12 de octubre, dos interesantes 
ciudades de nuestra región. 

Consideramos que la comuni
dad Castellano-Leonesa en Alca
lá está formada por más de 
20.000 personas y el Centro 
cuenta en la actualidad con 210 
socios familiares. Esperamos 
que aquellos que aún no lo son, 
se unan a él donde siempre se
rán bien recibidos. 

La Junta Directiva 

Gimnasio 
fITNESS ~ 

• CULTURISMO FITNESS 
¡¡Una de las más grandes 
y mejor equipadas salas 

de España!! 
• GIMNASIA DE 

MANTENIMIENTO 
• AEROBIC 
• SAUNA FINLANDESA 
• SOLARIUM DE RAYOS U. V .A. 

• PELUQUERIA UNISEX 
• GABINETE DE ESTETICA 

¡¡MATRICULA GRATUITA!! Visítanos 

HORARIO 

•LUNES A VIERNES: 
De 9 mañana a 11 noche 

• SABADOS, 
DOMINGOS y FESTIVOS 
Por la mañana 

el. MANUEL MERINO 12 (Antes: Gimnasio Complutense 1) 

-ALCALA DE HENARES-
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El día to de octubre 

Asamblea 
general 
de la Joven 
Orquesta 
complutense 

La entidad Joven Or
questa Complutense tiene 
como principales finali
dades poner a los estu
diantes de música en con
tacto con el público y ele
var desde la base la indi
gente cultura musical 
dando conciertos y recita
les desde el comienzo de 
sus estudios musicales. 
Para ello cuenta la enti
dad con la Orquesta de 
Cámara «joven Orquesta 
Complutense» y con el 
gran pedagogo Wladimi
ro Martín, solista de la 
Orquesta Nacional, cate
drático de violín del Real 
Conservatorio de Música 
de Madrid y profesor ti
tulado de viola. 

La entidad comunica a 
toda entidad pública o 
privada, personas, padres 
y alumnos de música de 
todos los instrumentos 
musicales, se les invita a 
participar en tan bonito 
objetivo, que sin duda al
guna, dará brillo y es
plendor a la ciudad y al 
mismo tiempo se hace 
cultura. 

Para más información 
acudan a la asamblea ge
neral, el día 10 de octu
bre de 1991, a las 18'30 
horas primera convocato
ria y 19 horas segunda y 
última convocatoria. En 
el Centro Municipal de 
Salud, c/. Santiago nº 13, 
con el siguiente orden 
del día: 

1° .- Presentación de la 
entidad y leer los estatu
tos. 

2° .- Objetivos a conse
guu. 

3° .- Ruegos y pregun
tas. 

4° .- Entrega de parti
turas a los alumnos de 
música. 

Felipe SEBASTIAN 
RODRIGUEZ 

Portavoz Coordinador 
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Por un importe de 2.112 millones de pesetas 

La comunidad de Madrid construirá 
375 viviendas en Madrid, Alcalá, 
y otras poblaciones de la provincia 
También construirá doscientas viviendas para universitarios en Cetafe, 
para alumnos adscritos a la Universidad carios 111 
El consejo de Cobierno fijó su calendario legislativo hasta fin de año 

El consejo de gobierno de la Comunidad de Madrid fijó la semana pasada el calendario de sus 
iniciativas legislativas hasta fm de año. Según Jaime Lissavetzky, portavoz del gobierno regio
nal, éste tiene previsto mandar a la asamblea una ley de cierre de presupuestos a primeros de 
octubre, una ley de presupuestos para 1992 a fmales del mismo mes de octubre y antes de fmales 
de año se remitirán sendas leyes de tasas y precios públicos, de coordinación de la policía local 
y del parque regional del sureste. También apuntó como probable que en 1991 llegue a la asam
blea la Ley de Suelo de la Comunidad de Madrid y una Ley de la Caja de Ahorros, mientras se 
van estableciendo los acuerdos políticos e institucionales para abordar próximamente la Ley de 
Capitalidad. 

Nuevas viviendas 
El consejo d e gob ier no ha 

dado tamb ién el visto bue
no a la con strucción d e 3 7 5 
n u evas viviend as, p or im
porte d e 2.38 2 millones d e 
pesetas, en los m u nicipios 
d e Madrid (San José), E s
t r emer a, Pinto, Alcalá d e 
H enares y T orrejón de la 
Calzad a. 

Asimismo, la consejería 
d e E d ucación y Cultu ra pro
moverá la construcción d e 
viviendas univers i tarias en 
régimen d e alquiler con des
tino a jóvenes esud iantes, 
menores de 30 años, q ue se 
desplacen por razón d e esu
d ios a los municipios d e Ge
tafe y Leganés. 

Esta iniciativa, enmarca
da d entro de P lan de Vi
viend a Joven d e la CAM, 
cuenta con la aprobación y 
colaboración d el ministerio 
de Asuntos Sociales (Institu
to de la Juventud), que fi
nanciará los doscientos mi
llones del total de la opera
ción , la Universidad Carlos 
111 de Madrid, que cede el 
solar donde se construirán 
las viviendas, y el ayunta
miento de Getafe , que admi
nistrará y gestionará el par
que de viviendas , contribu
yendo a la financiación de 
las mismas . 

Los requisitos para tener 
acceso a la utilización de es
tas viviendas se fijarán por 
una comisión mixta com
puesta por las partes inter--
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vinientes en la firma del 
convenio. Serán criterios 
p ara la adjud icación el nivel 
d e renta per sonal y familiar, 
el exp ed iente acad émico y la 
d istancia d el domicilio fa
miliar al centro d ocente. 

E stas condiciones inclu
yen la no resid encia en los 
municipios d e Getafe y Le
ganés y el hecho de no po
d er utilizar l a viviend a por 
un períod o su perior al cur
so acad émico, a u nque los 
adju dicatarios pod rán pre
sentarse a sucesivas convo
catorias públicas . 

Las viviendas a cons
truir, pend iente d e ultimar 
el proyecto, serán como mí
nimo doscientas, capaces de 
alojar cada una a dos estu
d iantees y dotadas d e dor
mitorio individual, sala de 
estar-comedor, cocina con 
equipamiento básico y 
baño-aseo. Existirán zonas 
comunes (salón de actos, la
vandería y cafetería). 

La comunidad de Ma
drid , a través del lvima y de 
la consejería de Educación 
y Cultura, asumirá la pro
moción directa de la cons
trucción, el equipamiento y 
mobiliario y la financiación. 

Proyecto de ley 
reguladora 
de las cajas de ahorro 

La consejería de Hacien
da de la Comunidad de Ma
drid está preparando un 
proyecto de ley reguladora 

de las cajas de ahorros del 
territorio d e su competen
cia. El objetivo que se pre
tende con esta norma es 
adaptar y desarrollar la 
LORCA y refundir y actua
lizar otras d isposiciones re
lativas a estas instituciones 
financieras. 

Con la elaboración que se 
está llevand o a cabo se con
fía en conseguir un amplio 
consenso d e los grupos de la 
Asamblea de Madrid , como 
ha ocurrido en ocasiones an
teriores con otras cuestiones 
relativas a este tema. 

Leguina acusa 
de insolidarios a los 
vecinos de Villaverde 

Durante la presentación 
del Festival de Otoño , Joa
quín Leguina ha respondi
do a las preguntas de los pe
riodistas sobre el problema 
de Villaverde. Leguina afir
mó que «la xenofobia no es 
un problema de la adminis
tración, es un problema de 
esta sociedad. La adminis
tración está intentando 
erradicar las chabolas y dar 
unos asentamientos dignos a 
esta gente». «El problema 
que plantectn los vecinos d e 
Villaverde es un problema 
de esa sociedad y que no se 
quiera rebotar. Y esta socie 
dad tendrá que reflexionar 
muy seriamente sobre esta 
mala costumbre , sobre su si
tuaión y sobre su insolida 
ridad». 

Mancomunidad . 
de Aguas del sorbe 

El ayuntamiento 
de Alcalá le debe 
300 millones 

Según informa el gru
po de concejales de Iz
quierda Unida , el ayun
tamiento de Alcalá debe 
cerca de 3 00 millones de 
pesetas a la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe 
por el abastecimiento de 
agua a la ciudad. La deu
da corresponde al perío
do comprendido desde 
marzo del 90 hasta sep
tiembre del 91 . 

El grupo de concejales 
de IU ha denunciado que 
el equipo de gobierno es
tá financiando otros ser
vicios con el dinero co
brado durante este perío
do a los ciudadanos y no 
abonado a la mancomuni
dad: «El a y untamie nto 
está practicando lo que 
hacen los malos empresa
rios , como es que después 
de detraer de las nóminas 
de sus empleados las re
tenciones de IRPF y cuo
tas de la seguridad so c ial , 
luego no las abonan e n la 
hacienda pública ni en la 
seguridad social, utilizan
do este dinero para pagar 
otros gastos de la empre 
sa». 

También denuncian 
los concejales de Izquier
da Unida el retraso e n las 
obras de construcció n de 
los nuevos depósitos de 
agua, así como de la arte 
ria perimetral. 

En e sta línea , manifes
taron su escepticismo so
bre que , a unque se a ca
ben estas obras de in
fraestructura , de t o do 
punto n e cesarias para e l 
abastecimiento de agua 
en la ciudad , se pueda po
ner en marcha los equipos 
de presurización , que y a 
llevan in stalados casi dos 
años y que e n su día cos
taron cerca d e 180 millo
nes de pesetas . E stos co n
cejales ins i sten en l a ne
cesidad de que el a y unta 
miento afro nte la r e n ova
ción de la r ed de a gua p o 
tabie , esp ecialme n te e n e l 
casco a nt ígu o. 
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Por una conciencia ambiental 

Los ciudadanos también somos 
responsables de la calidad de vida 

nalidad y el abandono de las 
obras realizadas; por ello es 
necesario crear los cauces pa
ra que los ciudadanos poda
mos expresar nuestro pare
cer, presentando alternati 
vas en todas las actuaciones 
de incidencia pública que se 
produzcan en nuestro en
torno. El colectivo ecologista Ar

ce , quiere invitar a los ciu
dadanos de Alcalá a que, co
lectivamente, se consiga una 
mejor calidad de vida am
biental , para lo que propo
ne un comportamiento co
mún de respeto hacia las 
propiedades públicas tanto 
de Alcalá como de otros en
tornos. 

Creemos que los esfuerzos 
realizados por las distintas 
Administraciones -local, 
comunitaria y estatal- nun
ca serán suficientes sin el 
apoyo de los ciudadanos; un 
apoyo que ha de estar diri
gido en dos sentidos: 

A) Desde la responsabili
dad y el interés común de to
dos por conseguir que las ac
tuaciones públicas sean lo 
más correctas e idóneas po
sibles , evitando la provisio-
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EJECUTIVOS DE VENTAS 
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FORMACION 
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5 VENDEDORES EXPERIMENTADOS 
PARA CUBRIR PUESTOS DE DELECAOO COMERCIAi.. 

'~ 000 P\i ANUALES MINJMAS 

de VENDEDORES 
INFORMAC ION Y MATRICULAS 

el San Diego. 15 

Alcalá de Henares - Tfno.: 888 62 52 
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B) Desde un sentimiento 
de conciencia común que nos 
haga respetar las cosas que 
son de todos y para todos, al 
margen de que nos guste más 
o menos la actuación públi
ca llevada a cabo. 

No pretendemos justifi
car y mucho menos dar un 
cheque en blanco a la Ad
ministración, que conside
ramos la máxima respon
sable de sus actuaciones. 
Pero también queremos 
hacer responsables a los ciu
dadanos que, con su acti
tud insolidaria y muchas 
veces destructiva, no permi
te que los pocos esfuerzos 
en conseguir una mayor ca
lidad ambiental se consoli
den. 

Colectivo ARCE 

Después de los 
excesos de las vacaciones ... 

no viene mal 
una buena revisión. 

Es un consejo de: 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 horas y 16'30 a 20'00-

c/. Bella Vista , 1 - 2° Izq. - Telf.: 889 26 97 
ALCALA DE HE.NARES 
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Ha sido organizado por la Institución de Estudios complutenses El programa 

v11 curso de Historia y Arte 
de Alcalá de Henares 

de conferencias 
se completa 

con tres recorridos 
por la ciudad, 

que serán 
dirigidos 

Durante los meses de octubre y noviembre de 1991 tendrá lugar la celebración del VII Curso de His
toria y Arte de Alcalá de Henares, en el Centro Municipal de Salud de la calle Santiago. La organiza
ción de dicho curso corre a cargo de la Institución de Estudios Complutenses. 

Cada año la Institución de 
Estudios Complutenses orga
niza un Curso de Historia y 
Arte de Alcalá de Henares. 
Este Curso, que alcanza ya la 
séptima edición, tiene carác
ter introductorio y está diri
gido a cualquier ciudadano 
con inquietud cultural e inte
rés en conocer el pasado de la 
Ciudad y su Tierra. 

Dentro de este carácter 
abierto la Institución de Es
tudios Complutenses tiene es
pecial empeño en convocar al 
Curso a los docentes de Alca
lá , y ello porque creemos que 
el futuro de cualquier socie
dad depende de la educación 
que reciban sus niños y ado
lescentes. Si a través de los 
Profesores de Básica y Me
dias , pudiéramos hacer llegar 
a algunos de los alcalaínos más 
jóvenes el conocimiento de su 
Ciudad -y con el conoci
miento, el respeto y el 
cariño- habríamos alcanza
do nuestro objetivo máximo. 
Coincidiendo en este afán, el 
Centro de Profesores de Alca
lá refrenda el Curso y subven
ciona la matrícula a los Pro
fes o res -en ejerc1c10 o 
parados- participantes, has
ta un máximo de 40 plazas 
por orden de inscripción. En 
esta misma línea, la Escuela 
Universitaria de Formación 
del Profesorado de E.G.B. 
«Cardenal Cisneros» avala 
académicamente el Curso, con 
un total de 15 horas lectivas. 

Puesto que en seis confe
rencias no puede darse una vi
sión detallada de todas las 
épocas históricas, se ha prefe
rido dar más peso a la Edad 
Antigua y al Medievo en esta 
edición. En años venideros se 
dará más relevancia al Rena
cimiento , a la época Barro
ca ... 

Como se observa en el pro
grama de conferencias se com
pletan con tres recorridos por 
la Ciudad , dirigidos y comen
tados por Guías. 

Las conferencias tendrán 
lugar en el Salón de Actos del 
Centro Municipal de Salud 
(Santiago , 13), a las 19 '30 
horas. 

El número máximo de asis
tentes es de 100 , aforo del lo
cal. Las inscripciones se rea-
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lizarán por orden de llegada. 
El plazo de matrícula se cie
rra el 11 de Octubre (fecha de 
pago de matrícula). 

El día de la clausura se en
tregará diploma acreditativo 
y publicación con el resumen 
de las conferencias. 

PROGRAMA 

22 de octubre: 
Inauguración del Curso.Jo
sé López Estrada. Presidente 
I.E.C. 
Prehistoria Epoca romana. 
Antonio Méndez Madaria
ga. 

24 de octubre: 
Visigodos. Etapa musulma
na. 
Javier García Lledó. 

5 de noviembre: 
Alcalá medieval cristiana. 
Manuel V. Sánch ez Moltó. 

7 de noviembre: 
Alcalá de Cisneros. El Siglo 
de Oro universitario. 
·v. Fernández Fernández. 

12 de noviembre: 
Los siglos de decadencia. 
Pedro Luis Ballesteros To-
rres. 

14 de noviembre: 
Desde Isabel 11 a Juan Car
los l. 
José Carlos Canalda Cáma
ra. 

Clausura y entrega de diplo
mas. 

VISITAS 

26 de octubre: 
Yacimiento romano del Jun
cal, Taller Escuela de Ar
queología y Museo. 

9 de noviembre: 
Núcleo medieval: Magistral , 
Calle Mayor, Hospital de la 
Misericordia , Corral de la 
Sinagoga ... 

16 de noviembre: 
Barrio universitario: Cole
gio Mayor y dependencias, 
Colegio de Málaga, Colegio 
de Físicos, Colegio Teólogo. 

y comentados 
por guías 

Los boletines de inscrip
ción pueden ser retirados en 
los siguientes lugares: Heme
roteca municipal , paseo de la 
Estación; Oficina de turismo , 
callejón de Santa María; Ar
chivo histórico municipal , ca
lle de Escritorios; Biblioteca 
pública municipal Pío Baro
ja, calle Torrelaguna; Biblio
teca pública municipal Este
ban Azaña , calle de Garcila
so de la Vega , vuelta a plaza 
de Juan XXIII; Biblioteca pú
blica municipal María Zam
brano , polígono Puerta de 
Madrid ; Biblioteca pública 
municipal Rafael Alberti, cen
tro comercial de Nueva Alca
lá; Biblioteca pública munici
pal del distrito V , avenida de 
la Virgen del Val; Biblioteca 
pública de la Casa de la Cul
tura de Cajamadrid, calle de 
Libreros. 

El festival de Otoño de la CAM se inicia en Alcalá 

«No sabía que los 1atones 1ue1an tan listos», 
un monólogo abre la cita cultural del 
otoño madrileño en el Cervantes 

El Festival de Otoño de la comunidad de Madrid abre el telón en el Teatro Salón Cervantes de Alcalá 
y lo hace con un monólogo interpretado por la actriz Gloria Muñoz a través de la compañía Paciencia 
Ficción. <<No sabía que los ratones fueran tan listos» es un espectáculo original de Giancarlo Cabella 
inspirado en la novela de Daniel Keyes «Flores para Algemon», con versión del propio director del es
pectáculo, José Antonio Ortega. 

«No sabía que los ratones 
fueran tan listos» es una co
producción del Festival de 

CENTRO 
CASTELLANO·LEONES 

ADJUDICACION 

BAR 
Se abre concurso para adjudica
c i1'1 n de la explota<:iún del Centro. 

Plazo de a dmisi1ín de ofertas 
hasta d 1 de ot·tubrc. 

P ara consultar bases: 

882 16 48 - 889 88 18 

Tardor de Barcelona y de la 
Olimpiada Cultural. Se repre
senta en el Teatro Salón Cer
vantes en el marco del Festi
val de Otoño , los días 27 , 28 
y 29 de septiembre viajando 
a continuación a Navalcarne
ro, El Alamo, Leganés, Pinto , 
Colmenar de Oreja y San Lo
renzo del E scorial. 

El monólogo interpretado 
por Gloria Muñoz tiene esce
nografía de José Miguel Sen
so y de Javier Cardona. Se 
trata de un alegato en favor 
del sentimiento universal de 
la presencia del hombre. en 

este caso mujer , por el hecho 
de ser un hombre, y el respe
to que su presencia nos mere
ce a todos. 

Según el director del espec
táculo , José Antonio Ortega. 
los malentendidos sobre la 
condición humana .son mu
chos. Unos creen que el hom
bre es el ciudadano. otros 
creen que es el elector. el pro
pietario. el feligrés o el escla
vo, otros creen que es el so l
dado. el sabio y otros que el 
ratón de laboratorio. Y eso es 
lo que analiza la obra. el hom
bre en cuanto hombre. 
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MAPFRE 
Mutua de Accidentes 

de Trabajo 

Precisa 
Para sus intalaciones 
de Alcalá de Henares 

TRAUMATOLOGO 
(REF.: 344/91) 

o 
Médico con amplia experiencia 

en Traumatología 
Se incorporará 

al Servicio de Traumatología 
en horario de mañana 

INGENIERO TECNICO 
INDUSTRIAL 

(REF.: 507 /91) 
Para asumir funciones en el campo 
de la Seguridad en el Trabajo, con 
amplias posibilidades de desarrollo 
profesional y formación continuada. 

Interesados enviar Historial Personal y Profesional, 
con. fotografía y teléfono de contacto al Apartado 
36112 (28080) de Madrid. Señalando en el sobre la 
Referencia Conespondiente. 

28 de septiembre de 1991 

IMPORTANTE EMPRESA PRECISA 
PARA SUS OFICINAS DE GUADALAJARA 

EXPERTO EN 
INFORMATICA 

REQUISITOS: 

- Conocimientos del Sistema Operativo y entomo 
UNIX-SINIX. 

- Conocimiento profundo de ordenadores personales. 
- Dominio de COBOL, Level 2. 
- Deseable conocimientos de Contabilidad General 

yPGC. 

OFRECEMOS: 

- Amplias posibilidades de promoción y desarrollo 
profesional. 

- Salario a convenir, acorde con los conocimientos 
y valía del candidato. 

Interesados enviar «curriculum vitae» indicando teléfono de 

contacto y pretensiones económicas al apartado de Correos n ° 
194, de Guadalajara. 

Para su nuevo establecimiento en Alcalá de 
Henares 

DEPENDIENTES 
SE REQUIERE: 

• Experiencia en calzado y textil deportivo 
• Edad entre 20 ó 25 años. 
• Buen nivel cultural. 
• Buena presencia. 

SE OFRECE: 

•Formación a cargo de la empresa. 
•Contrato laboral y S.S. desde el primer día. 
• Puesto de trabajo en Alcalá de Henares. 
• Sueldo fijo según convenio más .comisiones. 

Interesados concertar entrevista al 
Telf.: 594 17 24 (de 9 a 2 y de 4 a 7) 
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SEÑORA 
GANE &o.ooo pts. mes 
*Si dispone de tiempo libre. 
* Si le gusta la relación personal. 
* Si su edad es superior a 28 años. 
* Si desea superar unos ingresos de 60.000 pts. mes. 

NOSOTROS VAMOS A PREPARARLA 
GRATUITAMENTE 

No se trata de libros, cosmética, 
bisutería, ropa, etc. 

INTERESADAS, concertar entrevista personal 
llamando al Telf.: 881 77 65 de 9 a 13 h. 

NO INFORMACION TELEFONICA 

NECESITAMOS 

2CAMARERDS 
Dinámicos, de 18 a 24 años 

para Pub-cafetería (tumo de tarde) 
-SUELDO MUY ATRACTIVO

Telf.: 881 82 65 (de 1a3) Sr. González 

concesionario Oficial Automóviles 
NECESITA 

• CHAPISTAS 
•PINTORES 
• MECANICOS 

Oficiales de 1 ª y 2 ª 
SUELDO A CONVENIR y 

SERVICIO MILITAR CUMPLIDO 
Contacto en Tlfs.: 888 19 15 Sr. García González 

889 23 89 Sr. Rodríguez Valencia 

PUERTA DE MADRID 

TALLER ESCUELA DE REHABILITACION DE EDIFICIOS 

OFERTA DE EMPLEO 

El Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares , con
voca una plaza de PROFESOR DE CERAMICA, enfo
cada a la producción artesanal de materiales construcción. 

REQUISITOS: 

- Experiencia: docente laboral relativa a la materia 
solicitada. 

- Formación: Graduado Medio (F.P. 2 ° ). 
- Personal ambos sexos, desde los 18 años. 

Presentación de instancias , con curriculum, en la Con
cejalía de Personal del Ayuntamiento de Alcalá de He
nares , desde el día 27 de septiembre al 5 de octubre de 
1991, ambos inclusive. 

Alcalá de Henares , 25 de septiembre de 1991 
Fdo.: Fernando Español Pérez 

• 

Delegado de Personal 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

SANTA LUCIA, S.A. 
Para su agencia de ALCALA 

PRECISA PERSONAS DE EDAD ENTRE 2, y 40 AÑOS, 
INCORPORACION INMEDIATA, AMBOS SEXOS 

OFRECEMOS: 
- Unos ingresos mínimos mensuales de 70.000 ptas., una 

vez superado el período de formación. 
- Contrato mercantil desde el primer día. 

INTERESADOS presentarse en C/. Tinte Nº 1 - 3° A 
Alcalá de Henares , de 10 a 13 horas. 

A TENDERA Sr. Caballero o Sra. Espinosa 

CONCESIONARIO AUTOMOVILES UICADO EN ALCALA DE HENARES 

Necesita 

t AUXlllAR ADMINISTRATIVO 

t COMERCIAlES 
Interesados/as, llamar al Te.lf.: 880 04 49 
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SECCION DE CONTRAT ACION 

Hasta el próximo día 15 d e octubre y hora de las 14, 

pueden presentarse en la Sección de Contratación d e es

te Excmo. Ayuntamiento, plicas para la contratación d i 

recta de los siguientes servicios en Clu bs Municipales de 

Jubilados y Pensionistas: 

Club Campo del Angel, peluquería caballeros. 

Club Manuel Azaña , cafetería bar. 
Club María Zambrano, cafeter ía bar. 
Club R . Católicos, peluquería señoras. 

TIPO: 20 .000.- Ptas. 

El expediente puede examinarse en la referid a Sección 

de 9 a 14 horas. 

Alcalá de Henares a 24 d e septiembre de 1991 
El Secretario General 

i2:~ Excmo. ~yuntamiento 
~· de Alcala de Henares 

CONCESIONARIO AUTOMOVILES 
Precisa 

MECANICDS OFICIAlES 1 ª 
CON EXPERIENCIA 

Interesados , llamar a los 
Telfs.: 880 62 00 - 882 25 44 

Multicines LA DEHESA 
PROXIMA APERTURA 

NECESITA 

PERSONAL AMBOS SEXOS 
SE VALORARA CONOCIMIENTOS OPERADOR CINE 

* CONTRATO LABORAL 
* ALTA S.S. 
* INMEDIATA INCORPORACION 

Interesados, concertar entrevista al 

Telf.: (92.3) 21 26 71 (Sr . Alvarez) 

28 de septiembre de 1991 

~ A::::::~/¡ 
REPARACION GENERAL 

DEL AUTOMOVIL 
CHAPA - PINTURA 

MECANICA (Puestas a punto, etc.) 
ELECTRICIDAD (Instalación de Auto-Radios y Alarmas) 

* Todo tipo de vehículos 
* Personal especializado 

TRABAJOS 
GARANTIZADOS 

se necesita 

COCINERO o COCINERA 
Librando Domingos 

Telf.: 888 05 18 

SE NECESITAN 

2 REPONEDORES DE ALMACEN 
* Edad comprendida entre 18 y 25 años. 
*Sueldo mensual 80.200 ptas. brutas 
* Zona de trabajo Alcalá de Henares 
Telf.: 645 70 22 (Pedro Guijosa) 

Restaurante de 1 ª 
necesita: 

COCINERO 
y CAMAREROS/AS PARA RESTAURANTE 

CON EXPERIENCIA 
Interesados/as , concertar entrevista llamando al Telf.: 882 58 24. Sr. Martínez 

- ABSOLUTA RESERVA A COLOCADOS-

EMPRESA CONSTRUCTORA 

Necesita 

OFICIAlES ENCOFUDORES 
Interesados llamar Telfs.: 888 23 6 7 y 888 23 62 

P UERTA DE MADRID 



un cortacircuito se cree que fue la causa del fuego que afectó 
a un cuarta trastera donde se guardaban rapas usadas 

Incendio en la Magistral 
El fuego se produjo en un cuarto trastero que servía 
para guardar roipas y zapatos usados ·de caritas 

El pasado martes 24 a las 00,30 de la noche se declaró UD incendio en una de las dependencias 
de la Magistral que servía para guardar ropas y zapatos usados de Cáritas. El cuarto trastero 
que se componía de una habitación y UD sótano en la parte de abajo estaba en el patio posterior 
de la Magistral, aquel que va a dar a la calle Tercia. 

L os hab itantes de la casa 
abacial no se percataron d e 
lo sucedid o hasta que llega
ron los b omberos que ha
bían sid o alertados por al
gún vecino que vio el humo. 
Las labores de extinción se 
prolongar on hasta las 5 ,30 
de la mañana y fueron algo 
comp licad as d ebid o a que el 
acceso al sotanillo era prác-

. ticamente inaccesible por las 
llamas. 

Los motivos del incendio 
se d esconocen aún , aunque 
se b araja la posibilidad del 
cortocircuito, d ado el mal 
estado en el que se encuen
tra la instalación eléctrica d e 
la Magistr al q ue d ata d e la 
posguerra y que se encuen
tra en u n estad o deficiente 
según d ecla ró el propio abad 
de la misma, Juan Sánchez . 
Al d ía siguiente luz y micró
fonos qued aron desconecta
dos corno «medida preven
tiva», hasta que se tuvieran 
más datos sobre este suceso. 

Es el abad d e la Magistral 
el que , con sus propias pa
labras , contó para P uerta de 
Mad rid lo sucedid o: «Alre
dedor d e la s 12 ,30 de la no
che alguien notificó a los 
bomberos que se veían lla
mas y una gran huma
reda, nosotros no nos dimos 
cuenta de nada porque des-
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de la casa abacial no se ve 
esa zona . H asta las 5 ,30 de 
la mañana el fuego no fue 
dominado por completo. 
Los m o tivos no se saben: un 
cortocircuito quizás, es di
fícil que fuese una colilla de 
tabaco porque allí va poca 
gente y prueba de ello es que 
los bomb eros tuvieron que 
d erribar la puerta para po
der acced er al cuarto traste
ro. A la planta baja era im
posible bajar, era una boca 
d e fuego y más valía la vida 
de un b ombero que unas ro
pas usadas. Afortunada-

mente el incid ente no tuvo 
excesiva importancia dado 
el escaso valor de lo que se 
perd ió en el incendio» . 

Aunque el incendio no tu
viese excesiva importancia, 
dado que no hubo que regis
trar pérdidas materiales 
cuantiosas ni personales, 
mantuvo en vela a tod os los 
hab itantes de la Magistral, 
entre ellos el señor abad , 
que estuvieron alerta para 
evitar que el fuego pudiese 
prop agarse a otras zonas de 
la bella catedral de nuestra 
ciudad. En la puerta de la 
edificación siniestrada de la 
que no pudo salvarse abso
lutamente nada, se encon
traba la carroza del Cristo 
que fue trasladada al instan
te a lugar seguro. 

Según los bomberos , el 
incendio destruyó maderas , 
tiendas de campaña y diver
so material de acampada. Al 
haber sólo un acceso al só
tano , los bomberos tuv ieron 
que inundarlo de espuma 
para extinguir el fuego. Pa
ra evitar la asfixia actuaron 
con equipos especiales de 
respiración. Intervinieron 
en total tres camiones auto
bornba urbanos , dos sargen
tos , un cabo , tres conducto
res y ocho bomberos . 

El día 2 de octubre 

Fiesta de 
la Policía 

El próximo miércoles día 
2 de octubre , festividad de 
los Santos Angeles Custo· 
dios , patronos de la Policía, 
se celebrarán en Alcalá va
rios actos. 

A las 12 de la mañana, 
misa en la iglesia Magistral 
con asistencia de autorida
des e invitados. A continua
ción , vino español en los sa
lones de Oliver 's . 

Por la tarde , en el aula de 
cultura de la Caja de Ma
drid , se entregarán los pre
mios a los ganadores del 
concurso exposición «Poli
cía y ocio». Seguidamente 
actuará el cuadro flamenco 
de Basilio Villalta con la 
bailarina Paloma de P edro. 

Becerradas en las 
fiestas de Algete 
Heridas 3 personas, 
una muy grave 

Tres personas han resul
tado corneadas en diferentes 
festejos taruinos celebrados 
en Algete con motivo de sus 
fiestas patronales . 

El día 18 Francisco Ma
rín López , de .39 años de 
edad y vecino de Mejorada, 
sufrió una herida inciso
contusa al ser corneado en la 
región submandibular iz
quierda. El herido actuaba 
como director de lidia du
rante la becerrada que se es
taba celebrando. 

El día 21 , en otro festejo 
taurino celebrado en la mis
ma localidad, resultó herido 
de pronóstico muy grave 
Angel Sacedo Fructuoso, ve
cino de Arganda del Rey, de 
40 años de edad , el cual su
frió múltiples heridas , trau
matismo craneoencefálico 
dificultad respiratoria y 
shock traumático. Fue lleva
do con urgencia al hospital 
Gregorio Marañón , donde 
quedó ingresado en la UVI. 

En la tarde del día 24 fue 
herido por asta de toro José 
Luis Sid Baes , vecino d e 
Mejorada. Durante el feste
jo taurino celebrado ese d ía 
sufrió una cornada en la ca
vidad abdominal. Fue tras
ladado a Madrid al hospital 
Gregorio Marañón , con he
rida inciso-contusa en el 
vientre de pronóstico grave. 
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A la izquierda, una de las pancartas que los estudiantes han hecho contra la nueva normativa de incompatibilidades; a la derecha, algu

nos universitarios formalizando su matricula. 

una normativa surgida para resolver los problemas de las asignaturas 
incompatibles provoca la protesta de los estudiantes 

«La solución es peor que la 
enfermedad» r declaró el rector de la Universidad, Manuel Gala 
Los alumnos de 1 º estrenarán la nueva facultad de Derecho; 
el resto se incorporará a ella en enero 

Los alumnos de cursos superiores a l 0 de carrera se encontraron este septiembre con una desagrada

ble sorpresa. Si de por sí son incómodas las asignaturas incompatibles, más dificil se ha hecho la situa

ción con la nueva normativa sobre incompatibilidades que aprobó la junta de gobiemo de la Universi

dad el pasado mayo. Esta nueva normativa supone para el alumno la imposibilidad de matricularse 

en una asignatura incompatible de curso superior mientras no se haya aprobado la del curso inferior, 

conllevando importantes perjuicios económicos y temporales. Los estudiantes elevaron sus quejas in

mediatamente hasta el rector de la Universidad y realizaron pancartas que han distribuido por todo 

el campus universitario. 

El pasado mes de mayo la 
Junta de Gobierno de la Uni
versidad de Alcalá aprobó una 
nueva normativa sobre las 
asignaturas incompatibles que 

28 de septiembre de 1991 

existen en la mayoría de las 
carreras universitarias. De es
ta normativa no se informó al 
alumnado y han sido muchos 
los que se han encontrado con 

la desagradable sorpresa al ir 
a formalizar sus matrículas en 
septiembre. La delegación de 
alumnos en esos momentos to
da vía no ha recibido la <<nue-

va normativa» para estudiar
la. 

La nueva normativa prohi
be al alumno matricularse en 
una asignatura incompatible 
de curso superior mientras no 
se haya aprobado la de curso 
inferior. Esto supone impor
tantes problemas para el 
alumnado no previstos en la 
nueva normativa: por ejem
plo la elevación del coste de la 
matrícula, ya que resulta mu
cho más caro pagar el curso 
por asignaturas que por cur
so completo; también el alum
no puede verse obligado a 
prolongar un año más la ca
rrera para aprobar esa asigna
tura de la que no pudo matri
cularse el curso anterior. 

La situación general es de 
descontento entre los estu
diantes que ven esta norma
tiva como un impedimento 
más para llevar a buen térmi
no sus estudios universitarios. 
Y a desde el primer día, la 
nueva normativa planteó pro
blemas que no estaban previs
tos, por ello el rector y el vi
cerrector de docencia de la 
Universidad tuvieron que to
mar cartas en el asunto inme
diatamente para flexibilizar la 
norma y evitar en lo posible 
esos conflictos. 

400 fmnas, de momento, 
contra esta normativa 

Alberto Madolell es miem
bro de la delegación de facul
tad y nos explicó el punto de 
vista de los alumnos respecto 
al conflictivo tema de la nue
va normativa de las incompa
tibilidades. 

«Hasta este año hemos te
nido la posibilidad de matri
cularnos en dos o más asigna
turas incompatibles entre sí, 
aunque si no aprobabas la de 
curso inferior nunca podrías 
aprobar la de curso superior. 
A partir de este año no nos 
quieren dejar matricularnos 
de las asignaturas incompati-
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«5e puede dar el caso de no poder terminar 
la carrera porque te quede una asignatura 
nada más, de la que no te dejaron matricularte» 
bles de curso superior si he
mos suspendido la de curso 
inferior, con lo cual puede 
darse el caso de no poder aca
bar la carrera porque te que
de una asignatura nada más, 
aquella de la que no te deja
ron matricularte. Quieren 
arreglar la situación de los 
alumnos que les quede poco 
para terminar la carrera pero 
el problema seguirá existien
do» declara Alberto. 

En su opinión la pretensión 
de esta normativa es hacer 
una aplicación retroactiva de 
la nueva normativa que va a 
entrar con los nuevos planes 
de estudios: «Es una especie 
de transitoriedad entre los 
viejos y los nuevos planes de 
estudio, pero nosotros cree
mos que debemos terminar 
como empezamos y que si nos 
introducen algún cambio que 
sea siempre a mejor no a ha
cer más gravoso el final de la 
carrera». 

El día 1 comienza la matri
culación de los alumnos de 
cursos a partir de 2° y esta 
nueva ha creado «indignación 
y deseperación por el perjui
cio que causa sobre todo por
que nos frusta las perspecti
vas. Empezamos a recoger fir
mas la semana pasada y la 
gente está firmando más que 
nunca, tenemos alrededor de 
400 firmas. Hemos puesto 
carteles para que la gente ven
ga a firmar y la situación se 
solucione». 

«Yo eliminaría el problema 
de raíz, suprimiendo las 
asignaturas incompatibles» 

Puerta de Madrid también 
consultó al rector de la Uni
versidad de Alcalá, Manuel 

Gala, respecto al tema. Aun
que declaró no tener todavía 
el «criterio exacto», sí admi
tió que «Se habían dado una 
serie de problemas entre los 
estudiantes». 

Según explica el rector la 
normativa se aplicó"ª instan
cias de los departamentos y de 
las facultades, ante la situa
ción siempre conflictiva y 
confusa que crean las incom
patibilidades. Lo cierto es que 
existen y crean problemas 
tanto para los estudiantes co
mo para el centro. Tenemos 
este problema siempre enci
ma. Se propuso un normati
va y se discutió en la junta de 
gobierno. Pero ha habido fal
ta de información previa y 
hay temas en la normativa 
que son poco viables. Yo de
claré que había sido peor la 
solución que la enfermedad, 
tal cómo se había desarrolla
do, porque a veces fallan los 
colectivos y en el debate se les 
escaparon problemas que se 
plantearon desde el primer 
día. Mi opinión individual 
como docente sería matar la 
enfermedad de raíz, elimi
nando las incompatibilida
des». 

«Hemos eliminado los 
problemas al máximo 
pero el tema todavía 
no está cerrado» 

Nada más tuvo conoci
miento el rector de los proble
mas que la normativa estaba 
causando, puso_en alerta a su 
equipo para que «trataran de 
racionalizar la situación. Se 
ha hecho de forma inmediata 
conforme a la capacidad que 
tenemos el vicerrector de do
cencia y yo. Hemos abierto el 
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Alberto Madolell, miembro de la delegación, nos explicó el punto 
de vista de los alumnos. 

abanico de posibilidades de la 
norma hasta el máximo. Y 
también hemos abierto un 
proceso para ver si es necesa
rio reformar la norma aún 
más allá para que no haya si
tuaciones traumáticas, el tema 
no está cerrado». 

<<El edificio está terminado, 
sólo falta el equipamiento» 

En cuanto a las obras de la 
nueva facultad de Derecho, 
Manuel Gala declaró que «el 
edificio está totalmente acaba
do, estamos con los problemas 
de equipamiento. Puede fal
tar algún retoque de pintura 
o los problemas de aceras ex
teriores pero el edificio está fi
nalizado. El problema son los 
muebles , se ha hecho una con
trata y se van a empezar a ins
talar de inmediato». 

De momento se ha pensado 
en comenzar el curso por fa
ses. «Tenemos que concretar 

definitivamente con el deca
nato de Derecho, pero pensa
mos viable y conveniente co
menzar con 1 ° ya en el nuevo 
edificio y que el resto se agre
gue en enero. El tema con 1° 
es que como empiezan dos se
manas más tarde, nos da un 
margen mayor de tiempo pa
ra colocar los muebles y ver si 
están perfectamente coloca
dos. Creo que el edificio es es
pléndido , estoy convencido 
que es una facultad de dere
cho que se va a convertir, des
de el punto de vista de sus ca
racterísticas , de funciona
miento y estéticas , en modé
lica». 

En opinión del rector más 
problema tienen ahora mismo 
con la inauguración del curso 
oficial: «Está todo el Paranin
fo en restauración. Confiamos 
que el día 21 esté limpio y el 
24 podamos hacer el acto de 
la inauguración oficial del 
curso 91-92 » . 
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Profesor García Echevarría, presidente de ACEDE Mariano Casado, subsecretario de Industria 

Ni el ministro de Industria ni el alcalde asistieron a la inauguración 

Primer congreso nacional de ACEDE, dedicado a 
la competitividad de la empresa española 

La Asociación Científica de Economía y Dirección de la Empresa (ACEDE) celebró del 22 al 24 de 
septiembre en la universidad de Alcalá su primer congreso nacional tras su constitución. Este primer 
congreso se dedicó a la competitividad de la empresa española y a la respuesta directiva del empresa
rio español, teniendo como máximo punto de atención el reto de 1993 para la empresa española con 
la apertura del Mercado Unico europeo. La organización tenía prevista la visita del ministro de Indus
tria, Comercio y Turismo, Claudio Aranzadi, pero f'malmente, una reunión en el Congreso de los Dipu
tados le impidió la asistencia, viniendo en su lugar el subsecretario de Industria, Mariano Casado, quien 
anunció que se está elaborando un anueva ley de Industria que sustituya a la anterior, con algunas 
disposiciones ya muy anticuadas. 

Ni el ministro de Industria, 
Claudio Aranzadi, ni el alcalde 
de la ciudad, Florencio Campos , 
asistieron al acto de inaugura
ción de un curso en el que la par
ticipación corrió a cargo de pro
fesores universitarios y de direc
tivos de empresa con la base del 
diálogo y las experiencias teóri
cas y prácticas de cada uno de 
ellos. 

Aranzadi tuvo que asistir a 
una reunión en el Congreso de 
los Diputados mientras que Flo
rencio Campos, según su repre
sentante, el concejal de Relacio
nes Institucionales, Fernando 
Español , había acudido al hospi
tal, «entre sus muchas obligacio
nes,., a ver el estado de salud del 
concejal Pablo González, herido 
en un accidente de tráfico. 

* JOVENES TITULADOS UNIVERSITARIOS 

En el acto inaugural dio la 
bienvenida el presidente de 
ACEDE, el profesor Santiago 
García Echevarría, quien expli
có los objetivos de la asociación, 
es decir, la integración de las dos 
dimensiones claves para el éxito, 
tanto de las instituciones empre
sariales como de las instituciones 
universitarias: integración de 
hombres de la ciencia y de altos 

directivos , por un lado, y la in
ternacionalización de su activi
dad, tal y como ya está desarro
llándose. 

Santiago García Echevarría 
agradeció la hospitalidad de la 
ciudad alcalaína y de su univer
sidad para posteriormente expli
car que todo fueron facilidades 
desde Alcalá; «otro de nuestros 
objetivos es el de la movilidad y 
por esta razón nuestro segundo 
congreso nacional será en Jerez 
de la Frontera». 

El concejal de Relaciones Ins
titucionales del ayuntamiento de 
Alcalá, Fernando Español , dio la 
bienvenida a tos asistentes y les 
deseó que el congreso fuera fruc
tífero. A continuación, el rector 
de la universidad alcalaína, Ma
nuel Gala, dijo en su discurso 
que de la competitividad depen
de el bienestar de los ciudadanos. 
«La universidad debe ser una 
institución capaz de crear orga
nización, algo clave en la econo
mía, así como capital humano». 

· Por la universidad, según Gala , 

* PROFESIONALES SIN TITULACION, CON EXPERIENCIA EN LAS AREAS 
MARKETING·COMERCIAL, RECURSOS HUMANOS, ECONOMICO·FINANCIERA 
O PRODUCCION 

- QUE ORIENTEN SU VOCACION HACIA EL TRABAJO EN LA EMPRESA 
- QUE ASPIREN AL DESEMPEÑO DE FUNCIONES DE MANDO Y RESPONSABILIDAD 
- QUE DESEEN DESARROLLAR SU CAPACIDAD DE COMUNICACION, SUS HABILIDADES 

DIRECTIVAS, SU ESPECIALIZACIÓN PRACTICA EN LAS AREAS - CLAVE DE LA EMPRESA 

TIENEN SU OPORTUNIDAD A TRAVES DEL 

MASTER DE UICUJllDUI 
ESCUELA COMPLUTENSE DE ADMINISTRACION Y DIRECCION DE EMPRESAS 

ULTIMAS PLAZAS PARA LA MATRICULA DEL CURSO 91-92 
SOLICITE ENTREVISTA A NUESTRA DIVISION DE SELECCION DE PERSONAL 

Telfs.: 888 62 52 - 888 61 11 
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pasa la cuarta parte de los jóve
nes y el ochenta por ciento de los 
que van a ocupar cargos directi
vos en las empresas. 

Por último, el subsecretario de 
Industria, Mariano Casado, 
anunció la redacción de una nue
va ley de industria, «en unos mo
mentos cruciales con motivo de 
la creación del Mercado Unico» . 
Casado explicó que lo que se pre
tende con la nueva ley, que es
pera que entre en vigor en 1992, 
es actualizarla porque hay nor
mativas de 1939 todavía en vi
gor, de 1941, relacionadas con la 
fundación del INI y de 1963. «El 
objetivo de la nueva ley es el de 
promocionar determinadas vías 
de potenciación de nuestra in
dustria a través de la internacio
nalización de la empresa, de la 
mejora de la calidad industrial, 
de la seguridad y un largo 
etcétera». 

El primer congreso de ACEDE 
ha abordado el problema clave 
del momento actual español: un 
análisis detallado y profundo, 
desde la perspectiva científica y 
desde la preocupación directiva, 
de la situación competitiva de la 
empresa española en el proceso 
integrador del Acta Unica Euro
pea. En un total de doce sesiones 
se desarrollaron todos los facto
res que determinan la capacidad 
competitiva de la empresa espa
ñola, desde los recursos humanos 
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y su formación, pasando por la 
innovación y tecnología, los pro
cesos de producción, del contro
lling en la empresa, la política 
industrial, las estrategias de mer
cado y financieras, hasta la visio
nalización de los nuevos escena
rios de la Europa del 93. Se de
sarrolló en profundidad, asimis
mo, la dirección de las empresas 
públicas, así como las estrategias 
internacionales. 

El mismo lunes 23 de septiem
bre, el alcalde realizó una recep
ción a los responsables de ACE
DE y a los participantes en el 
primer congreso nacional. Este 
acto se realizó en el ayuntamien
to de Alcalá y tras unas palabras 
de Florencio Campos se invitó a 
los asistentes a un cóctel en la 
propia casa consistorial. 

Como acto de bienvenida a los 
asistentes al congreso se celebró 

el domingo 22 de septiembre un 
concierto a cargo del coro de la 
universidad de Alcalá , que tuvo 
lugar en la capilla de San Ilde
fonso. El repertorio consistió en 
diversas composiciones del siglo 
XVI entre las que destacaron va
rias de Juan del Enzina , así co
mo dos cánticos espirituales ne
gros . El coro universitario está 
dirigido por la argentina Alicia 
Zipilivan. 
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florentino García Bonilla, alcalde de Azuqueca Tomás París, concejal de Festejos 

El cantante Georgie Dann y los espectáculos taurinos, 

platos fuertes de las fiestas azudenses 

El presupuesto de las fiestas de Azuqueca 
de Henares fue de 35 millones de pesetas 

Azuqueca de Henares celebró sus fiestas del 14 al 22 de septiembre, unas fiestas patronales en 

honor de la Virgen de la Soledad en las que la actuación del cantante Georgie Dann y los espectáu

clos taurinos haJl sido los platos fuertes. La comisión de Festejos había programado también la 

actuación del grupo de pop sevillano 'No me pises que llevo chanclas', pero la lluvia hizo suspen

der la actuación. Azuqueca está gobernada en mayoría absoluta por IU, que ha dedicado a las fies

tas un presupuesto en torno a los 35 millones de pesetas con una población de 12.000 habitantes. 

En Azuqueca suele haber 
una importante crisis de 
identidad. Es la ciudad más 
alejada política, social y eco
nómicamente de lajunta de . 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha dentro de una pro
vincia, la de Guadalajara, 
que a su vez es también la 
más alejada de esa autono
mía. 

Cerca de Madrid y de su 
comunidad autónoma y fre
cuentemente identificada 
con ella -se suele decir que 

analizar la cuestión política. 
Azuqueca es gobernada en 
mayoría absoluta por Iz
quierda Unida, la diputa
ción provincial de Guadala
jara es gobernada por el Par
tido Popular y la Junta de 
Comunidades de Castilla
La Mancha por el PSOE. 
«Hasta esta legislatura noso
tros éramos el único ayunta
miento de la provincia go
bernado por "IU -que vie
ne ganando las elecciones 
desde 1979, antes como 

PCE- , pero ahora hay dos 
ayuntamientos más, el de 
Tórtola y el de Guadalaja
ra», explicó Florentino Gar
cía Bonilla. 

La corporación municipal 
azudense está formada por 
17 concejales de los cuales 9 
son de JU, 4 del PSOE, 3 del 
PP y 1 del partido regiona
lista de Guadalajara. Con 
doce mil habitantes es una 
ciudad eminentemente in
dustrial y que en los últimos 
años está soportando un im-

Azuqueca es de ....-----------------------------------::i 

la provincia de 
Madrid- Azu- q 
queca tampoco 
se siente madri
leña; eso sí, se
gún el alcalde , 
Florentino Gar
cía Bonilla tene
mos todos los 
problemas y las 
ventajas de estar 
limitando geo
gráficamente 
con la comuni
dad de Madrid. 

Por si fuera 
poco, la crisis de 
identidad se 
convierte en el 
sentimiento del 
naúfrago en una 
isla desierta al 
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portante crecimiento por la 
implantación de nuevas in
dustrias que huyen de la es
casez de suelo en Madrid. 

En este contexto es en el 
que se han celebrado las fies
tas en las que los toros siguen 
siendo lo más celebrado por 
la población. Por esta razón 
la polémica está en el hecho 
de que Azuqueca no tiene 
plaza de toros construida y 
que el ayuntamiento se ve en 
la necesidad de alquilar una 
portátil. La construcción de 
ese coso taurino permanen
te es el caballo de batalla de 
la oposición mientras que 
desde el equipo de gobierno 
se considera un gasto exce
sivo. Encierros y novilladas 
han sido los espectáculos 
programados este año en las 
fiestas azudenses. 

Los toros y las dos actua
ciones musicales estelares 
han sido los mayores desem
bolsos en unas fiestas que 
han tenido un presupuesto 
de :unos 35 millones de pese
tas. Según informó el conce
jal de Festejos, Tomás París, 
sólo en lo relacionado con los 
toros los gastos se han eleva
do a más de 12 millones. La 
actuación estelar de Georgie 
Dann supuso casi tres millo
nes de pesetas y la de 'No me 
pises que llevo chanclas', dos 
millones y medio. Este es
pectáculo se suspendió a cau
sa de la lluvia. Son estos es
pectáculos en los que se co
bra entrada al público , los 
demás son gratuitos. 

Capítulo importante en 
las fiestas de Azuqueca son 
las peñas. En total hay 17 
peñas subvencionadas por el 
ayuntamiento y que partici
pan en un desfile de carro
zas co_nstruidas por ellos mis
mos. Además hay otras diez 
peñas privadas , que no reci
ben subvención. 
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Jesús García Yebra, alcalde de Villalhilla Matilde del Amo, concejal de Cultura 

Villalbilla, un pueblo entrañable de la comarca en fiestas 

Cinco millones, presupuesto de unas fiestas a 
las que los villalbillenses aportan sus cuotas 
Los mayores de 18 años pagan 2.DOD pesetas, 1.DDG los que 
están entre 15y18 años, y están exentos los Jubilados y 
militares: «ES la cuota más baJa que se paga por fiestas 
en toda la comarca», dice Jesús García Yebra, su alcalde 

Se cuenta en Villalhilla y así nos lo relató el alcalde Jesús García Yebra, que lleva ya doce años 
al frente de la corporación municipal de este pueblo de 1.772 habitantes, que hace varios años cuando 
el pregonero de las fiestas de San Miguel fu.e el ex alcalde complutense Arsenio Lope Huerta, hubo 
quien se quedó sorprendido de la respuesta de las peñas. Tanto fu.e así que decidió impulsarlas 
aquí en Alcalá. Ese sorprendido espectador que vio como las peñas de Villalbilla se concretaban 
ante el ayuntamiento para ver el pregón de Lope Huerta no fu.e otro que el concejal de Festejos 
complutense, José Macías Soto. Varios años después , las diecinueve peñas de Villalbilla, en las 
cuales se reúne un importante porcentaje de la población, el resto de los vecinos y los visitantes 
celebran con toda la intensidad las fiestas patronales de San Miguel Arcángel. 

L as fiestas están progra
mad as d el 21 al 29 de sep
tiembre y cuentan con una 
serie de seña s d e id entid a d 
que las confieren u n interés 

, espe cia l dentro d e la comar 
ca. «Nosotr os seguimos co
bra ndo la cuota d e fies t as, 
que es d e 2 .000 pesetas para 
los mayores d e 18 años, d e 
1.000 para aquellos que tie
nen entre 15 y 18 años y es
tán exentos jubilad os y mi
litares; es la cuota más b aja 
que se paga por las fiestas en 
tod a la comarca, porque por 
algunos pueblos se está pa
gando una barbaridad», di
jo J esús García Yebra. 

U na de estas señas de 
identidad es la de la partici
pación del pueblo en las fies
tas. Si ya d e por sí tenemos 
en cuenta que no d ebe d e ha
ber ni una sola familia que 
no tenga a algún miembro 
dentro d e alguna de las die
cinueve peñas, que luego es
tá la banda municipal de 
cornetas y tambores, que ya 
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tiene setenta comp onentes, y 
q u e en lo s espectáculos tau
rinos, que se celebran en la 
plaza m a yor habilitad a pa
ra t a l efecto, po hay posib i
lid ad d e encontr ar un hueco 
para presenciar el festejo, to
d o eso da una id ea de que de 
una u otra forma todo el 
pueblo particip e directa
mente en las fiestas. 

P ero hay un espectáculo 
aparte d e los taurinos, que 
suele atraer a la mayor par
te de los habitantes de Villal
billa; un acto sencillo en el 
que los vecinos se vuelcan: se 
t r ata del concurso de disfra
ces, del que el alcalde y la 
concejala de Cultura, Matil
de del Amo, se sienten orgu
llosos. «Los disfraces que 
aquí se muestran son real
mente impresionantes>>, di
jo García Yebra añadiendo 
que hay esmero en su confec
ción y que su celebración es 
toda una fiesta. «Por la pa
sarela cruzan más de 300 
personas con disfraces a cual 

más bello» . H ay d os catego
rías, adultos e infantiles, y 
d os m odalidad es, la de dis
fraces ind ivid uales y la de 
colectivos en la que las peñas 
se vuelcan para conseguir el 
primer premio. 

Luego están los festejos 
taurinos, lo más demandado 
por los vecinos d e Villalbi
lla, al igual que ocurre en 
otros pueblos. Estos consis
ten en encierros por las ca
lles, sueltas de vaquillas y un 
par de novillad as en las que 
los propios vecinos intervie
nen d espués de que la cua
drilla actuante haya demos
trado sus habilidades en el 
arte de la tauromaquia. Hoy 
sábado 28 de septiembre se 
celebrará la vaca del choco
late, acto en el que los más 
valientes tendrán que vérse
las en la plaza mayor con un 
astado para conseguir llegar 
a una gran cacerola de cho
colate y poder tomar una ta
za. Lo mismo ocurrirá ma-

ñana d omingo pero sustitu
yend o el chocolate por el 
aguardiente. Eso sí, después 
el chocolate y el aguardien
te será degustado por todo el 
que lo desee . 

No faltan los espectáculos 
musicales y los bailes, como 
tampoco los deportes, con la 
particularidad de que el pa
sado sábado se celebró el ter
cer campeonato de lanza
miento de barra, un tipo de 
competición muy tradicional 
en Villalbilla y que ahora se 
ha recuperado. 

Las lluvias de esta sema
na han deslucido algo las 
fiestas pero no las han resta
do la alegría y la diversión 
de que hacen gala en Villal
billa. De eso se han encarga
do las peñas, las cuales no 
perciben subvención muni
cipal y se costean ellas mis
mas las fiestas . 

El presupuesto de las fies
tas en Villalbilla es de 5 mi
llones de pesetas dentro de 
un presupuesto global del 
municipio que asciende a los 
125 millones este año. En la 
financiación de estas fiestas, 
en las que también hay una 
procesión de San Miguel Ar
cángel por las calles de la lo
calidad, intervienen diver
sas empresas privadas. 

El ayuntamiento de Vi
llalbilla está formado por 
seis independientes ; el 
PSOE tiene dos concejales y 
el PP uno. «Desde hace ocho 
o diez años en el pueblo no 
se conoce el paro», declaró 
Jesús García Yebra. Los pro
yectos más ambiciosos que se 
realizarán en el futuro pró
ximo es la construcción de 
una pista polideportiva , un 
grupo escolar y un depósito 
de agua. 
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La Asociación de Mujeres Democráticas convocó a las siete concejalas 
del ayuntamiento alcalaíno, aunque al final fallaron cuatro 

El objetivo era hablar de la mujer 
y de su participación en el municipio 

El pasado miércoles 25 de septiembre la Asociación de Mujeres Democráticas de Alcalá inauguraban 
su año de actividades. Para ocasión tan insigne programaron un original debate: «La participación de 
las mujeres en el municipio» que debía de contar con la presencia de las siete concejalas con las que 

actualmente cuenta el ayuntamiento de Alcalá. Sin embargo la participación quedó reducida a tres con
cejalas , sin saberse el motivo de la ausencia de las otras cuatro invitadas. Sin embargo la presencia de 

María Casado y Teresa Galeote de IU y Dolores Pérez Quirós del PSOE fueron suficientes para hacer 
del acto un debate interesante, ameno e incisivo. 

El acto, programado para 
las 5,30 de la tarde, se retra
só hasta casi las 6,00 conce
diendo un margen a las con
cejalas que se retrasaban y 
que finalmente no llegaron. 
Ninguna de las tres conceja
las del PP compareció, Esther 
García Romero-Nieva, Rosa
lía Rodríguez del Río y Mª 
Angeles Oñoro, así como otra 
concejala del grupo mayorita
rio del ayuntamiento, Mª 
Luisa Martín Jara. Esto sin 
embargo no restó el entusias
mo ni la atención de las asis
tentes, quienes saetearon a 
preguntas a las tres concejalas 
del ayuntamiento. 

María Casado, la conceja
la más joven de esta legislatu
ra , declaró en su presentación 
inicial que en estos tres meses 
en el ayuntamiento había te
nido impresiones de todo ti
po, tanto positivas como ne
gativas. «Las últimas se olvi
dan rápidamente y las otras, 
por ejemplo trabajar eu un si
tio donde todo el mundo pre
tende la misma cosa, aunque 
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desde distintas perspectivas». 
A María le interesa especial-

mente el tema de la juventud, 
pretendiendo mediante talle-

Sólo estuvieron 
presentes 

las concejalas 
Teresa Galeote, 

Dolores Pérez Ouirós 
y María casado 

res o centros juveniles «encau
zar a los jóvenes en un cami
no más cultural para que de
jen de lado cosas como la dro
ga o la delincuencia». María 
es estudiante de periodismo, 
concejala de IU y miembro de 
las comisiones de Educación 
y Juventud. 

Teresa Galeote es también 
concejala por IU, fue presi
denta de la Federación de 
APAS de Alcalá y actualmen
te, además de ama de casa, es 
estudiante de filosofía y le
tras. Es miembro de las comi
siones de Educación y Cultu
ra y representante por IU en 
el Consejo de la Mujer. Decla
ró que «la mujer era necesa
ria en el ayuntamiento y aún 
somos pocas. Nuestro entu
siasmo hará que caminemos 
luchando por lo mismo y el 
conocimiento que tenemos de 
los problemas de la mujer ha
rá que los obsfáculos se salven 
mejor». 

Lola Pérez Quirós es médi
ca y fue directora del Centro 
de la Mujer, actualmente es 
presidenta de la comisión de 
Cultura y Mujer. La concejala 
socialista considera que 
«cuando se ha luchado por de
fender a la mujer desde distin
tos ámbitos, desde asociacio-
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nes juveniles hasta culturales, 
se va exigiendo una responsa
bilidad mayor, una labor de 
gestión y de gobierno que no 
se puede eludir». Abogó por 
una «lucha diaria para abolir 
la discriminación que de he
cho sufren las mujeres aunque 
la discriminación legislativa 
ya haya desaparecido. En la 
discriminación de la mujer no 
hay -clases sociales, ni división 
política, ni estado civil. .. To
das estamos en el mismo 
barco». 

Las obras, preocupación 
principal 

Inmediatamente después 
comenzó el turno de pregun
tas para las asistentes. Los 
ruidos que provocan las mo
tos, la suciedad de las calles, 
el descuido hacia los árboles, 
asentamientos de gitanos en 
sus caravanas y principalmen
te las obras de la ciudad fue
ron los temas sobre los que gi
raron las preguntas de las 
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«Mujeres Democráticas». 
La concejala socialista in

sistió en la coparticipación del 
ciudadano en todos los proble
mas, e inclusó declaró que era 
«partidaria de adoptar medi
das impopulares», refiriéndo
se al tema de los ruidos cau
sados por las motos: «Si una 
moto no va insonorizada o 
montan dos en ella, debería 
ser requisada. Entonces ha
bría que ver como se pondrían 
los padres». 

María Casado no estaba 
muy de acuerdo con Lola Pé
rez en cuanto a la coparticipa
ción: «Es cierto que la gente 
no es cívica pero no hay que 
echarles la culpa por comple
to a ellos, hay parte y parte de 
responsabilidades». En cuan
to a la labor desde la oposición 
respecto a todos estos proble
mas añadió: «Nuestro grupo 
se caracteriza por ser los más 
pesados y en cada comisión 
repetimos los problemas. Pe
ro la gestión depende del 
equipo de gobierno». 

Respecto a las obras se die
ron las indirectas más direc
tas del público y los comenta
rios más graciosos. Una de las 
asistentes preguntó por qué 
dos meses antes de las eleccio
nes se empiezan las obras y 
despues se paralizan y una de 
las moderadoras le contestó: 
«Si quieres yo puedo contes
tarte a eso, pero si prefieres 
que te contesten ellas», aún 
cuando Lola Pérez aseguró 
que «el plan de obras conti
núa». Otra asistente sugirió 
que el señor alcalde y el con
cejal de obras se diesen un 
«paseo andando y de noche 
por la vía complutense». La 
otra moderadora le contestó: 
«No seas mala , eso supone un 
atentado y nos quedamos sin 
alcalde y sin concejal de 
obras». 

Las concejalas tomaron no
ta de los problemas que estas 
alcalaínas les transmitieron y 
todas pasaron una buena 
tarde. 
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Robo de ropa por 
valor de más de 
un millón de pesetas 

Gran cantidad de pantalo
nes, cazadoras, camisetas, ca
misas y otros efectos fueron 
robados de la tienda El Paso, 
establecimiento comercial de
dicado a la venta de ropa si
tuado en calle Alameda núme
ro 17. Durante la noche del 10 
al 11 de septiembre forzaron 
la cerradura del cierre metá
lico y fracturaron el cristal del 
escaparate, apoderándose de 
los efectos mencionados, que 
se han valorado en 1.200.000 
pesetas sin contar los daños. 

Robos en bares 
- La cafetería Marsa, ubi

cada en calle Lope de Figue
roa, número 35, fue robada en 
la madrugada del 1 O de sep
tiembre. Entraron rompiendo 
la puerta de emergencia. Se 
llevaron 60.000 pesetas en 
moneda fraccionaria de la caja 
registradora, 100.000 pesetas 

de las máquinas recreativas y 
140.000 pesetas de la máqui
na de tabaco. El total del di
nero sustraído asciende a 
300.000 pesetas sin contar los 
daños causados. Todas las 
máquinas fueron forzadas. 

- En la cafetería del su
permercado Compre Bien, si
tuado en calle Juan de Aus
tria, 18, fue cometido un ro
bo en la madrugada del 13 
de septiembre. Sobre las 5 ho
ras fue rota la luna de la ven
tana y forzado el cierre. Se lle
varon 28.000 pesetas en efec
tivo, varias botellas de güis
qui, jamones y una radioca
sete. 

Robos en viviendas 
- El día 16 de septiembre 

entre las 9 y las 13 horas se co
metió un robo en el domicilio 
situado en calle Vaqueras, 22. 
Entraron con llave falsa y se 
apoderaron de 125.000 pese
tas pertenecientes a la comu
nidad de propietarios. 

- El día 15 de septiembre 
entre las 21 y las 23 horas, en 

iATENCION! 
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ESCUELA DE JOYERIA 
ALCA LA 

TE OFRECE LA OPORTUNIDAD DE 
HACER DE TI UN BUEN PROFESIONAL 

DE LA JOYERIA 

Dirígete a: 
C/. Cruz de Guadalajara, 25 
(det:rás de la Plaza de Toros) 

de 6 a 8 tarde 
o al Tlfno.: 889 30 76 

de 10 a 14 horas 

vía complutense 

SE OFRECEN EN ALOUILER 
800 m/2 EN DOS PLANTAS 

APTAS PARA CUALQUIER USO 
A tdo. de Correos 262 
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el piso situado en calle Juan 
de la Cosa, número 4, prime
ro, entraron escalando a tra
vés de la terraza del salón que 
tenía la puerta abierta. Se lle
varon varias joyas, una alian
za, dos anillos y una esclava. 

- En el chalet piloto de la 
urbanización Los Pinos de Al
calá, situada en calle A vila, 
fue llevado a cabo un robo du
rante la noche del 12 al 13 de 
septiembre. Entraron con lla
ve falsa sin causar daños en la 
puerta. Sustrajeron una lám
para del techo y tres cuadros 
valorados en 42.000 pesetas. 

- En el chalet situado en 
Urbanización El Plantío, ca
lle Valdilecha, número 2, el 
día 8 fue forzada la ventana 
que da acceso al garaje de la 
vivienda y la puerta de entra
da de la misma. Se apodera
ron de un vídeo valorado en 

. 90. 000 pesetas. 
El día 2 entraron a 

través de la ventana de una de 
las habitaciones que se encon
traba entreabierta en el domi
cilio situado en calle Río Eres-

ma, 1, primero. Se llevaron 
varias joyas. 

- El día 1 entre las 6 y las 
7 de la tarde fue robada la vi
vienda situada en calle Torre
laguna, 21, 1°. Entraron es
calando por una ventana que 
estaba abierta y se llevaron 
4.000 pesetas y varias joyas. 

Roba en Algete 
en una cristalería 

En la madrugada del 17 de 
septiembre fue cometido un 
robo en Algete en Cristalería 
Molinero, situada en el núme
ro 3 de la calle Humilladero. 
Tras romper las lunas de la 
puerta accedieron al interior 
y sustrajeron cuadros, lámi
nas y espejos por un valor de 
150.000 pesetas. 

SE TRASPASA 
IEGOCIO DE ZAPATERIA 
-FUNCIONANDO-

Con clientela 
En Guadalajara (muy céntrico) 

1.400.000 pts. 
Telf.: 911 / 23 15 78 

ESCUELA 'f PslCOAllAUSIS 
JorupoCero 

ALtALA DE HENARES 
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PLAZAS DE GAUJE 
el. Luis de Medina (Pryconsa) 
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~:- Avda. Guadalajara, 3 
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se enfadó porque no le arrancaba el coche 
O :Í r:§' o 1'/0~ • d 1 . . te y stn acce er a 1ntenor, se 

llevaron camisetas de varios 
colores y modelos de tallas 
grandes. Los autores del robo 
causaron daños por valor de 

un vecino de Alcalá incendió 
su automóvil en Madrid 52.000 pesetas. Las camisetas 

Fernando S.J., de 19 años de edad y residente en Alcalá de Henares, al parecer harto de que su coche 
no le arrancara, optó por prenderle fuego en Madrid en plena vía pública. Los hechos ocurrieron du
rante la madrugada del pasado domingo al lunes en la calle Juan de Olías, en el distrito de Tetuán, 
donde tenía estacionado su automóvil el Seat Ritmo CE-6561-B. 

robadas se han valorado en 
8. 000 pesetas. 

- En la piscina municipal 
situada en el parque O ' Don
nell, escalando la valla que la 
circunda, el día 11 de sep
_tiembre se llevaron un ampli
ficador valorado en 100.000 

Según informó la policía, el 
joven intentó sin éxito poner 
en marcha el vehículo para 
venir hasta su domicilio en 
Alcalá. Después de varios in
tentos fallidos , el contrariado 
conductor optó por bajarse y 
prender fuego al vehículo 

Unos vecinos que presen
ciaron el hecho dieron aviso 
a los bomberos y a la policía 
municipal, que cuando acu
dieron al lugar de los hechos 
se encontraron con la oposi
ción del propietario del vehí
culo, que trató de impedirles 
su actuación manifestando 
que con su coche hacía lo que 
le venía en gana. 

El siniestro adquirió en po
co tiempo características es-

ALCALA.l 
Vía Complutense, 117 
Ounto a Mercadona) 

PUERTA DE MADRID 

pectaculares. Fue sofocado rá
pidamente por los bomberos 
sin que llegara a alcanzar a 
ninguno de los vehículos esta
cionados en las proximidades. 
La calle estuvo cortada al trá
fico durante casi 30 minutos. 
Por los hechos mencionados 
fue denunciado el joven en la 
comisaría de Tetuán. 

Robos diversos 
- La perfumería Sotodoso 

Pardo, S.L., fue robada el día 
15 de septiembre. Sobre las 
19'30 horas del domingo fue 
fracturada la puerta que da al 
portal de la finca a través de 
la cual pasaron al interior y 
sustrajeron frascos de perfu-

Información y venta: 

~ CONSTR UCC IONES 

~ SAN LEONARDO 

mes y 20.000 pesetas en mo
nedas para cambio. 

- En la obra que actual
mente se está realizando en los 
números 8 y 10 de la calle Ra
món y Cajal fue cometido un 
robo durante la noche del 12 
al 13 de septiembre. Entraron 
escalando la valla que circun
da el recinto y rompiendo un 
tablero que tapaba una ven
tana. Sustrajeron una máqui
na de aire acondicionado y di
versas herramientas valoradas 
en 320.000 pesetas. 

- En la tienda Kilo Stop, 
ubicada en el número 33 de la 
calle Reyes Católicos , el día 
12 fue cometido un robo , en
tre las 14 y las 17 horas. Tras 
fracturar la luna del escapara-

pesetas. 

Robo en un chalet 
de cobeña 

Durante la noche del 19 al 
20 fue cometido un robo en el 
chalet situado en la localidad 
de Cobeña, en Urbanización 
Las Eras , en la plaza de Setú
bal. Tras romper la puerta se 
llevaron un televisor , varios 
electrodomésticos y el equipo 
de música . 

El valor total de los efectos 
sustraídos asciende a 450.000 
pesetas . 

EN VENTA O ALOUILER 

NAVES 
INDUSTRIALES 

DESDE 200 m/2 
ABOOm/2 

2 ASEOS Y OFICINA 

SIN CERRAR DE 14 m/2 . 

CON TELEFONO 

Vía Complutense , 117 - Oficina 5.A 
Telf.: 882 30 00 - ALCALA DE HENARES 
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un extraño «Plan de igualdad de oportunidades» atracos por mujeres que en 
dos casos iban armadas con ti
jeras: el mencionado arriba y 
otro en una tienda de lence
ría situada en el centro comer
cial La Dehesa. El tercero se 
cometió en una tienda de Don 
Algodón, en el que intervinie
ron también dos mujeres, pe
ro en esta ocasión iban arma
das con un cuchillo. 

Las mujeres también se apuntan al 
<<Of iciO>> de atracadoras 

Be aquí un par de sucesos que dan la impresión de que ciertas mujeres se pronuncian por.una eape

cie de extraño «¡>lan de igualdad de oportunidade&» también en el mundo del atraco. Basta ahora pare

ce que los robos con intimidación habían estado reservados como «Oficio viril», con las mujeres como 
simples acompañantes, pero se ve que a las protagonistas de estos dos sucesos les va la emnacipación . 

y no les hace falta para nada la cobertura masculina. Robo 
Das mujeres armadas 
con un cuchillo 
de cocina atracaron 
en una tienda 

El día 19 de septiembre, so
bre las 20' 30 horas, se come
tió un atraco en la tienda Don 
Algodón, establecimiento si
tuado en la calle del Tinte, 
número 8. Dos mujeres jóve
nes armadas con un cuchillo 
de cocina intimidaron a una 
dependienta y se apoderaron 
de diez mil pesetas. Tendrían 
alrededor de 25 años, más 

bien altas; una de ellas con el 
pelo largo y rubio; la otra lle
vaba el pelo largo y moreno y 
utilizaba gafas graduadas. 

Dos mujeres armadas 
con tijeras atracaron 
una tienda de moda 

El día 24 de septiembre, so
bre las 13' 15 horas, dos mu
jeres jóvenes entraron en la 
tienda denominada Modas 
Exágono, ubicada en la calle 
de Sebastián de la Plaza, 
número 2. 

NUESTROS PLATOS 

• Pastel de puerros y carabineros • Pimientos de Lodosa 
rellenos • Menestra Riojana 

• Bacalao estilo Cervantes •Merluza estilo Julián 
• Cocochas de la casa 

• Gazapo con langosta • Cochinillo al estilo Segovia 
• Confit de pato • Nuestras suculentas carnes rojas de buey 

• Pida los exquisitos postres caseros elaborados por nuestro 
chef Sr. Alvarez Saturio 

~/. ~magtn1 n• 12 - illcatá bt ~tnarta 
mrern.cae: 883 t2 7i' 
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Una vez en el interior, in
timidaron a la dependienta 
con una tijeras de buen tama
ño, por lo que se vio obligada 
a entregarles el dinero que ha
bía en la caja: 170.000 pese
tas. 

Una de las asaltantes ten
dría unos 25 años morena y 
con el pelo corto y rizado. La 
otra, más delgada y más jo
ven, de unos 22 años, alta, de 
1' 70 de estatura, con el pelo 
castaño, largo y liso. 

Recientemente se han co
metido en Alcalá al menos tres 

en la factoría 
de Fiesta 

Durante la noche del 24 al 
25 de septiembre fue cometi
do un robo en la fábrica Fies
ta, situada en el kilómetro 
27'500 de la N-11. Fractura
ron el cristal de una ventana 
y rompieron la valla exterior. 
Fueron robados efectos valo
rados en 120.000 pesetas, una 
calculadora grande y un ma
letín portafolios. Se llevaron 
4.000 pesetas en efectivo y 
causaron daños que se han va
lorado en 100.000 pesetas. 

POR FIN 
@J -==- EN .ALC.AL.A 

RADIO· TAXI 
Tel.: 882 21 79 

882 21 88 
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Las ocultaba entre sus ropas 

se tragó nueve papelinas de cocaína 
cuando iba a ser detenido 
Tuvo que ser ingresado urgentemente en el hospital 

La Guardia Civil detuvo a LLG, de 23 años de edad, vecino de San Femando de Henares, el cual 
ocultaba entre sus ropas nueve papelinas de cocaína. En el momen~o en que iba a ser detenido, el jo-
ven se tragó las nueve papelinas. · 

En vista de este hecho, que 
podía representar un serio pe
ligro para la salud del deteni
do, el médico del servicio de 
urgencia ordenó su ingreso en 
el hospital Gregorio Marañón 
de Madrid. En este centro sa
nitario se le practicó con ur
genbcia un lavado de estóma
go y quedó ingresado en ob
servación. 

La Guardia Civil también 
detuvo en San Fernando de 
Henares a FJPR, de .3.3 años 
de edad, al cual le fueron 

incautadas tres papelinas de 
cocaína que ocultaba entre sus 
ropas. 

Por otra parte, en Mejora
da del Campo fue detenido 
PME, como presunto autor de 
tráfico de estupefacientes. Le 
fueron ocupados 21 gramos de 
cocaína y la misma cantidad 
de heroína. El detenido lleva
ba la droga camuflada en el 
interior de su automóvil, en
tre el hueco destinado a la ra
diocasete y el cenicero del 
coche. 

veinte contusionados 
durante un encierro 
taurino en Arganda 

En Arganda del Rey, du
rante el encierro celebrado el 
día 1.3 de septiembre a las 10 
horas, uno de los toros embis
tió contra una puerta de la 
plaza, la denominada puerta 
de cuadrillas, la derribó y la 
rompió. Por este hecho no re
sultó herido nadie, pero como 
consecuencia del gran tumul
to que se formó tras el mismo 

URBANIZACION: LAS PERDICES 
50 CHALETS ADOSADOS 

resultaron contusionadas de 
escasa gravedad veinte perso
nas. Todas ellas fueron aten
didas en la misma plaza por 
los servicios sanitarios. 

Dos jóvenes, 
heridos graves 
de sendas cornadas 

El día 9 de septiembre, du
rante los encierros de Argan
da, resultó herido de grave
dad por asta de toro Francis
co Martínez Vallés, de 20 
años de edad, vecino de Ar
ganda, el cual presentaba una 
herida en la pierna derecha 
con pronóstico grave. 

Durante el mismo encierro, 
Mariano López García, de 2.3 
años de edad, recibió una cor
nada en el muslo derecho, con 
trayectoria ascendente de 
quince centímetros con desga
rro, de pronóstico grave. 

Ambos heridos fueron tras
ladados al hospital Gregorio 
Marañón de Madrid, donde 
quedaron ingresados. 

PLANTA ALTA: 
• 4 DORMITORIOS 
t CUARTO DE BAÑO 
• TERRAZAS 

PLANTA BAJA: 
• SALON 
• COCINA 
• RECIBIDOR 
• CUARTO DE BAÑO 

JARDIN PRIVADO 
Inmobiliaria: EURO CONSUL TIN , S.L. 
Vía Complutense, 117 - Oficina 4-2 

Arquitecto: Gonzalo Meléndez 

INFORMACION EN 
LA PROPIA 

URBANIZACl_ON: 
, badas domingos sa • . y festivas 
Tel•.: 882 &S 67 

PUERTA DE MADRID 

SIN GASTOS DE COMUNIDAD 

CALEFACCION INDIVIDUAL 

Madrid 

Aparejador : Ana Moscoso de Prados 
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según el concejal de Planeamiento, hay un informe técnico 
que dice que las baldosas son de buena calidad 

vecinas de la calle Ferraz se apusieran a la pavimentación 
de sus aceras can las baldosas previstas 

Un grupo de vecinos de la calle Ferraz visitó el lunes día 23 de septiembre el ayuntamiento de 
Alcalá con la intención de protestarle al concejal de Planeamiento, Crescencio Vicente Abad, por 
la pavimentación de sus aceras con unas baldosas que sostenían que son de mala calidad. 

Mientras esa entrevista se 
producía, en la propia calle 
un grupo de mujeres impe
día que las obras de acerado 
continuasen hasta que las 
baldosas no fueran sustitui
das . 

El grupo de vecinos que 
acudió al ayuntamiento lle
vaba una muestra de las bal
dosas y protestó por su ma
la calidad ya que una baldo
sa en cuestión se desmenuza
ba al pasar la mano por ella. 
Su reivindicación concreta 
fue la de que el ayuntamien
to les ponga la misma pavi-

Academia 
CURSO 91·92 
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• INFORMATICA 
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• GRADUADO ESCOLAR 
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• MOTIVACION 
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• MECANOGRAFIA 
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rnentación que se está utili
zando en el resto de la ciu
dad dentro de las actuacio
nes concretas recogidas por 
el Plan de Obras. 

En este mes de septiembre 
él Plan de Obras se ha ini
ciado en el distrito VII te
niendo en la calle Ferraz una 
de sus actuaciones concretas. 
La empresa Ferrovial, adju
dicataria del Plan , comenzó 
a pavimentar las aceras de 
esa calle pero se encontró 
con las protestas de los veci
nos que se consideraron dis
criminados por la utilización 
de esas baldosas. 

Según Crescencio Vicen
te Abad, requirió un infor
me técnico del director de la 
obra y de los propios servi
cios municipales y determi
naron que la baldosa hidráu
lica de cuatro pastillas que se 
piensa utilizar en la calle Fe
rraz es de buena calidad y la 
adecuada. Esto, según el 
concejal socialista se puso en 
conocimiento de los vecinos 
que a continuación pidieron 
que se les sustituyera por 
otra baldosa muy utilizada 
en la ciudad, si bien de co
lor rojizo y no gris corno la 
utilizada. 

En relación con la mala 
calidad de la baldosa que lle
varon al ayuntamiento los 
vecinos corno muestra, Cres
cencio Vicente Abad seña
ló que frecuentemente un 
palé puede tener roturas, 
«corno parece ser el caso», y 
esas baldosas deterioradas 
pueden ser utilizadas para 
remates cortándolas la par
te rota. 

Por último, la utilización 
del color gris, el que no ha 
gustado a los vecinos, obede
ce según el concejal de Pla
neamiento, a homogeneizar 
todo el entorno. 

SECRETARIADO 
ADMINISTRATIVO ROLS 

• INGLES COMERCIAL 
• INFORMATICA DE GESTION 
•CONTABILIDAD 

EMPRESARIAL 
• GESTION DE EMPRESA 
• PSICOLOGIA INDUSTRIAL 

•MARKETING 
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Para el portavoz socialista su función no da poder sino trabaj ~,_ 
«tener que estar al loro de todos los asuntos de la gestión municipal>> 

«Nunca he pretendido ser alcalde de Alcalá, 
no obstante me debo a mi partido» 
crescencio Vicente Abad desmiente que vaya a ser alcalde 
antes de que termine la legislatura 
«Tengo la convicción plena de que Florencia campos 
concluirá la legislatura como alcalde» 

Cuando se habla de que norencio Campos no concluirá la legislatura como alcalde de Alcalá 
hay quien dice aquello de que cuando el rio suena, agua lleva. Hay quien ha dicho que podria ocu
par una dirección general en el ministerio de Cultura, hay quien ha dicho que llegaría a esperar 
a las elecciones generales para ir en la lista socialista al congreso. Pero todos se ponen de acuerdo 
a la hora de señalar a Crescencio Vicente Abad como su sustituto. Es más, es generalizado el co
mentario de que el hombre fuerte del grupo de concejales socialistas será algún día alcalde de Alcalá. 

H ay m o m entos en los que 
los rumor es se incrementan 
·y e l ejemplo más cercano fue 
e l d e l mar tes 17 de septiem
bre cuand o en el pleno d e la 
corporación el P art id o P o
p u la r elevó una p r egun t a so
b r e si son ciertos los rumo
res y en efecto F lor e n cio 
Campos ocupa r á u n a lto car
go en el m inisterio d e Cul
tur a . Los p opulares incluso 
llegaron a juzgar esta cues
tión e n su p r egunta d icien
do que en caso d e 'ler ciertos, 
ser ían «Un engaño a los elec
tores d e esta ciudad». 

L a cuestión no pareció 
gustarle al actual alcald e, 
quien tras agradecer «que el 
PP se preocu pe por mi fu tu
ro», les recomend ó q u e «si
gan leyend o el 'Hola' pues
to que a h í encontrarán la 
respuesta » . 

En o t ras ocasiones, F lo
rencio Campos ha desmenti
d o que se fuera d e la alcal 
d ía d e Alcalá. En un artícu
lo su yo en P UER TA D E 
MADRID antes d el ver ano 
caliente d e la política m u ni
cipal lo d ecía así con el títu
lo de 'No me voy' . Concre
tamente fue el 26 de en ero d e 
1991 al hilo de su nombra
miento como miembr o d e l a 
ejecutiva fed e r al d el P SOE. 
D ecía entonces que no se iba 
«porque aquí está pasand o 
algo grand e». D esde enton
ces han pasado m u chas co
sas: el PSOE no alcanzó ma
yoría absoluta en Alcalá, ha 
hab id o un verano muy ca
liente en la política munici
pal y aquello grand e a lo que 
hacía referencia el alcalde 
pud iera ser la elección de Al
calá corno sede del instituto 
Cervantes. 

P UERTA DE MADRID 

En esta fotografía del archivo de PUERTA DE MADRID aparece 
Crescencio Vicente «medio tapado» por norencio Campos. ¿Es 
una imagen premonitoria? 

Detrás de Florencio Cam
pos está Crescencio Vicente 
Abad . El portavoz socialis
ta y concejal de Planeamien
to es el hombre fuerte en el 
equipo de gobierno y así lo 
venía a subrayar con cierta 

ironía el concejal de IU , 
Francisco González Adrada 
en el pleno del martes 17 , 
cuando tras presentar una 
moción preguntó si iba a 
contestar el concejal núme
ro 1 o el número 2 del PSOE , 

de,/ - d c · 
~spues e que rescenc10 
icente Abad interviniera 

como portavoz en todos y ca
da uno de los debates. 

PUERTA D E MADRID 
le preguntó directamente a 
Crescencio Vicente Abad si 
finalmente será alcalde de 
Alcalá. Este , que tiene fama 
de hermético y muy cauto en 
tod o lo que se refiere a las 
cuestiones de su partido su
puso que la pregunta se le 
realizó en broma: «Si no fue
ra así y me lo preguntaras en 
serio , tengo que remitirme a 
las declaraciones públicas 
que siempre ha hecho el al
calde, que ha reiterado de 
forma continua su posición 
al respecto». 

E l portavoz socialista aña
d ió q u e «nunca he pretendi
do ser alcalde de esta ciudad, 
no obstante soy un hombre 
que me debo a mi partido. 
No sé qué intencionalidad 
habrá en el rumor, supongo 
que habrá alguna». 

También explicó Crescen
cio Vicente Abad, matizan
do mucho sus respuestas, 
que «Cuando se produce una 
situación de estas en un par
tid o, y doy por supuesto que 
nada de esto se va a produ
cir aquí, el propio partido es 
el que propone la persona 
que cree que es la que corres
ponde o que puede sustituir 
a quien se marcha». 

El concejal volvió a rei
terar la cuestión: «Tengo 
la convicción personal de 
que nuestro alcalde , que 
es un hombre de bien y 
de palabra, va a cumplir la 
legislatura, que es lo que 
prometió a los ciudadanos 
alcalaínos». 

Además no se consideró 
como el hombre fuerte del 
equipo de gobierno socialis
ta: «Crescencio no es un 
hombre fuerte en este parti
do o en este grupo de conce
jales, es un militante más al 
que se le ha encomendado 
una función , que es la de 
presentarse como candidato 
a las elecciones, y luego los 
compañeros de mi grupo han 
pensado que debía ser el por
ta voz , pero esto no da nin
gún otro poder que no sea el 
del trabajo. Esto trae consi
go el que tengas que prepa
rarte todos los plenos , todos 
los asuntos de la comisión de 
gobierno y que en definiti
va, tengas que estar al loro 
de lo que pasa en la gestión 
municipal ». 
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con la población flotante se puede llegar a los ,,s.aoa 
Alcalá tiene registrados 1 sa.aaa 
habitantes en el padrón de 1991 

Alcalá de Henares tiene registrados de forma oficial un total de 158.000 habitantes según el padrón 
actualizado de 1991. De ello se dio cuenta en la sesión plenaria de la corporación municipal celebrada 
el martes 17 de septiembre. Pero una cosa son los habitantes empadronados y otra la cifra real, ésta, 
mucho más dificil de conocer. Sin embargo, los datos que tiene el portavoz socialista, Crescencio Vi
cente Abad hacen presumir que la cifra oficial puede incrementarse en un 10 por ciento por la pobla
ción flotante de la ciudad y por aquellos que en definitiva aún no se héi}l empadronado. 

La ciudad alcalaína puede 
haber llegado a tener 175.000 
habitantes aunque el padrón 
de 1991 dé como cifra oficial 
la de 158.000. Para el porta
voz socialista en el ayunta
miento complutense, Crescen
cio Vicente Abad , la cifra ofi
cial , que «debería ser creíble 
y fiable, pero no lo es», se 
puede incrementar en un 10 
por ciento e incluso en algo 
más. 

El concejal señaló que en
tre muchos ciudadanos existe 
la creencia de que no hay obli
gatoriedad de empadrona
miento y «sólo se efectúa en 
muchos casos cuando se pide 
como requisito administrati
vo imprescindible». Son los 
casos del INEM y de la matri
culación escolar entre otros. 

«El que haya ciudadanos 
que no se empadronen nos 
ocasiona incluso perjuicios 

po.rque la planificación que 
hacemos se realiza sobre la ba
se de los habitantes que nos 
marca el padrón y es muy dis
tinto planificar para 158.000 
que para 175.000», dijo Cres
cencio Vicente Abad, que 
además explicó que hay trans
ferencias de la administración 
estatal y regional que se rea
lizan en función del número 
de habitantes que marca el pa
drón municipal. 

Para crescencio Vicente Abad es prioritario adquirir suelo público 

«El objetivo de Planeamiento es desarrollar 
el plan general en todas sus vertientes» 

El concejal de Planeamiento, el socialista Crescencio Vicente Abad, aseguró a PUERTA DE MADRID 
que el eje de la actuación de su comisión municipal es el desarrollo del Plan General de Ordenación 
Urbana (PGOU) en todas las vertientes que contempla: <<ese es el objetivo prioritario que nos ocupa». 

Para alcanzar ese objetivo, 
lo primordial para el respon
sable de la comisión es la ad
quisición de suelo público pa
ra incorporarlo al patrimonio 
municipal e impulsar la cons
trucción de viviendas y el es
tablecimiento de polígonos in
dustriales , «según define el 
propio plan. Habrá que fijar 
los sistemas generales y firmar 
los convenios para las permu
tas de terreno o cualquier otra 
fórmula que se adopte con los 
propietarios actuales». 

Según el programa electoral 
del PSOE, en esta legislatura 
recién iniciada se construirán 
2.000 viviendas de promoción 
pública, a razón de 500 por 
año. Para ello , según el pro
pio Plan General se han des
tinado tres polígonos distin
tos, el de la Rinconada, el de 
los Espartales y el de la Gare
na. «Habrá que ver la capaci
dad de cada polígono para de
finir en cuál o cuáles se em
prende la construcción de las 
primeras 500 viviendas». 

Otra cuestión por definir es 
la de las fórmulas de financia
ción, es decir, ver si intervie
ne el IVIMA, a través de coo
perativas, etcetera. «Tempo
ralizar no resulta fácil y más 
cuando todas las actuaciones 
pasan por la firma de conve
nios», señaló Crescencio Vi
cente Abad para responder si 
en junio de 1992, cuando se 
cumple el primer año de legis
latura, se habrán construido 
las primeras quinientas vi
viendas. 
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Gimnasia, 
corte y confección, 
manualidades 

comienzan las 
actividades 
del centro 
cultural El Val 

El centro cultural El 
V al ya ha programado sus 
actividades para el curso 
91-92. Gimnasia, corte y 
confección, manualida
des, punto y bolillo y cul
tura general son las alter
nativas. 

El cursillo de ' gimna
sia ' se impartirá en el po
lideportivo del Val para 
todos aquellos que quie
ran ponerse en forma. Se 
establecerán 5 grupos , en 
turnos de mañana y tar
de. 

El resto de actividades 
se impartirán en el cole
gio Escolapios. 'Corte y 
confección' para los que 
deseen aprender a hacer
se su propia ropa o a re
parar la que tienen , será 
dos días a la semana. 
También dos días a la se
mana habrá 'manualida
des': trabajos con miga de 
pan, óleos, cuadros, es
maltes, e infinidad de co
sas más qu~ hechas con 
nuestras manos decorarán 
nuestra casa. Un día esta
rá dedicado al 'punto y 
bolillo ' , un arte centena
rio que desgraciadamen
te tiende a desaparecer. 
Este curso ayudará a que 
esta tradición no perezca 
del todo. Y por último 
'cultura general', dos días 
a la semana para ponerse 
al día culturalmente ha
blando. Si en su momen
to no pudo o no tuvo la 
oportunidad , ahora es el 
momento de aprender, 
sólo hacen falta ganas. 

ALOUILER 
<SIN CONDUCTOR> 

DE VEHICULOS 
-PRECIOS SIN COMPETENCIA-

!Jl!Jfl{!J!§Jfl/lJ!J(!JfJ 
e/. Caballería Española, 8 
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Las quejas más extendidas sobre los aparcamientos se refieren a las molestias por sus obras. 

Ya están finalizados cinco y cuatro tienen las obras muy avanzadas 

Hay nuevas solicitudes 
de aparcamientos subterráneos 
El ayuntamiento espera solucionar con el diálogo los problemas surgidos 

Desde que se inició en la anterior legislatura, el Plan de Aparcamientos ha despertado rechazos 
y adhesiones, dependiendo siempre de los lugares en los que se han proyectado las obras. Sabido 
es que los vecinos aceptan s iempre de forma unánime la construcción de los mismos en solares 
pero las controversias surgen cuando los proyectos se hacen bajo calzadas urbanas o lugares de 
esparcimiento. El problema es que no siempre hay solares cercanos donde se precisa, a petición 
muchas veces de algunos vecinos, la construcción de una de estas obras de ingeniería . 

El concejal de Planeamiento, 
Crescencio Vicente Abad, afir
mó en el transcurso de una en
trevista con P UERTA DE MA
DRID en la que se dio un repa
so a los grandes temas de la co
misión que preside, que espe
ra y desea que el diálogo, el 
consenso y la racionalización 
sean el vehículo para solucionar 
los más graves problemas que 
ha originado el Plan de 
Aparcamientos. 

La mayor polémica b.asta el 
momento, y la primera en or
den cronológico, después de un 
avance en la calle San Fructuo
so donde finalmente se decidió 
cambiar el proyecto y trasla
darlo a la cercana calle San 

Vidal, se produjo en la plaza 
Villa de Talence. La crispación 
de un grupo de vecinos al ini
ciarse las obras y cortarse todos 
los árboles que poblaban la pla
za provocó a continuación to
do tipo de manifestaciones y un 
estado de permanente alerta 
para evitar que el aparcamien
to se construyera. Un grupo de 
vecinos persiguió incluso al al
calde, Florencio Campos, recri
minándole la actuación muni
cipal y profiriéndole insultos 
instándole a que se suspendie
ra el proyecto; el alcalde se tu
vo que refugiar en el sanatorio 
Vallés para evitar que el pro
blema fuera a mayores. 

Cuando han pasado unos dos 

años de estos incidentes y las 
obras se paralizaron sin volver 
a plantearse, parece que la so
lución está en vías de llegar. El 
aparcamiento, muy necesario 
en aquella zona, podría cons
truirse bajo el patio del colegio 
de los Escolapios, una de cuyas 
tapias da a la propia plaza Vi
lla de Talence. Para ello, la di
rección de este colegio privado 
y concertado exigiría contra
partidas que el ayuntamiento 
valorará. 

Tras la temprana solución 
del aparcamiento de la calle 
San Fructuoso, que pasó a la 
calle San Vidal, hubo de salvar 
otros escollos administrativos y 
está a punto de resolverse con 
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aprobación plenaria, el otro 
ran problema es el del subte

rráneo de la calle Corinto , un 
proyecto que ya es viejo ya que 
en un principio se planteó en la 
plaza Juan XXIII y que los 
propios vecinos rechazaron . 

El proyecto de la calle Corin
to se aprobó tras la realización 
de una encuesta y se concedió 
la licencia de obras. Pero un 
grupo de vecinos se opuso a que 
éstas se iniciaran colocándose 
incluso bajo la excavadora . En 
la calle Corinto hay abierta una 
brecha entre los vecinos que 
quieren el aparcamiento y que 
incluso lo han promovido, y los 
que se niegan a que se constru
ya por las molestias que ocasio
narían las obras entre otras co
sas. «La comisión de Planea
miento deberá tomar una deci
sión sobre este problema y ver 
la forma en que se puede aco
meter la construcción del apar
camiento», dijo el concejal 
Crescencio Vicente que no es
pera que ocurra algo parecido 
a lo de la plaza Villa de Talen
ce: «Mi deseo es que en todo 
momento estén presentes el diá
logo, el consenso y la raciona
lización entre los vecinos». 

Entre tanto siguen llegando 
al ayuntamiento nuevas peti
ciones para construcción de 
aparcamientos subterráneos. 
Recientemente lo han hecho ve
cinos de la urbanización Reyes 
2 y de la calle Nuestra Señora 
de Belén, éstos para que se 
construya uno en la confluen
cia de esa calle con la N-II. Hay 
otra petición del distrito VI. 

Hasta el momento hay cinco 
aparcamientos terminados: el 
de la calle Pontevedra, Tabla 
Pintora, Caballería Española, 
avenida de Castilla tras las vi
viendas sociales del IVIMA y 
dos fases de la Vía Compluten
se. En Tabla Pintora y Caba
llería Española han surgido 
problemas con la pavimenta
ción y con filtraciones. Hay 
otros cuatro que están próxi
mos a concluirse: el de la calle 
San José, en el Chorrillo , el de 
la calle Violeta , el tercero de la 
Vía Complutense, éste a un rit
mo muy vivo, y el de avenida 
de Castilla tras el ambulatorio. 

GRAN SURTIDO EN COCHES DE RADIO CONTROL 
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PROGRAMACION EN CLIPPER 
VERSION 5.01 

1 Programa del Curso 1 

- INTRODUCCION A LA PROGRAMACION. 
- INTRODUCCION A CLIPPER. 
- PROGRAMACION EN CLIPPER. 
- UTILIDADES CLIPPER. 
- CLIPPER A FONDO (Programación Orientada a Objeto). 
• Duración del Curso l año Académico. 
•Prácticas orientadas a Casos Reales, en ordenadores AT 286 16 MHz. 

CURSO DE PROGRAMADOR DE APLICACIONES 
1 Programa del Curso 1 

- INTRODUCCION. 
- ESTRUCTURAS DE CONTROL DE LA PROGRAMACION ESTRUCTURADA. 
- PROCEDIMIENTOS Y FUNCIONES. 
- ESTRUCTURAS DE DATOS. - METODOS DE ORDENACION. 
- TIPOS ABSTRACTOS DE DATOS. - RECURSIVIDAD. 
- PUNTEROS. - ARBOLES. - GRAFOS. 
• Duración del curso 1 años Académico. 
•Prácticas sobre lenguaje C y Pascal en ordenadores AT 286 16 MHz. 

GRADUADO EN OFIMATICA 
1 Programa del Curso 1 

- INTRODUCCION A LA INFORMATICA. 
- SISTEMA OPERATIVO MS.DOS. 
- WORD PERFECT 5.1 
-DBASE 
- LOTUS 123 

• Duración del curso 1 año Académico. 
•Prácticas sobre ordenadores AT 286 16 MHz. 

LOS CURSOS SE IMPARTIRAN 
POR PROFESIONALES DE URBASOFT 
líder en el Sector 

ACADEMIA FONSECA 
el , Ramón y Caja!, 1 
28801 ALCALA DE HENARES 
TELEFONO: 889 30 84 



La justicia arbitraria y la virginidad perdida 
en una farsa dirigida por Pedro María Sánchez 

'El cántaro roto' inauguró la 
temporada teatral en el Cervantes 
Brillante interpretación de Agustín González en el papel del juez corrupto 

El inicio de la temporada en el Teatro Salón Cervantes ha traído a Alcalá una farsa del autor alemán 
Heinrich Von Klein, 'El cántaro roto', espectáculo producido por el denominado Proyecto Madrid Sce
na, un movimiento teatral de carácter interdisciplinar y del que es cabeza visible el actor Pedro Maria 
Sánchez, en esta ocasión director de la obra. Con Agustín González en el papel principal y una exce
lente concepción escénica basada en el respeto al autor, con una versión española muy lograda, el ini
cio de la temporada ha sido excelente en el Cervantes. 

'El cántaro roto' es una farsa 
que con la corrupción de la jus
ticia como eje conductor tiene en 
la virginidad perdida de una 
doncella (el cántaro roto) el leit 
motiv del espectáculo. Un cánta
ro que se rompe y que es muy 
preciado hace que la madre de 
Eva, una joven pueblerina de la 
Holanda del siglo XVIII, denun
cie al novio de ésta por la ruptu
ra de la vasija, símbolo inequí
voco de la virginidad arrebata
da a la doncella. El zagal niega 
la ruptura de ese cántaro y dice 
que ha sido otro hombre el que 
tras cortejar a su novia lo ha ro
to, cuestión ésta por la que repu
dia a la moza. El juicio es presi
dido por el juez Adán, que des
de el primer momento da mues
tras de culpabilidad acentuándo
se en él su condición farsesca. En 
efecto; el juez ha violado a la jo
ven, la ha cortejado en el lengua
je de esta farsa, y al ser descu
bierto precisamente por el novio 
de Eva, ha roto el cántaro en su 
huida. El novio no ve al autor de 
la ruptura del cántaro himeneo 
pero sí tiene tiempo de golpear
le y magullarle en la propia fuga. 

La cuestión se complica con la 
visita del consejero de Justicia 
del Reino, que inspecciona direc
tamente la evolución del juicio y 
ofrece al juez una salida airosa a 
su delito cuando descubre que el 
autor de la ruptura es su señoría. 
El miedo de la doncella, que ya 

PUERTA DE MADRID 

no lo es, la arbitrariedad de la 
justicia con la corrupción del 
juez condenando al novio antes 
de iniciarse el juicio para salvar
se a sí mismo y con la actitud del 
propio consejero de Justicia, pa
ra salvar los muebles del juez, la 
ambición del escribano por ocu
par el puesto del juez, cosa que 
consigue con la destitución de 
Adán, marca la trama de una 
obra muy bien construida. 

El texto de Kleist es en verso 
pero con la traducción del ale
mán al castellano se perdía. A pe
sar de esto, la versión de Susana 
Cantero es excelente, como lo es 
la concepción que Pedro María 
Sánchez ha tenido del espectácu
lo. La justicia injusta como cues
tión candente y de plena actua
lidad, podría haberse planteado 
con el mismo texto en la época 
actual. Sin embargo, Pedro Ma-

ría Sánchez ha respetado en eso 
al autor y al propio texto yacen
tuando lo farsesco, sobre todo en 
lo que se refiere a la interpreta
ción del papel del juez, a cargo 
de Agustín González, ha preferi
do, con muy buen criterio man
tener la época y la acción· tal cual 
las presenta Kleist. 

Sorprende el tratamiento de la 
luz fruto del estudio de la luz en 
la pintura centroeuropea de la 
época, una luz que cruza el esce
nario entrando desde una venta
na y produciendo unas agrada
bles sombras atenuadas lógica
mente por los focos cenitales y 
picados actuando como bases 
necesarias. 

En cuanto a la interpretación 
hay que calificarla de notable. 
Destaca sobre todo un excelente 
Agustín González de infinitos re
cursos y que aporta a su actua
ción credibilidad. No es de extra
ñar que González sea uno de los 
actores más requeridos y deman
dados por el cine , el teatro y la 
televisión y es que siempre res
ponde con creces. 

Jesús Manuel CAMARA 
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El ayuntamiento de Alcalá adquirió un cuadro y una fotografía 

Desconcertantes nuevas expresiones 
en el arte joven madrileño 
Exposición en la casa de la Entrevista de los circuitos 
de artes plásticas y fotografía de la CAM 

El jueves 19 de septiembre se inauguró en la Casa de la Entrevista la exposición anual de los 
circuitos de artes plásticas y fotografía de la Comunidad de Madrid, destinada a la promoción de 
jóvenes artistas. Esta exposición que viaja por un buen número de localidades madrileñas conlle
va la adquisición de dos de las obras expuestas por parte de los ayuntamientos que organizan en 
sus respectivos municipios la muestra. Subvencionadas con un cincuenta por ciento por la conse
jería de Educación a través de la Dirección General de Juventud, las dos obras adquiridas pasan 
a formar parte del patrimonio municipal como ya ocurriera el pasado año. 

Los circuitos artísticos no 
son una novedad en la comuni
dad de Madrid; se venían cele
brando exclusivamente como 
exposiciones pero en la pasada 
legislatura municipal el Parti
do Popular propuso la idea de 
que con el fin de conseguir una 
mayor promoción de los artis
tas seleccionados, los munici
pios donde se expusieran los 
trabajos adquirieran dos de 
ellos. 

El ayuntamiento de Alcalá 
ha adquirido de esta manera 
dos obras, una fotografía de la 
que es autor José Ayma cuyo 
coste total es de 60.000 pesetas 
y que ha sido financiada al cin
cuenta por ciento por la conce
jalía de Juventud complutense 
y por la Consejería de Educa
ción y un cuadro que represen
ta un paisaje realizado con una 
alineación de bolsas de infusio
nes pintadas; el autor es Pedro 
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José Galván Lamut y su valor 
es de 140.000 pesetas financia
das también al cincuenta por 
ciento. Así pues, el ayunta
miento alcalaíno ha adquirido 
estas dos obras desembolsando 
en total 100.000 pesetas ade
más de los gastos que conlleva 
el montaje de la exposición. Es
ta se podrá ver en Alcalá hasta 
el día 6 de octubre con horario 
de 12 a 14 y de 18 a 21 horas 
todos los días excepto los lunes 
que la sala permanece cerrada 
por descanso, y de 11 a 14 y 
17' .30 a 21 '.30 horas los domin
gos y festivos. 

En la inauguración estuvie
ron presentes diversas autori
dades municipales , entre los 
que se encontraba el concejal de 
Planeamiento, Crescencio Vi
cente Abad, en representación 
del alcalde, Florencio Campos, 
la concejala de Cultura, Dolo
res Pérez Quirós , varios-miem-

bros del grupo de concejales del 
PP y el gerente de la Fundación 
Colegio del Rey, José María 
Nogales. 

Y entre los asistentes y visi
tantes de la exposición se pudo 
y se puede percibir cierta extra
ñeza ante las nuevas formas de 
expresión que presenta el arte 
·madrileño. Eso, suponiendo 
que todos coincidan en la cali
ficación de arte para algunas de 
las obras que formaban parte 
de la exposición. 

Así no fue de extrañar la ca
ra de sorpresa que pusieron los 
concejales populares al ver la 
cámara de una rueda de camión 
pintada de rojo y con un texto 
en inglés aún más sorprenden
te: «Imagina una superficie de 
toro (donut) hecha de goma fi
na como la cámara de una rue
da. Imagina ahora un agujero 
pequeño en un lado del toro . 
¿Es posible darle la vuelta al 

toro como si fuese un globo, a 
través del agujero?». Su autor, 
Lorente-Carreño. 

No faltaron las sonrisas al 
ve¡; el conjunto formado por 
dieciseis fotocopias sobre ma
dera y cubo de agua de Arturo 
Martín Burgos o las once mis
mas fotocopias por las dos ca
ras sobre estructura de madera 
y silla plegada, ambas obras de 
Martín Burgos. Algún concejal 
se preguntó cuál era el lugar 
idóneo para que luciera el con
junto con todo su esplendor; 
«¿Qué despacho municipal se
ría el afortunado en caso de ha
berse adquirido el conjunto? 
¿Conjugaría con la solemnidad 
que tienen las estancias de al
caldía?» Y qué decir de las dos 
obras presentadas por Santiago 
Ayán, el hacha clavada en un 
soporte de madera que a su vez 
se apoya sobre dos cuadros o la 
técnica mixta empleada para 
representar un tren infantil que 
se sube por las paredes. 

Gentes del arte complutense 
observaban atentamente la 
muestra, como la pintora Tri
nidad Romero, que nos confe
saba que ella ha pasado por di
ferentes técnicas pero que hay 
cosas, refiriéndose a lo expues
to , que vienen a ser tomaduras 
de pelo, palabras del redactor 
de PUERTA DE MADRID 
asentidas por la pintora. 

Pero ya se sabe que en esto 
del arte cada cual tiene su opi
nión, así es que ahí está la ex
posición y la posibilidad de de
leitarse o de cabrearse, porque 
eso sí, lo difícil es que le deje 
a uno indiferente. 
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El arte y algunas tomaduras 
de pelo disfrazadas 

El arte en todas sus manüestaciones es algo muy amplio y no sólo se puede circunscribir, al rea
lismo en la plástica o a la comedieta y el melodrama en la escena. Pero una cosa es el arte y otra 
es el disfraz renovador y vanguardista con el que se cubren algunos presuntos artistas que encie
rran tras de sí la incapacidad de encontrar las formas de expresión necesarias para que se produz
ca la comunicación necesaria entre el autor y su obra con el receptor espectador. 

No es la primera vez que es
cribo sobre esto pero es que en 
Alcalá ya llueve sobre moja
do. A este paso se va a conver
tir en costumbre el dar cabi
da dentro de la infraestructu
ra cultural de la ciudad a 
auténticos vividores del arte 
que no aportan nada más que 
miradas a su propio ombligo 
y saber aprovechar y agrade
cer las oportunidades que des
de la administración se les 
suelen dar. ¿Hace lo propio la 
iniciativa privada en la ciu
dad complutense? 

Si el arte que se hace en la 
actualidad en la comunidad 
de Madrid es esencialmente 
lo que se expone durante es
tos días en la Casa de la En
trevista , renuncio decidida
mente a intentar ser recep
tor de esos vehículos de expre
sión. Mi postura entiendo que 
no es extremista ni alarmista 
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y sí es en cambio compartida 
por otras gentes que partici
pan de la comunicación artís
tica, bien como emisores, 
autores en este caso, bien co
rno receptores o espectadores. 

Y no se trata de desdeñar 
vanguardismos ni las nuevas 

formas de expresión. Al fin y 
al cabo la vanguardia no es de 
ahora sino que tiene muchos 
años de existencia y un cami
no recorrido en el que quedan 
para la historia grandes obras. 
Cuando en teatro hay compa
ñías que proponen espectácu-

los dentro de las llamadas 
nuevas tendencias escénicas, 
muchos de ellos desconocen 
tras un alumbramiento umbi
lical (esto es, de mirarse en el 
ombligo) que esas nuevas ten
dencias que creen haber pari
do han sido ya inventadas , al
gunas en el primer cuarto de 
siglo . Muchos harían bien es
tudiar en profundidad a Sta
nislavski, a Kantor , a Brecht 
y otros teóricos de la teoría 
teatral y esto es extensible a 
las artes plásticas con sus mi
tos que sí que han innovado. 

Insisto que no se trata de 
rechazar todas las tendencias 
nuevas que aparecen en el 
mundo del arte , pero basta ya 
de vividores que hacen un ar
te para sí mismos. Y basta so
bre todo de que estén auspi
ciados económica e institucio
nalmente por la administra
ción; que se lo trabajen como 
hacen la mayoría de los artis
tas. Ya es hora de que en Al
calá las autoridades culturales 
y académicas abran el hori
zonte de la expresión y cierren 
un poco el paso a plintos y 
transvanguardias con las que 
recibir al propio rey en la ce
remonia de entrega del pre
mio Cervantes , como ocurrió 
en la ceremonia de este mis
mo año. 

Capítulo aparte es el de la 
exposición con la que la Fun
dación Colegio del Rey agasa
ja y premia al ganador de la 
edición del premio Ciudad de 
Alcalá de pintura. Dejando al 
margen la opinión puramen
te artística, parece oportuno 
señalar que el realizar una ex
posición obliga a alguno de los 
ganadores , y el de este año pa
rece caso claro , a incrementar 
la producción para llenar la 
capilla del Oidor. Así puede 
darse el caso de que los cua
dros que acompañan al gana
dor , como el de este año , sean 
auténticas variaciones sobre 
un mismo tema y que los cua
dros parezcan haber sido he
chos en serie. Por tanto esa es 
una cuestión a definir para fu
turas exposiciones de galardo
nados porque puede que sea 
mejor no realizar la exposi
ción y dedicar la sala a otro ti
po de muestra . 

Jesús Manuel CAMARA 

* CARPINTERIA 

·k1Alf (Ctro. Comercial Boisan 11 ) 
Telf.: 880 02 83 
ALCALA DE HENARES 

*MURALES 
* DIVISIONES 
*TECHOS 

* CARPINTERIA 
en P.V.C. 

*VENTANAS 
*PUERTAS, ETC. 

* AISLAMIENTO 
TERMICO 

EN MADERA 
*PUERTAS 
*VITRINAS 
*ETC. 
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Romper una lanza en favor de sus vecinos 

Esto también es el polígono Puerta de Madrid 
El día 16 de este mes de septiembre, en los Diarios «El Sol» y «El Independiente», venían sendos 

artículos sobre la situación social y las anomalías urbanísticas del poli~ono Puerta de Madrid. Los 
dos artículos se complementaban con unas fotografías que querían mostrar algunas de las deficien
cias que existen en esa zona de Alcalá. Cosa curiosa es que ninguna de esas fotografías correspon
de al polígono Puerta de Madrid. 
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Sólo tres preguntas: ¿Qué 
se pretende? ¿Cuál es el obje
tivo'? ¿Es un fallo burocráti
co? 

Todos somos conscientes de 
que en este barrio existe una 
problemática especial, pero es 
por este mismo motivo por lo 
que el esfuerzo de todos debe 
ser el intento de conseguir que 
sus habitantes arraiguen en la 
ciudad. Esa minoría de perso
nas que tienen problemas es
peciales deben ser tratadas 
con delicadeza; son personas 
que necesitan comprensión y 
medios para normalizar sus 
vidas. También hay quienes 
delinquen, y habrá que perse-

guirlos, ya sean del polígono 
Puerta de Madrid, del V al o 
de cualquier parte de la ciu
dad. En esto todos estamos de 
acuerdo. Por tanto , es nece
sario tener mucha sensibili
dad y mucho tacto a la hora 
de tratar estos temas. 

Pero es que, además, hay 
una mayoría de personas que 
son ciudadanos ejemplares, 
vecinos que, cuando la huelga 
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de los jardineros, que padeci
mos en los meses de julio y 
agosto , mantenían ellos mis
mos sus jardines, que también 
los hay; cuyos hijos acuden 
con regularidad a la escuela; 
que se organizan para hacer 
actividades culturales , que 
participan ejemplarmente en 
la vida social de la ciudad y 
que por tanto no son vecinos 
de ningún Lian-Chan-Po que 
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reflejaba en letra resaltada 
uno de los diarios antes rese 
ñados. 

El Ayuntamiento, junto a 
la Delegación Municipal del 
Distrito y la Asociación de 
Vecinos , está elaborando un 
plan de actuación que com
prende desde la normaliza
ción de las viviendas y loca
les comerciales hasta la situa
ción urbanística de la zona, 

pasando por los equipamien
tos necesarios, la problemáti
ca de la droga , etc. etc. Pero 
debe quedar claro que esto se 
está haciendo porque todos es
tarnos convencidos de que 
existen «mimbres» para ello . 
El mimbre que existe es la 
cantidad de vecinos que están 
dispuestos a colaborar. 

Adjunto algunas fotogra
fías ilustrativas para demos-

trar que exi st e «otro» polí
gono Puerta de Madrid 
distinto del que se pre ten
de mostrar. Sabernos que es 
un polígono al que hay que 
mejorar , sin dida alguna, 
pero , corno decíamos antes , 
en ello estamos. 

José Luis GARCIA GRAVAN 
Concejal de Medio Ambiente 

y Vi vienda 
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José Maria Irastorza, concejal de Sanidad Pablo González, concejal de Seguridad Ciudadana 

«Una sala ambulancia para atender Alcalá es insuficiente», 
dice el vicepresidente complutense de la cruz Raja 

Hay noches en las que la ciudad complutense 
se queda sin ambulancias 
Los concejales de sanidad y de seguridad Ciudadana señalan que 
nunca se han dejado de trasladar enfermos o accidentados 

Hay noches que Alcalá de Henares no dispone de ambulancias puesto que las de Cruz Roja no se 
encuentran operativas y en caso de traslados de heridos o enfermos hay que recurrir a las que esta 
institución tiene en Arganda del Rey o en Torrejón de Ardoz. El hecho concreto vuelve a abrir el deba
te de la insuficiencia de ambulancias que tiene Alcalá. Mientras que desde Cruz Roja se insiste en 
la necesidad de adquirir un nuevo vehículo, desde el ayuntamiento se intenta tranquilizar a la ciudad: 
uNo hay noticias de que se haya dejado de prestar traslados de heridos al hospital de Alcalá o a otros 
centros sanitario&>>. 

La Asamblea Comarcal de 
Cruz Roja dispone en la ac
tualidad de dos ambulancias, 
aunque como reconoce su vi
cepresidente, Zacarías Bello, 
«en realidad es una y media». 
En efecto , la antigua .ambu
lancia municipal, una ~itroen 
GS cedida hace años ·: por el 
ayuntamiento a Cruz Roja, se 
está utilizando en alguÁos ser
vicios, si bien su estado acon
seja el ponerla fuera de uso: 
«Nos estamos gastando mucho 
dinero en arreglar las ~nume
rosas averías que le van sur
giendo. Esta ambulancia está 
destinada a los voluntarios 
cuando el conductor profesio
nal tiene su descanso» .. 

Así pues , para Zacarias Be
llo , con la ambulancia Fíat , 
modelo Ducato, adaptada co
mo UVI móvil y con capaci
dad para más de un herido, 
«es insuficiente a la hora de 
atender Alcalá y las carreteras 
de los alrededores. Puede pa
recer que soy muy pesado pe
ro la realidad es que nos ha
ría falta otra ambulancia». 
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Pero no queda ahí la cosa; 
hay noches en las que los tur
nos de descanso hacen que las 
dos ambulancias, la vetusta 
GS y la moderna Ducato, no 
estén operativas, es cuando 
Alcalá se queda sin ambulan
cias. Esto no ocurre con una 
frecuencia periódica pero ocu
rre; la cuestión es que el con
ductor profesional de Cruz 
Roja descansa un día a la se
mana. El relevo se lo hace un 
conductor voluntario que es
tá todo el día; cuando llega la 
noche hay veces que prolon
ga su guardia porque no ha
ya otro, o es relevado por un 
tercer conductor, pero no 
siempre esta circunstancia se 
produce y entonces las ambu
lancias dejan de estar opera
tivas. «Nosotros nada más po
demos tener contratado un 
conductor profesional porque 
las nóminas y la Seguridad 
Social nos elevan mucho los 
gastos, no tenemos dinero pa
ra tener contratado un segun
do coductor; por eso recurri
mos a los voluntarios, que nos 
hacen el servicio de forma 

altruista pero con los que no 
siempre podemos contar». 

Aun así, cinco voluntarios 
de la Asamblea Comarcal de 
Cruz Roja van a hacer proxi
mamente un curso para obte
ner el carnet B -2, necesario 
para la conducción de estos 
vehículos y es que no sólo se 
trata de la buena disposición 
de los voluntarios. Este curso 
se hace a través de la Cruz Ro
ja de Madrid y del INEM. 

Pero el hecho de que sóla
mente haya por las noches 
una sola ambulancia de Cruz 
Roja , cuando hay conductor 
para ella, no oculta la insufi
ciencia existente ya que un só
lo servicio que tenga deja a la 
ciudad sin ambulancia para 
cualquier otro accidente o ne
cesidad de traslado que se pro
duzca en esos momentos. 

Consultados a este respec
to los concejales de Seguridad 
Ciudadana y de Sanidad, Pa
blo González y José María 
Irastorza respectivamente, se
ñalaron que hasta el momen
to «no hay noticias de que se 
hayan dejado de realizar tras-

«Hay que tener 
en cuenta 

que cinco minutos 
en un accidente 

parecen convertirse 
por la tensión 
del momento 

en veinte minutos 
o en media hora» 

«La policía municipal 
se ha visto obligada 

en determinados 
momentos 

a hacer traslados 
de heridos 
al hospital» 

lados por falta de ambulan
cias>» sin embargo llegaron a 
reconocer que «Una dotación 
insuficiente es una cosa y un 
mal servicio es otra. En Alca
lá no se ha dado hasta ahora 
un mal servicio de ambulan
cias». 

José María lrastorza seña
ló que en caso de necesidad , 
desde la Casa de Socorro hay 
conexión con una empresa 
privada de ambulancias para 
que se ponga a disposición en 
el momento que se requieran 
sus servicios. Por otra parte la 
Seguridad Social realiza sus 
traslados a centros hospitala
rios mediante la adjudicación 
del servicio a cualquiera de es
tas empresas privadas. Iras
torza , que también reconoció 
que la cuestión de los trasla
dos hospitalarios es algo preo
cupante «pero a nivel nacio
nal», afirmó que el servicio 
que presta Cruz Roja en Al
calá es bueno, «cuestión que 
no oculta el que en momentos 
de necesidad recurriéramos a 
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Zacarias Bello, vicepresidente 
de la Cruz Roja en Alcalá, 
denunció cierta penuria de 
medios de esta entidad. 

otros servicios desde la propia 
Casa de Socorro». 

Pablo González, como con
cejal de Seguridad Ciudada
na, reconoció a su vez que la 
propia Policía Municipal se 
ha visto obligada en determi
nados momentos a realizar 
traslados de heridos al hospi
tal 'Príncipe de Asturias', 
«con independencia de que 
además se ha podido avisar a 
la ambulancia, pero esto se ha 
hecho desde el punto de vista 
de ganar unos minutos para 
intentar salvar una vida. Hay 
que tener en cuenta que cin
co minutos en un accidente se 
convierten por la tensión en 
veinte o en media hora». Los 
heridos son trasladados en co
ches patrulla Renault 21, mo
delo ranchera. 

Ambos concejales manifes
taron que en accidentes en los 
que han resultado afectadas 
varias personas, «SÍ que se ha 
podido detectar la insuficien
cia, pero son momentos muy 
puntuales. Por eso son reque
ridas ambulancias de Cruz 
Roja de Arganda del Rey y de 
Torrejón de Ardoz, lo mismo 
que en otras ocasiones se re
quiere la presencia de la am
bulancia de Alcalá en otros 
puntos». 

Lo que no parece dispues-
· to ? plantear el ayuntamien
to es la adquisición de una 
ambulancia municipal como 
tienen otras localidades. De 
hecho hace varios años la tu
vo y se cedió a Cruz Roja , la 
vetusta Citroen GS. «No se 
trata de tener una ambulan
cia y un chófer; estamos ha
blando de trasladar a un en
fermo o un herido , no un pa
quete. Cuando se cedió la am
bulancia municipal a Cruz 
Roja se pensó en que estuvie
ra en manos de personal 
preparado». 
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EJEMPLO PARA AX 11 TE 3 p. 4v. 

PVP (Incluye FF + IVA y tnnsporte) 
Entrada 
Capital aplaudo 
5& cuotas (48 meses} 
TAE 
Precio total financiado 

1.070.597 
33 1.906 
738.691 

15.900 
9,90% 

1.222.306 

Hazte con él desde 
15.900 pesetas/mes. 
(56 cuotas. Entrada 331.906 ptas). 

Ctra. Nacional , km. 32 · Tlfs. 880 10 12 · 880 10 9j - FAX 880 10 90 

Alcalá de Henares 
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• REHABILITACION. Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO <garganta, nariz y oídosl. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 
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cruz Roja celebrará la Fiesta de la Banderita el día s de octubre 

Objetivo: superar la cota de los dos 
millones de recaudación 
«El pasado año, con mal tiempo, lo que nos hizo cerrar las mesas 
una hora antes de lo previsto, se pasó algo de t.800.000 pesetas» 

El próximo domingo día 5 de octubre , la asamblea comarcal de Cruz Roja de Alcalá celebrará 
su anual fiesta de la Banderita, una jornada en la que la entidad altruista consigue una de sus ma
yores fuentes de ingreso gracias a la donación de los alcalaínos principalmente en las diferentes 
mesas que la organización instala en diversos puntos de la ciudad. El objetivo de este año es que 
por ím se supere la cota de los dos millones de pesetas de recaudación y para eso, su vicepresiden
te , Zacarías Bello espera que el mal tiempo de pasados años no perturbe la jornada. 

La Fiesta de la Banderita 
ha mantenido su nombre 
aun a pesar de haber cam
biado sus constumbres. Des
de hace varios años Cruz Ro
ja se modernizó y en lugar de 
r e galar a cambio de las do
naciones un banderín , de 
ahí el nombre de la fiesta , en 
la actualidad se regala un pe
queño ambientador muy util 
para el coche. 

Sea como sea , la filo sofía 
de esta jornada, que este año 
se ha señalado en el calenda
rio concretamente el domin
go 5 de octubre , no ha cam
biado. Un nutrido grupo de 
señoras , asociadas y volun
tarias de la organización al
truista , se ponen al frente de 
las catorce mesas que se re
parten por toda la ciudad y 
desde allí recogen los dona
tivos. Las mesas se in stalan 
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este año en los lugares de 
costumbre de años anterio
res y están abiertas desde las 
10 a las 14 horas . 

Las mesas son el eje en 
que se apoya la fiesta de la 
Banderita, pero la recauda
ción se sustenta también, 
aunque en menor medida , 
en las donaciones efectuadas 
a los voluntarios acreditados 
por la industria y el comer
cio . De igual modo , Cruz 
Roja visita los centros esco
lares y además durante los 
días precedentes a la fiesta 
los propios voluntarios salen 
a la carretera y piden la co
laboración económica a los 
automovilista que se detie
nen en los semáforos. Al fin 
y al cabo la Cruz Roja actúa 
principalmente en acciden
tes de tráfico . 

El vicepresidente d e la 
asamblea comarcal, Zacarías 
B ello, expresó a P UER TA 
D E MADR ID su deseo de 
que el día 5 de octubre ha
ga buen tiempo y la gente 
salga a la calle: «Solemos en
contrarnos con la compren
sión y la buena voluntad de 
los ciudadanos; ciertamente 
se vuelcan con nosotros pe
ro claro , ha de hacer b u en 
t iempo, porque si no muchos 
no salen a la calle. En los úl
timos años siempre hemos 
tenido un tiempo desapaci
ble y eso probablemente nos 
ha impedido alcanzar la co
ta de los dos millones de re
caudación» . Precisamente 
e sa cifra es la que se quiere 
alcanzar de una vez por to
das. El pasado año , con mal 
tiempo al final de la maña
na lo que hizo cerrar las 

• 

Zacarías Bello, vicepresidente 
de la asamblea comarcal 
de la Cruz Roja de Alcalá, 
afirma que a esta institución 
le es muy necesaria 
otra ambulancia. 

mesas una hora antes d e lo 
previsto, se su per ó liger a
mente l a cantid a d d e 
1. 8 00. 000 pesetas. 

«Nuestro d eseo es con se
guir u na buena cant idad 
porque los gastos q u e tene
mos son muchos. Siempre 
d igo lo mismo pero es que es 
verd a d . A ver si p o d emos 
d a r con lo recauda d o una 
buena entrad a para adquirir 
una nueva ambulancia, que 
nos es muy necesaria» , ex
presó Zacarías B e llo. 

Actualmente las fuentes 
d e i ngresos que tiene la Cruz 
R oja de Alcalá están precisa
mente en la fiesta d e B ande
rita y en l a venta d e p artici 
paciones par a el sor teo d el 
O ro. Con este juego, este año 
la asamb lea comarcal ha in
gresado aproximad amente 
tres millones y med io de pe
setas per o ha tenid o q ue ven
d er lotería por imp o r te de 
cinco millones. P arte d e esas 
ventas se han ido en comisio
nes y un alto porcentaje ha 
ido destinado directamente 
a la organización central de 
Cruz Roja. 

Otras fuentes d e ingreso 
son las donaciones, r ealmen
te muy reducid as, y l as cuo
tas de socios , que no llegan 
al millón de pesetas anual. 
La mayor parte de los servi
cios que realiza Cruz R oja 
son gratuitos , a excepción de 
los que se establecen para 
festejos taurinos en· la co
marca o la organización de 
eventos deportivos , como ca
rreras ciclistas , en los que se 
cobra una cantidad que la 
asamblea considera simbóli
ca para cubrir gastos. 
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EDIFICIO <<LA PALOMA>> 
e/. SAN JULIAN, Núm. 5 <a 100 m. de la Plaza de Cervantes> 

* APARTAMENTOS 
DE LUJO 

• Climatización, invierno-verano. 
• Salón Comedor. 
• Dos dormitorios con armarios 

empotrados (interior forrado). 
• Baño completo. 
• Cocina totalmente amueblada, 

con electrodomésticos (lavadora, 
secadora, frigorífico combi, lava
vajillas, placa vitrocerámica. 

• Suelo parquet de roble. 
• Carpintería interior y exterior 

(pino de Balsain) 
• Puerta blindada 

*OFICINAS 
ALTO STANDING 

• Climatización, invierno-verano. 
• Instalación para hilo musical. 
• Cuarto de aseo. 
• Suelo parquet de roble. 
• Puerta blindada 

*LOCALES 
COMERCIALES 

* PLAZAS DE GARAJE 

Llave en mana 



Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.200PTS. 

Un kilo de chuletas de corde
ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Madre de Dios, 5 - 2 ° D 
Alcalá de Henares 

Teléfono: 881 24 92 
Tel. : 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 

• Cuestiones laborales. 
•Informes financieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 
• Servicio de escolta 

(Guardaespaldas) 
Consultas: Lunes, miércoles y 
viernes de 5 a 8 de la tarde 

su FORD en 
Alcalá Motor 

SER VICIO C.HCIAL 

VENTAS: 
el Eras de San Isid ro. 7 - Tlf.: 880 14 15 
TALLER, 
el . Daoiz vVelarde, 11 - Tlf.: 880 82 15 

Por cierre de Boutique 

SE VENDEN 
EXISTENCIAS 

TEMPORADA 
OTOÑO-INVIERNO 
SENORA Y CABALLERO 
Telf.: 881 95 55 

División 

Las frases felices -pero poco- de un pleno 

El PP calificó de «grosero» al alcalde 
La sesión ordinaria de la corporación municipal celebrada el martes 17 de septiembre no fue 

prolífica en frases 'felices', aquellas que despiertan algunas risas entre los concejales y el públi
co asistente. Pero sí hubo intentos, con diversa fortuna, de hacer frases ingeniosas. 

U na de estas frases fue pro
nunciada por la concejala de 
Cultura , Dolores Pérez Qui
rós. En su intervención en el 
debate sobre el cambio en los 
estatutos de la Fundación Co
legio del Rey dijo literalmen
te: «La obviedad de la res
puesta va en función de lo ab
surdo de la propuesta», un ri
pio curioso con el que se di
rigió a Izquierda Unida; ' res
puesta' solemne, cuando 
menos. 

Tres veces repitió Floren
cio Campos, cuando se pro
dujo la votación en la que se 
acordó el cambio de los men
cionados estatutos, dirigién
dose a Izquierda Unida, lo si
guiente: «Eso son cabezona
das». ¿A quien miraba el 
alcalde? 

El resbalón más gordo fue 
el de Joaquín Arias , que co
menzó lo que sin duda podría 
haber sido una gran interven
ción totalmente a deshora. El 
concejal de IU se adelantó y 
empezó a hablar de semáfo
ros cuando se hablaba de la 

. adjudicación de una licencia 
de auto-taxi. 

Con bastante ironía co
menzó su intervención el con
cejal de IU Francisco Gonzá
lez Adrada el asunto sobre las 
dietas dirigiéndose al equipo 
de gobierno: «No sé s i me va 
a contestar el concejal uno o 
el dos». González Adrada se 
refería concretamente a si 
contestaría el portavoz , Cres
cencio Vicente Abad , o s i lo 
haría el presidente de la co
misión de Hacienda , Tomás 
Sánchez . La replica del alcal
de fue automática: «Le va a 
contestar un concejal del 
equipo de gobierno . Aquí no 
hay ni concejal uno , ni con
cejal dos. ¿Usted cuál es , el 
uno o el dns? » 

García Poveda estuvo to-

talmente al quite cuando el 
alcalde pareció dar una cabe
zadita. Florencio Campos ba
jó la mirada en varias ocasio
nes y se cubrió el rostro con 
la mano. García Poveda le 
bromeó diciendo: «Espabíle
se , señor alcalde». 

El PP calificó 
al alcalde de «grosero» 
por sus respuestas 

La portavoz del Partido 
Popular , Esther García 
Romero-Nieva , ha calificado 
al alcalde , Florencio Campos, 
de grosero por las respuestas 
dadas durante la sesión ple
naria a las preguntas efectua
das por su grupo . También 
dijo la portavoz popular que 
los socialistas mintieron en 
algunas respuestas. 

A la pregunta del PP rela
tiva a las razones por las que 
el anterior jefe del gabinete 
de alcaldía , el alcalde de Ca
marma , Luis Gregorio Díaz , 
continúa utilizando las de
pendencias municipales y 
asumiendo un cargo que no le 
corresponde , Campos respon
dió que por voluntad del pro
pio alcalde. A otra pregunta 

relacionada con los pases de 
callejón de que dispone el 
ayuntamiento y por qué no 
existe proporcionalidad en el 
reparto a los grupos de la cor
poración , Campos respondió 
que el protocolo nunca es per
fecto. Cuando los populares 
preguntaron si es cierto el ru
mor de que Florencio Cam
pos se va a marchar a ocupar 
un alto cargo en el ministerio 
de Cultura , el alcalde agrade
ció al PP su interés y preocu
pación: «Pero sigan leyendo 
el ' Hola '., que ahí encontra
rán la respuesta». La porta
voz del PP declaró posterior
mente a PUERTA DE MA
DRID que ella no tiene tiem
po para leer esa publicación 
de la llamada prensa del co
razón y que en cualquier ca
so la leerá el alcalde. 

El PP no se mostró confor
me con otras respuestas dadas 
por el alcalde y por otros 
miembros del PSOE, por 
ejemplo en la convocatoria de 
la comisión de Cultura rela
tiva a las ferias y fiestas con 
anterioridad a su celebración , 
o en lo relativo a la licencia 
de apertura del centro comer
cial La Dehesa. 

Técnica: Cánovas del Castillo, 7 
Telf.: 882 82 83 - FAX: 882 50 04 
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El Colegio de los Basilios, será la sede de estos cursos y de 
otras actividades musicales. 

Firma del convenio 
para la IV convocatoria de los 
Cursos de Especialización Musical 

Los Cursos de Especialización Musical forman el ambicio
so proyecto que el Aula de Música de la Universidad de Alca
lá de Henares pretende llevar a cabo en el campo de la activi
dad musical. Su objetivo principal se centra en ofrecer una for
mación altamente especializada y actualizada en las áreas de 
teoría, pedagogía e interpretación. 

Más de 500 alumnos han 
pasado estos Cursos que pre
sentan en estos días su IV 
Convocatoria. La Fundación 
Cajamadrid, entidad que pa
trocina estos cursos , será la se
de de la firma del Convenio, 
el próximo 8 de octubre, en
tre esta prestigiosa fundación 
y la Universidad de Alcalá; 
este convenio inicia una estre
cha colaboración que podría 
prolongarse hasta la rehabili
tación del Colegio de los Ba
silios, edificio del siglo XVII 
y futura sede de estos cursos 
y de otras actividades musica
les. El presidente de Cajama
drid, Jaime Terceiro, y el rec
tor de la UAH, Manuel Gala, 
firmarán este convenio. Está 
confirmada la asistencia del 
presidente de la Fundación 
Cajamadrid, Alfredo Tejero, 
y se espera confirmación de la 
asistencia del presidente del 
Consejo Social de la UAH , Jo
sé Luis Leal Maldonado. 

Se mantienen para esta IV 
Convocatoria los Cursos de 
Pedagogía de Piano , Violon
chelo y Teoría Analítica. Se 
continúan las Clases de Inter
pretación de Piano y Violon
chelo, introduciendo, por pri-
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mera vez, un Curso de Inter
pretación de Violín, Violon
chelo y, también por primera 
vez, de Trompa Natural. Des
tacar que se ponen en marcha 
dos Cursos de Pedagogía Mu
sical: «La música en la ense
ñanza secundaria obligatoria» 
y «La música al alcance de to
dos: nuevas formas para la 
práctica de la música». 

En esta línea de introduc
ción de nuevas experiencias se 
pueden destacar el proyecto 
de creación de unas <<]ornadas 
sobre Traducción de Técnica 
Musical» y un «Proyecto Ex
perimental de Actividad Mu
sical para aficionados para la 
población de Alcalá de Hena
res». 

Convocatoria: 
- Día 8 de octubre a las 

13 ' 00 horas. 
- Firma del Convenio pa

ra los Cursos de Especializa
ción Musical por el Presiden
te de Cajamadrid y el Rector 
de la UAH. 

- Lugar: Fundación Caja
madrid (c/. San Martín, 5. 

Para mayor información: 
Aula de Música de la Univer
sidad de Alcalá (Teléfonos: 
885 40 72 - 885 49 14) 

..... 
TEATRO SALÓN 

CERVANTES 

Presenta 

«No sabía que los ratones 
fueran tan listos» 

(Paciencia Ficción) 

Dirección: JOSE A. ORTEGA 

Producción: CALENDA 

con: GLORIA MUNOZ 

Venta anticipada de entradas de 
miércoles a domingo de 18 a 21 h. 

2 7, viernes, 21 horas 
28, sábado, 19 y 21 horas 

29, domingo, 21 horas 

28 de septiembre de 1991 



«Ahora son más taurinos que nadie» 

«Desde que no tienen que pagar las entradas, 
los del PSOE no se pierden una corrida» 
Rosalía Rodríguez del Río, molesta por las respuestas del alcalde en 
el pleno, dice que cualquiera sabe más de toros que los socialistas 

Como ya se informa en otro artículo de esta misma edición, hay un importante malestar en el 
grupo de concejales del Partídc Popular por las respuestas que dio el alcalde, 11orencio Campos, 
en la sesión plenaria celebrada por la corporación el martes 17 de septiembre. Entre estas pre
guntas había varias relacionadas con la feria taurina de Alcalá y una de las respuestas dadas 
en ese sentido por el alcalde ha molestado de manera muy especial a la concejala popular, Rosa
lía Rodríguez del Río, así como al resto de sus compañeros. 

La pregunta concreta for
mulada por el Partido Popu
lar fue la de que quién o quié
nes han sido los encargados 
de elegir los toros para las co
rridas de estas pasadas ferias. 
«Hicimos esa pregunta por
que la verdad es que los to
ros contratados , corno pudie
ron ver todos los aficionados, 
no valían nada; no tenían ni 
fuerza ni presencia. El que 
haya organizado la feria tau
rina no tiene ni idea de 
toros». 

La sorpresa de los popula
res llegó con la respuesta que 
dio el alcalde , Florencio 
Campos, que dijo que el en
cargado de traer los toros fue 
el vedor de la plaza de toros 
más importante del mundo. 
A continuación les preguntó 
a los populares si sabía cúal 
era esa plaza. «No sabía qué 
contestar en esa y en el resto 
de las preguntas que le for
mulamos y salió por los cerros 
de Ubeda contestándonos 
muy groseramente» , señaló 
Rosalía Rodríguez del Río. 

«Era el turno de preguntas 
y no había posibilidad de en
tablar debate sobre las mis
mas pero si hubiera podido le 
hubiera dicho al alcalde que 
claro que sabemos cuál es la 
plaza más importante del 
mundo porque entre otras co
sas hemos sido siempre aficio
nados a los toros, no como los 
socialistas que desde que no 

tienen que pagar las entradas 
y los toros son un negocio, 
son más aficionados que na
die y no se pierden una corri
da», manifestó la concejala 
para añadir a continuación 
que «cualquiera sabe de toros 
más que los socialistas y lo 
han demostrado con creces en 
estas fiestas. En la época de 
UCD, el PSOE se quiso car
gar la fiesta nacional y resul
ta que ahora son más tauri
nos que nadie y llenan el ca
llejón de las plazas de toros 
ellos sólos». 

Otra pregunta formulada 
por los populares en el pleno 
era relativa a la edición de 
dos programas de mano para 
cada una de las corridas ; la 
respuesta al porqué la edición 
de dos programas fue que la 

comisión de Cultura había 
autorizado y financiado uno 
y que el otro lo hizo un par
ticular. El concejal popular, 
Bartolomé González , señaló 
que el otro estaba financiado 
por la comunidad de Madrid. 
En declaraciones efectuadas a 
PUERTA DE MADRID, el 
propio Bartolomé González y 
Rosalía Rodríguez señalaron 
que la cuestión era que en el 
programa financiado por la 
CAM «no estaban ni la foto
grafía del alcalde ni la del 
concejal de Festejos , José Ma
cías, por eso la comisión ed·i
tó otro programa. Además--el 
texto del alcalde y de Macías 
en ese programa era el mis
mo que el año pasado>>, ma
nifestaron los concejales del 
Partido Popular. 

Nueva director 
en el Hotel 
Husa Pax 

El hotel Husa Pax de 
Guadalajara ha cambiado 
de dirección. Salvador 
Tomás Galván ha sido de
signado nuevo director 
sustituyendo en el cargo 
a Alvaro Miguélez, que se 
traslada al nuevo estable
cimiento del Grupo Husa 
(Area Hoteles) situado en 
la capital burgalesa deno
minado Hotel Puerta de 
Burgos. 

Desde estas líneas da
mos la bienvenida a Sal
vador Tomás. 

EN LOS NOGALES 
SE VENDE O ALOUILA 

LOCAL COMERCIAL 
• 50 rn/2 

* Totalmente acondicionado 
(cristales blindados de 

seguridad) 

Información: 

ES 
Avda. Guadalajara , 3 

Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

PUERTAS 
PIQUERA 
• DE SEGURIDAD 
• DE INTERIOR 
•FRENTE DE 

ARMARIOS 
•CUBRE 

RADIADORES 
el . Escuelas Pías , 4 -Telf. : 882 8177 

ALCALA DE HENARES 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT S.A. 
• Revisión y Diagnóstico (Gratis) 
• lmplantología 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
y funcionales 

• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 

4 MODERNOS GABINETES ATENDIDOS POR PROFESIONALES ESPECIALIZADOS 
Horarios: Lunes a Viernes de 9 '30 a 13 ' 30 y 16 ' 00 a 20 horas . 

Sábados , de 9 ' 30 a 13 ' 30 horas. 
el . Del Río Manzanares , 4 (Nueva Alcalá) - ALCALA DE HENARES 

28 de septiembre de 1991 

RESERVE DIA Y HORA 
Telfs.: 888 12 12 

888 17 17 
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Apertura de una nueva oficina en Alcalá de Henares 

NATIONALE·NEDERLANDENi UN GIGANTE DE EUROPA 
La aseguradora holandesa 

N ationale-N ederlanden ha 
abierto recientemente una nue
va sucursal en Alcalá de Hena
res. A partir de ahora, en el nú
mero 7 de la calle Talamanca, 
la compañía ofrecerá sus pro
ductos con la calidad y el ser
vicio que la caracterizan y que 
la han convertido en una de las 
principales empresas del sector 
asegurador en el mercado inter
nacional, presente actualmen
te en 22 países. María Victoria 
Vargas Larrea es la Directora 
de esta nueva sucursal que vie
ne a sumarse a la red comercial 
de Nationale-Nederlanden en 
España, compuesta por un to
tal de 30, y en permanente pro
ceso de crecimiento. 

- A pesar del progresivo 
acceso de la mujer a puestos 
ejecutivos, no deja de ser sor
prendente encontrarlas, como 
es su caso, dirigiendo un gru
po de personas. 

- Nuestro departamento de 
Selección de Personal se rige 
por criterios de profesionali
dad, capacidad y eficacia de los 
candidatos a cada puesto. No es 
determinante, de modo gene
ral, ser hombre o mujer para 
desarrollar un trabajo. Perso
nalmente, este hecho me pare
ce muy positivo. De cualquier 
manera, esta actitud es ya ha
bitual en las empresas moder
nas. 

- ¿Es Nationale-Neder
landen una empresa de segu
ros más? 

- Por su volumen e impor
tancia a nivel internacional, 
Nationale-Nederlanden es una 
de las grandes. Tenga en cuenta 
que son muchos años de expe
riencia los que avalan su actual 
posición en el mercado. Los 
orígenes de N ationale-N eder
landen se remontan a mediados 
del pasado siglo, aunque hasta 
1963 y como consecuencia de 
una importante fusión, no 
adopta el nombre con el que la 
conocemos actualmente. Yo di
ría que desde su nacimiento, 
N ationale-N ederlanden ha 
mantenido un espíritu de líder 
que se confirma constantemen
te. Es el primer asegurador de 
Holanda y la primera compa
ñía en solvencia en Europa. 

- ¿Cuánto tiempo lleva 
operando Nationale-Neder
landen en España? 

- Unos trece años, aproxi
madamente, desde 1978. 

- ¿Cuáles van a ser los 
principales objetivos de la 
nueva oficina que usted diri
ge? 

- Lo que queremos hacer 
desde aquí es atender la zona 
del corredor del Henares, in
cluyendo Guadalajara. Para 
ello, contamos, sobre todo, con 
un equipo humano competen-

compañía está especializada en 
seguros de vida, y es ahí don
de nuestra oferta presenta un 
nivel difícil de igualai-. En 
cuanto a productos concretos , 
ofrecemos tres modalidades 
diferenciadas de Planes de Ju
bilación ajustadas a los deseos 
y niveles de renta de los clien
tes. 

Mª Victoria Vargas Larrea, Directora de la nueva Sucursal. 

En la imagen, Mª Victoria Vargas junto a parte de su equipo de 
colaboradores. 

te, formado por 30 personas, y 
con el apoyo de unas modernas 
instalaciones totalmente meca
nizadas. La unión de estos re
cursos humanos y materiales 
nos permitirá estar más cerca 
de nuestros clientes, mejoran
do la calidad del servicio. 

- ¿Qué productos ofrece 
Nationale-Nederlanden, en Es
paña y en el resto de países en 
los que opera? 

- La gama de productos 
de N ationale-N ederlanden en el 
mundo incluye todo tipo de se
guros de vida y no-vida, así co
mo reaseguros. No obstante, en 
España, aunque cuenta tam
bién con seguros generales, la 

- ¿A qué tipo de clientes 
va dirigida su oferta? 

- Entre nuestros clientes 
hay muchos industriales, traba
jadores, profesionales, etc. Yo 
diría que tanto el pequeño co
mo el mediano ahorrador en -
cuentran muchísimas ventajas 
en N ationale-N ederlanden. 

- ¿Cuál es su opinión res
pecto a los cambios socio
económicos que se van a suce
der durante los próximos años, 
con la apertura del Mercado 
Unico, la Incorporación de los 
Países del Este a la economía 
de mercado, etc? ¿Se siente 
optimísta? 

- Por supuesto que sí. Des-

de la perspectiva de N ationale
N ederlanden, poseemos una ex
periencia europea e internacio
nal que arranca del siglo pasa
do. Durante todo este tiempo 
hemos tenido que competir con 
las principales empresas del 
sector a nivel mundial. Y lleva
mos muchos años ocupando po
siciones de liderazgo, y, lo que 
es más importante, adquirien
do una experiencia y un peso 
específico en cuanto a volumen 
de medios, que son la mejor ga
rantía de seguridad y solvencia 
para nuestros clientes en todo 
el mundo, y por supuesto, tam• 
bién para los españoles. Mer
cado Unico Europeo no supo
ne para Nationale-Nederlanden 
ninguna amenaza. Es más, 
me atrevería a decir que la Co
munidad Económica Europea 
es nuestro espacio natural. 
La reciente fusión entre 
Nationale-Nederlanden y NMB 
Postbank el primer banco ho
landés en clientes privados, re
fuerza aún más nuestra posi
ción en el campo de los servi
cios financieros. 

- ¿Forma parte la apertura 
de la oficina de Alcalá de He
nares de un plan de expansión 
de la cc.mpañía en la zona? 

- Nationale-Nederlanden 
posee una auténtica vocación 
dinámica y expansiva. No hay 
más que comprobar el número 
de sucursales a través de las 
cuales operamos en puntos es
tratégicos del panorama inter
nacional. Sin embargo, la in
fraestructura se va ampliando 
en función de determinados 
factores, lógicamente , tales co
mo las expectativas de benefi
cio. En este sentido , creo que 
para la Comunidad de Madrid , 
las previsiones son bastante fa
vorables. La apertura de esta 
oficina y la nueva oficina cen
tral que se está construyendo 
actualmente en el Parque Em
presarial Madrid-Las Rozas 
son ejemplos de ello. 

La tarea de poner en mar
cha la nueva oficina en Alca
lá de Henares supone para 
su responsable, María Victo
ria Vargas , un reto para el 
que cuenta con las mejores 
armas: 30 profesionales , más 
la solvencia, la calidad y el 
servicio de N ationale-Neder
landen , en los que confían mi
llones de personas en todo el 
mundo. 



Ante la proliferación de pintadas diversas que, des

preciando edificios históricos, afean nuestras vetustas 

calles y plazas, y la colección de carteles en las facha
das de los edificios de nuestra Ciudad en forma indis

criminada, consiguiendo así dar una imagen de sucie

dad y dejadez de nuestros monumentos y su entorno 

perjudicando Alcalá y a quienes la habitamos, os re

cuerdo, para general conocimiento, que de conformi

dad con lo establecido en el apartado g.2 del artículo 

5 7, Libro 111 de las Ordenanzas de Policía y Buen Go

bierno de este Excmo. Ayuntamiento, la colocación de 

carteles en lugares no permitidos y la realización de 

inscripciones o pintadas en edificios públicos o priva

dos, o en cualquier elemento del mobiliario urbano, 

serán sancionados por esta Alcaldía en la forma que 

determina el citado artículo, con multa de hasta 

50. 000. - pesetas. 

En la Ciudad de Alcalá de Henares, 

a 19 de Septiembre de 1991 

Florencia Campos Corona 

Alcalde de Alcalá de Henares 



Alcalaínos/ as: 

Recientemente la ciudad de Alcalá de Henares ha sido designada 

sede del INSTITUTO CERVANTES por decisión unánime de los 

ministerios de Asuntos Exteriores, Cultura y Educación, tras riva

lizar con candidaturas tan importantes como Salamanca, Sevilla y 

Madrid. Este nombramiento lo hemos conseguido después de tres 

años de duras negociaciones en los que la alcaldía, conocedora de 

la importancia histórica y cultural que ello suponía, no ha escati

mado esfuerzos ni repudiado adhesiones, en el intento de conseguir 

para la ciudad este organismo público encargado de la defensa y pro

moción del idioma castellano. Felicitémonos, pues: ciudadanos, en

tidades sociales, culturales y políticas. 

El INSTITUTO CERVANTES, además, atenderá de forma es

pecial a los estudiosos extranjeros de la lengua castellana, por ser 

el medio principal en el conocimiento y difusión de nuestro idioma 

y n_uestra cultura, contribuyendo así a transmitir y definir una ima

gen de España que combina el entendimiento de nuestro rico patri

monio con las características de la sociedad española actual. Y todo 

ello desde una plataforma llamada Alcalá de Henares. 

Alegrémonos todos por tan importante designación y por el reco

nocimiento cultural e histórico que para la «Cuna de Cerva.ntes» im

plica tal nombramiento. 

¡ENHORABUENA, ALCALA! 

En la Ciudad de Alcalá de Henares, a 25 de Septiembre de 1991 

Florencia Campos Corona 

Alcalde de Alcalá de Henares 



-
Pablo González en su cama del hospital, acompañado por José Luis García Graván y Femando Español. 

su esposa también resultó herida y su suegra ilesa 

El concejal Pablo González sufrió un 
aparatoso accidente en el cruce de Tendilla 

El concejal socialista Pablo González, responsable de las áreas de Desarrollo Económico y Seguri
dad Ciudadana, se encuentra internado en el hospital 'Príncipe de Asturias' de Alcalá, reponiéndose 
de las heridas sufridas en un accidente de tráfico que sufrió el domingo día 22 de septiembre en las 
proximidades de la localidad alcarreña de Tendilla. En el accidente resultó herida su esposa mientras 
que la tercera persona que viajaba en el coche conducido por el edil, su suegra, resultó ilesa. 

El accidente ocurrió poco 
antes de la una de la tarde del 
citado domingo . Pablo Gon
zález conducía su coche Ci
troen dirigiéndose a Tendilla 
a comer en compañía de su es
posa , que viajaba en el otro 
asiento delantero y de su sue
gra , en el trasero. 

En el cruce de la carretera 
de Tendilla, con la de Pastra
na, el vehículo del concejal so
cialista colisionó de frente con 
otro provisto de una carava
na. «La fortuna fue que los 
dos circulábamos relativa
mente despacio , no creo que 
pasáramos de los ochenta ki
lómetros por hora ninguno de 
los dos», relató González el lu
nes 23 en la cama del hospi
tal alcalaíno mientras que 
afirmaba que si hubieran ido 
a mayor velocidad «segura
mente que no lo estaríamos 
contando». 

Aun a sí , la colisión fue muy 
aparatosa, llevando la peor 
parte el edil alcalaíno, que fue 
sacado del vehículo y tendido 
en la carretera a la espera de 
ayuda para trasladarle a un 
centro sanitario. Parece ser 
que esta ayuda tardó unos mi
nutos en llegar ya que en prin-

28 de septiembre de 1991 

cipio nadie se detuvo para 
auxiliar a los heridos. Según 
Pablo González fue su mujer 
la que en primera instancia y 
herida con diversos cortes en 
la cara por los cristales del co
che , salió corriendo hacia una 

gasolinera cercana en busca de 
ayuda. 

Finalmente , los heridos 
fueron trasladados al hospital 
provincial de Guadalajara y 
de allí, tras recibir las prime
ras curas , al 'Príncipe de As-

«Menosmal 
que los dos 

circulábamos 
relativamente 

despacio» 
turias ' de Alcalá, donde que
daron ingresados Pablo Gon
zález y su esposa. El conduc
tor del otro vehículo tan sólo 
presentó una herida en el ros
tro y la suegra del concejal sa
lió ilesa. 

Pablo González presentó 
una herida en la frente por la 
que le tuvieron que dar varios 
puntos de sutura y sendas 
fracturas de brazo y de pier
na, esta última bastante seria 
por lo que precisaba opera
ción quirúrgica. La herida de 
la frente le provocó una apa
ratosa hemorragia; además 
tuvo un corte en su mano 
derecha. 

El estado de la esposa era 
menos grave que el del conce
jal, aunque eso sí, las heridas 
en el rostro daban una apa
riencia de mayor gravedad. 
También presentaba una frac
tura en el brazo. 

Anímicamente, Pablo Gon
zález se encontraba bastante 
bien el lunes 23 , cuando toda
vía no habían pasado veinti
cuatro horas del accidente. 
Incluso se permitió bromear 
con sus compañeros José Luis 
García Graván y Fernando 
Español. Ese lunes pasaron 
numerosas personas por el 
hospital alcalaíno, desde el 

PUERTA DE MADRID 



García Graván también 
presume de una herida: 
se produjo un corte 
en la mano derecha 
alcalde y compañeros de cor
poración, a sindicalistas y tra
bajadores de La Seda, empre
sa en la que trabaja el conce
jal, así como familiares y 
amigos. 

Según una primera estima
ción, la recuperación de Pa
blo González durará un perío
do de alrededor de tres meses. 

García Graván también 
se accidentó: sufrió 
un corte en un dedo 

Primero fue José Macías 
con su infarto durante las fe
rias, ahora ha sido Pablo Gon
zález con su accidente de co
che. Parece que al equipo de 
gobierno socialista le ha mi
rado un tuerto. En los dos ca
sos mencionados la cosa no va 
de broma porque ambos han 
podido pagar muy caro, el 
uno la enfermedad y el otro el 
accidente. Pero ello no ocul
ta un cierto morbo político. 

El caso es que en menos de 
un mes dos concejales socialis
tas han quedado momentá
neamente fuera de juego y en 
la situación en la que está la 
corporación hace que los que 
quedan se tengan que multi
plicar en la gestión municipal, 
además de cumplir la profe
sión respectiva. No es de ex
trañar que haya quien ha di
cho que a este paso el PSOE 
va a gobernar en Alcalá como 
Izquierda Unida en Guadala
jara, que lo hace con tres con
cejales, alcaldesa incluida. Pe-

¡Por fin e n Alcalá! 

LAS DELICIOSAS COSTILLAS A LA BRASA 
Algo nu e vo e n nuestra c iudad 

MONUMENTALES PINCHOS DE CO RDERO 
¡ATENTOS A LA SALSA! 

Avda. de Guadalajara. 26 .\l.CJ\1. -\ DI:: HE\.\H[~ 
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ro el comentario escuchado en 
la casa consistorial no lleva 
ninguna mala intención y sí el 
deseo de un pronto restable
cimiento de ambos ediles. 

El caso es que el equipo de 
gobierno, como las cosas sigan 
así, va a proponer que en lu
gar de plantar árboles si se 
prorrogase el Plan Verde, se 
planten ajos para alejar el ma
leficio que parece pesar sobre 
ellos. Así también puede ser 
posible que la oferta de em
pleo público de Fernando Es
pañol corno concejal de Per-

sonal , se incremente con la 
contratación de un brujo o 
bruja que aleje el mal fario. 

Por eso, el martes no pudie
ron evitarse las bromas cari
ñosas cuando el socialista Jo
sé Luis García Graván se in
corporó al ayuntamiento des
pués de la jornada laboral en 
su empresa. El concejal de 
medio ambiente y vivienda 
tuvo un pequeño accidente la
boral al cortarse en un dedo 
con una máquina. Pero esto 
afortunadamente no tuvo gra
vedad alguna. 

GIMNASIO 

OLIMPIA 

ACTIVIDADES: 

CUL TURISMO - BODY FITNESS - STREECHING 
JAZZ - GIMNASIA DE MANTENIMIENTO 
AEROBIC - FLAMENCO - FULL CONT ACT 
GIMNASIA RITMICA - BAILES DE SALON 

PRUEBAS FISICAS OPOSICIONES 

C/. INFANTADO , 5 Qunto Estación F.F.C .C .) 
Telf.: 880 56 07 - ALCALA DE HENARES 
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Después de nueve meses de intenso trabajo 

El e.e. lplacea echa el telón 
a la temporada 91 

A veces y sobre el papel realizar una campaña como la que estamos a punto de terminar puede pare
cer sencillo y fácil, pero luego la cosa cambia. Es una lucha constante la que hay que realizar semana 
a semana, pues poner en marcha cinco categorías con más de 200 ciclistas supone un esfuerzo tremen
do, si tenemos en cuenta que las personas que dirigimos y llevamos esto no tenemos dedicación plena 
y dependemos de nuestro trabajo. 

Esto da una idea de cómo 
nos tenernos que mover si te
nernos en cuenta que en cate
gorías corno la de aficionados 
y juveniles prácticamente se 
corre a diario, corno también 
puede dar una idea del calen
dario que hemos realizado du
rante la temporada 91, de 240 
competiciones, así corno la or
ganización de una treintena 
de ellas hechas por nosotros 
aquí en nuestra ciudad , y si 
añadirnos la parte económica 
que hace falta para realizar to
do esto, es algo asombroso y 
da una idea de cómo se mue
ve ese pequeño grupo de gen
te que hay en el Club Ciclista 
lplacea. Pero aquí no hay mi
lagros porque este club reali
za una tarea que es casi siem
pre incomprendida y que muy 
pocos valoran, corno el gran 
apoyo que nos dan esos co
mercios y casas comerciales y 
sobre todo de nuestro ayunta
miento. Desde estas líneas y 
en el nombre del C.C. Iplacea 
quisiéramos agradecer públi
camente esa mano que nos 
echan. Tampoco nos vamos a 
olvidar de esos medios de in
formación , sobre todo los lo
cales, que nos apoyan desin
teresadamente y con constan
cia nos sacan en sus medios 
de comunicación. 

En esta foto, el equipo de juveniles Gan-Model-Heredia disputando 
la prueba contra reloj por equipos en la pasada vuelta a Ibiza. 

En la semana pasada el 
C.C. Iplacea ha participado 
en los siguientes frentes, pues 
han sido varios: 

Aficionados: en Cartagena 
(Murcia), en una vuelta por 
etapas, y en Villarejo de Sal-
vanés. 

Juveniles: en Yunquera y 
Velilla. 

Cadetes: en Torrejón. 

Infantiles: en Parla. 

Cicloturistas: en Alcalá. 

Francisco Núñez1 S. A. 

ALOUILER DE 
MAOUINARIA 
nnsonorizada> 
Y MONTAJES 
ELECTRICOS 

Ctra. Barcelona, Km. 29 - Alcalá de Henares 
Teléf.: 889 01 25 (3 líneas) FAX: 889 06 13 
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En todos ellos los resultados 
han sido dignos pero lo más 
importante es la participación 
en toda la comunidad de Ma
drid y simultáneamente, que 
eso es lo difícil, y allí han es
tado los alcalaínos, que han 
representado a nuestra ciudad 
con dignidad. 

Esto, aunque no lo parez
ca, es algo gradioso y, aunque 
yo no soy alcalaíno, me sien
to corno si lo fuera y me enor
gullece mucho. 

La pena es que para reali
zar estre despliegue tengamos 
que ir mendigando sin apenas 
ayudas , pero son muy pocos 
los que piensan corno el señor 
:alcalde de la pequeña locali
_dad de Villacorpues de Pon
teares, al que recientemente 
tuve el honor de conocer en 
Tenerife con motivo de la dis
puta de la Vuelta Ciclista a 
Tenerife; dicho alcalde acom
pañó a su equipo de aficiona
dos , q ª ue patrocina en su to
talidad el ayuntamiento de la 
localidad y me comentaba 
qued éste era el dinero que 
más a gusto invertía. ¡Vaya 
ejemplo, señores! 

Manuel GOMEZ CRUZ 

con 183 kilos de pesca 
capturada 

La sociedad 
de Pescadores 
Cervantes, 
en el pantano 
de Valmayor 

La Sociedad de Pescadores 
Cervantes ha realizado su sa
lida número 19 el pasado do
mingo día 22 de septiembre. 
Esta vez el destino de los pes
cadores alcalaínos era el pan
tano de V alrnayor, con una 
asistencia de cuarenta y ocho 
deportistas que capturaron un 
total de 183 kilos de pesca, lo 
que dio lugar a la siguiente 
clasificación: 

ADULTOS 

1.- Ricardo Ricote Górnez; 
2.- José Adolfo González Her
nández; 3.- Fernando Lozano 
Lorenzo. 

INFANTILES 

1.- Santiago Domínguez 
Dornínguez; 2.- Verónica Ru
pérez Dornínguez. 

VETERANOS 

1.- Rufino de la Riva Sán
chez ; 2.- Eduardo Boi Ara
gón; 3.- Manuel Pérez Sán
chez. 

FEMENINOS 

1.- Carmen L. Anguita 
García; 2.- Antonia Gracia 
Leganés; 3.- Angela Martín 
Alarnillo. 

VESTUARIO LABOUL 
@·mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-Servicio a domicilio-

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Mercado Municipal , Planta alta n º 8 

___ T_lf_s . 8118 99 96 · 880 90 04 

SE VENDE 
CHALET ., 
EN EL VAL 

Telf.: 888 55 94 
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santa colomá se mostró La División de Honor de, otra vez a la greña 

:~:::01 
Roto · se suspendió la jornada por la protesta arbitral y no 

52·~0, primera hubo oportunidad de ver el Juventud·Atlético 
victoria del 
Juventud esta 
temporada 

RESULTADO: Santa Coloma 
basquet, 52; Juventud Alcalá, 70 
(29-33 en el descanso) 

SANTA COLOMA: Garrido 
(3) , Amat (17) , Aparicio, Cárde
nas (4) y Rhone Cherokee (13) en 
el cinco inicial. También juga
ron Espinosa (3) , Broncano (9), 
Soler (2) y Plá (2). 

JUVENTUD ALCALA: Da
vid Cooke (20), Román, Del Mo
ral (2), Quintanilla (3) y Carlos 
González (4), en el cinco inicial. 
También jugaron Díaz (2) , 
Oquillas, Jorge González (26), 
Paraíso (12) y Paradinas. 

'ARBITROS: Marín y García. 
Buena actuación. 

El resultado conseguido por el 
Juventud Alcalá el sábado día 21 
en la cancha de Santa Coloma de 
Gramanet fue la cara una mone
da que se truncó tres días des
pués con el encuentro perdido en 
el Ruiz de V elasco ante el Basket
mar Coruña. 

El Juventud Alcalá, mucho 
más tranquilo que en su propia 
cancha, consiguió en tierras ca
talanas su primera victoria de la 
temporada y lo hizo de forma 
concluyente, dejando al rival con 
tan sólo 52 puntos y marcando 
70. Tras un primer tiempo más 
nivelado los dos equipos se fue
ron al descanso con el resultado 
de 29-33 pero a partir de ahí el 
equipo de Luis Rodrigo se paseó 
por la cancha del Santa Coloma. 
Estos , con un equipo más joven 
y más inexperto que el Juventud 
Alcalá, se vieron desbordados en 
la segunda parte gracias al juego 
desarrollado por Paraíso, que no 
dejó hacer nada al veterano ame
ricano Rhone Cherokee bajo los 
tableros y al tiro exterior de Jor
ge González, que tuvo un día 
feliz . 

Así pues, el Juventud se trajo 
su primera victoria debajo del 
brazo consiguiéndola en una 
cancha que suele calificarse de 
difícil aun a pesar de que el San
ta Coloma no está en el momen
to en que se encontraba la pasa
da temporada. 

PUERTA DE MADRID 

El conflicto en la División de Honor del balonmano español no cesa. Si en pasado fueron los clubes 
después de romperse el pacto de caballeros que funcionaba en materia de fichajes, cuando se produje
ron los tumultuosos fichajes de Fort, Marin y Masip, este año el inicio de la temporada se ha visto en
sombrecido por la negativa del colectivo arbitral a pitar la segunda jornada y por la recomendación 
de la asociación de clubes, ASOBAL, de que sus asociados no se desplazaran a los pabellones donde 
se iba a jugar el sábado. 

Pero antes de entrar en la 
cuestión merece la pena recordar 
el conflicto del pasado año y so
bre todo trasladarlo a la presen
te temporada para puntualizar 
que la liga de balonmano se ha 
convertido en una auténtica me
rienda de negros de la que el Ju
ventud Alcalá se ha erigido como 
víctima esta temporada. Ya no 
existe ese pacto de caballeros en 
los fichajes y aquí cada cual pue
de tocar a un jugador cuando le 
venga en gana. Es el caso de Lui
són García , al cual se ha llevado 
el Teka de Alcalá, cuando tenía 
compromiso con el Juventud y 
con la permisividad del CD. Ca
jamadrid, que una vez retirado 
de la competición y cedidos sus 

derechos , ha intervenido en el fi
chaje de Luisón por el Teka. A 
este paso y a la espera del fallo 
del recurso interpuesto por el Ju
ventud ante el Consejo Superior 
de Deportes , lo cierto es que na
die se puede fiar ni de su sombra 
ya que en cualquier momento se 
puede quedar con un palmo de 
narices. 

El caso es que en el balonma
no español no sirven ni huelgas , 
ni protestas , ni declaraciones de 
buen interés. Todos los colecti
vos están enfrentados unos con 
otros y las alianzas pueden ser 
ocasionales pero también muy 
transitorias. Aquí cada cual ha
ce la guerra por su cuenta: Fede
ración Española, arbitros , clu-

1~ostería 
~ ,._,.,, del Jfstudiante 
DEGUSTE NUESTRO MENU 

PARA ESTE FIN DE SEMANA 
- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 

*** 
- Entremeses de la Hostería, o 
- Tortada de queso y anchoas de Santoña, o 
- Sopa de castañas y apio. 

*** 
- Filete de bonito al homo sobre salsa de piperrada, o 
- Escalopa de raya rellena de espuma de marisco con salsa 

de andaricas, o 
- Lengua de ternera villarroi, o 
- Entrecotte de añojo con manteca de ajos confitados. 

*** 
- Tarta capuchina, o 
- Suspiro del tuno, o 
- Cesta de fruta de temporada.· 

*** 
Bebidas: Agua mineral o cerveza o vino de Arganda. 

Precio: :s. too ptas. 
Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
- Langosta. - Bogavante. - Centolla. - Buey de mar. 
- Almejas de carril. 

Comedor privado, presupuesto bodas, Cenas Cervantinas 
y otras celebraciones 

Reservas: c/. Colegios , 3 - Tlfs. 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

bes, jugadores y hasta los entre
nadores tendrían capacidad de 
intervención. 

Esta vez han sido los árbitros 
por el sistema de designaciones 
los que han montado en cólera y 
se han negado a arbitrar. Han 
encontrado apoyos en ASOBAL , 
la patronal del balonmano espa
ñol pero eso no quiere decir que 
vayan a ser aliados para toda la 
vida. Mientras tanto , el balon
mano español sigue padeciendo 
demasiados problemas en los que 
parece que nadie quiere entrar. 
El presidente de la Federación 
Española, Jesús López Ricondo, 
que tiene el carnet de socio nú
mero 1 del CD. Cajamadrid y 
que alguna vez ha tenido algún · 
problema con el Juventud Alca
lá cuando estuvo en la Federa
ción Madrileña , tiene ante sí un 
horizonte demasiado oscuro por 
la crispación que suele haber en 
el balonmano español , una cris
pación que desde que ocupa la 
presidencia de la Española pare
ce haber ido en aumento. 

El caso es que el pasado sába
do debió disputarse la segunda 
jornada y nadie le hizo ni caso a 
la Federación Española recomen
dando que los partidos se dispu
tasen. En Alcalá se suspendió un 
auténtico plato fuerte , el 
Juventud-Atlético de Madrid de 
Jesús Gil y Juan de Dios Román. 

XVIII aniversario de la 
Peña cervantina 

El próximo viernes día 4 de 
octubre la peña alcalaína cervan
tina celebrará su XVIII aniver
sario , fiesta que este año la jun
ta directiva presidida por Ma
nuel Cámara ha decidido retra
sar a estas fechas después de que 
en los últimos años se celebrase 
en el mes de junio. 

La celebración, como es habi
tual , consistirá en una cena pa
ra socios e invitados . 

PUERTA DE M ADRID feli
cita a la peña alcalaína Cervan
tina y le desea un futuro próspe
ro y dilatado. 

28 de septiembre de 1991 



1 

se adelantaron los complutenses en el infernal campo del Pozo 
vanecano pero luego no pudieron con el vendaval rayista 

Así pues el Alcalá ha perdi
do el liderato con el que salió 
en solitario al campo del Po
zo Vallecano. 

4·1, perdió el Alcalá frente 
al Rayo Vallecano 

El Aranjuez tiene que repe
tir su encuentro ante el Rayo 
Majadahonda por mandato 
federativo y eso dejó a los 
complutenses como líderes ab
solutos de la clasificación. El 
Aran juez volvió a ganar en la 
cuarta jornada y con un par
tido menos se coloca en segun
da posición con seis puntos, 
los mismos que el Alcalá , que 
marcha en tercer lugar. El lí
der ahora es el Carabanchel, 
con siete puntos. 

RESULTADO: Rayo Vallecano, 4 (Angel, Z, Carlos y Carretero); Alcalá, l (Antonio) 
RAYO VALLECANO: Pacheco, Joaquín, Osear, García, Paco, Angel, Juanma, Emiliano (Palacios), 

Carlos, Pedro (Baro) y Carretero. 
ALCALA: Alía, Rubio, Dani, Moya, Amorós, Antonio, Morcillo (Mejías), Caballero (Sebas), Quique, 

De la Torre y Javi. 
ARBITRO: Avilés Bustos. Mostró cartulina amarilla a Morcillo, Javi y Rubio por el Alcalá y a Pala

cios, del Rayo. 
Mañana domingo el Alcalá 

recibe en el V al la visita del 
Fuenlabrada, viejo conocido 
deJuan Clemente después de 
haberle entrenado las cuatro 
últimas temporadas. 

Si hay algo que ha queda
do claro en poco más de dos 
meses es que el Rayo Valleca
no, no el grande que entrena 
Eusebio Ríos sino el filial de 
tercera división, se ha conver
tido en gafe para el Alcalá. 
Los rayistas no sólo se han 
contentado con ganar al equi
po complutense sino que lo 
han humillado con goleada, y 
no en un partido sólo, el ligue
ro del pasado domingo en el 
infernal campo del Pozo Va
llecano , sino en otro que que
da cerca en el recuerdo aun
que pertenezca a la tempora
da pasada y a una competi
ción descafeinada, la copa Co
munidad de Madrid. 

Este mismo Rayo Valleca
no que no ha tenido ninguna 
piedad con el líder y le . ha 
vencido por 4-1, fue el qut: 
humilló a los. compluten~es no 
hace ni tres meses en el Val 
con el resultado de 1- 7 , la de
rrota más amplia del Alcalá en 
casa a lo largo de la historia. 

Así pues , el equipo franji
rrojo vallecal)o le tiene al Al
calá bien cogida la medida. 
Dicen que el tren comph.iten
sc d escarriló el domingo en 
Vallecas pero que afortunada
mente no tiene demasiada 
trascendencia ; tan sólo servi
rá para que se medite muy 
mucho y que se tomen muy en 

cuenta las palabras de Juan 
Clemente relativas a que el 
Alcalá no se va a pasear en la 
tercera división. 

Tras un primer tiempo ni
velado en el que el equipo al
calaíno controló bien la situa
ción y unos primeros minutos 
de la reanudación .en los que 
se adelantaron en el marca
dor, el Rayo Vallecano tomó 
la batuta, y vaya si la tomó. 
Otra vez Antonio fue el encar
gado de golear por el Alcalá; 
un pase de Quique sirvió pa
ra que en el minuto 55 subie
ra el 0-1 al marcador. Pero no 
dio tiempo de saborearlo por
qúe un minuto después empa
tó el Rayo por mediación de 
Angel con un tiro fuerte por 
la derecha. · 

El eqqipo vallecano tuvo 
tiempo de. animarse, tódo io 
contrario que el Alcalá, al cual 
le empezó a pesar el campo, 
que es infernal por la tierra: 
que tiene y el calor , ya que no 
se puede olvidar que el ·parti
do comenzó a las cuatro. de la 
tarde. En el minuto 67 Car
los marcó el 2-1 ·para el Rayo 
al saque de una falta. Ahí su
cumbió el Alcalá al cual le fal
tó la capacidad de reacción de 
los anteriores encuentros en 
esta tercera división. Se esti
raron los complutenses y les 
entraron otros dos goles en su 

INSTALACION DE TODO SISTEMA DE SEGURIDAD 
ROBO · INCENDIO · EXTINTORES • PUERTAS 

Polg. Esgaravita, Nave 3 - ALCALA DE HENARES 
Telfs.: 91/ 882 20 47 - 911 880 24 74 - FAX: 882 20 47 
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puerta: Carretero marcó en el 
minuto 80 en jugada personal 
por la derecha y Angel hizo lo 
propio en el minuto 88 a pase 
de Carlos. 

Spartac de Manoteras, 2 · A.D. Nava, 2 
SPARTAC DE MANOTERAS, C.F.: Yepes, Miguel, Sergio, Yus

te, López, Requena (Dorad), Sánchez, Raúl, Aguirre, Herrero, Jose 
(Urbina). 

A.D. NAYA: Sebe, Pedro; Montaño, Vílchez, Atienza, Pani, Pe
drito, Dela, Capilla, Jesús, Congui, (Rus por Pani y Mariano por 
Congui). 

Partido de mala calidad y 
trem-endamente garrafal ac
tuación del trío arbitral. 

En el minuto 11 viene el 
primer -gol a favor de _la A.D. 
Naya con un:a falta que»saca 
Jesús. y en el barulio Congui 
introduce el esféiico en porte
ría. Seis minutos después un 
cabezazo de Vílchez lo repele 
el poste izquierdo de la por
teda del Spartac. · 

Corre el minuto 30 · y -en 
una jugada _por la derecha de 

·Capilla, cede a Co~glli , éste a 
Jesús y de un trallazo bate por 
segunda vez la portería del 
contrario. 

En el minuto 45 el Spartac, 
en un contraataque, marca el 
1-2 y con este resultado aca
ba el primer tiempo. 

Ya en la segunda mitad, los 
dos equipos se relajan y en el 
minuto 35 llega el empate con 
un tiro cruzado desde la dere
cha que bate a Sebe sin 
remedio. · 
· En el minuto 43 la A.D. 

Naya es sancionada con pe
nalty y Sebe, en una magní
fica estirada., desvía el balón 
y la defensa saca el peligro de 
lo que hubiese significado el 
3-2. Seguidament.e, en el mi
nuto 44, Atienza tira una fal
ta . y Yepes , el portero del 
Spartac , hace un paradón. 

Buen partido de Naya con 
sus hombres bien situados en 
el terreno de juego y con fé
rreos marcajes sobre el contra
rio. Se va notando la mano del 
entrenador Sr. Ambite. 

CUBIERTAS DE SEGURIDAD EN PISCINAS 

• Evita accidentes en personas y animales 
• El agua se mantiene oxigenada 
• Evita se corrompa el agua 
•Nueve meses conservada 
• Evita la limpieza al comienzo de temporada 

PIDA INFORMACION Y PRESUPUESTO 
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El objetivo del equipo es consolidar la categoría conquistada 

D·D, el Alcalá se trajo un positivo de Murcia 
RESULTADO: Real Murcia, O, RSD. Alcalá, O. 
MURCIA: Francisco, Manuel 1, José Luis, Antonio, Juan, Miguel, Manuel 11, José, Oliver, Francisco 

y Juan Manuel. 
ALCALA: Ricardo, Carlos, Raúl, Osear, Toñín, Barrero, David, Angel, Félix, Pedro y Roberto. En 

el segundo tiempo Quique sustituyó a Barrero. 
El equipo juvenil A de la 

RSD. Alcalá consiguió dejar
se en Murcia el negativo que 
en la anterior jornada le ha
bía dejado el Córdoba al em
patar a cero goles en el esta
dio municipal del V al hace 
quince días. 

El encuentro disputado en 
la localidad de Ceutí, cercana 
a la capital pimentonera, en 
un polideportivo moderno y 
funcional que tiene un exce
lente campo de hierba, estu
vo muy <'.isputado por mur
cianos y complutenses; cual
quiera de los dos equipos pu
do ganar. Si bien el dominio 
en el primer tiempo corres
pondió al equipo local, los jó
venes alcalaínos tuvieron un 
par de oportunidades, sobre 
todo una a los diez minutos de 
juego, cuando David se pre-

LANCIA 
DEDRA 
2000 
TURBO 

Dominando el Paisaje 

sentó solo ante el portero del 
Murcia y fue derribado den
tro del área, pero el árbitro no 
quiso saber nada de la caída. 

En la segunda mitad el do
minio fue alterno pero las me
jores oportunidades fueron 
complutenses. Unas veces el 
portero local y otras el colegia
do con sus decisiones, evita
ron que el gol llegase. 

Lo más destacable del en
cuentro fue que los chavales 
dirigidos por el nuevo técni
co, Antonio Barrero , demos
traron que pueden hacer un 
papel muy digno dentro de la 
división de honor de juveni
les. Como destacado sobre el 
terreno de juego merece espe
cial atención el guardameta 
del Alcalá, Ricardo; con una 
excelente actuación que le sir
vió para desbaratar las opor-

tunidades del Murcia, que 
también las tuvo y para con
seguir los aplausos del respe
table que se dio cita en el cam
po de Ceutí. 

Mañana domingo por la 
tarde el Alcalá recibe la visi
ta del Rayo Vallecano. La vic
toria supondrá un importan
te revulsivo para estos jóvenes 
futbolistas alcalaínos, la ma
yor parte de los cuales son 
producto de la escuela de fút
bol del Alcalá y también será 
la primera de la temporada. 
En la primera jornada los 
complutense fueron goleados 
en Móstoles con el resultado 
de 4-1. Los primeros minutos 
del Alcalá en la nueva catego
ría fueron muy nerviosos y 
eso les valió encajar tres go
les en quince minutos. Des
pués la reacción fue infruc-

tuosa y el Móstoles fue el que 
al fin se llevó el gato al agua. 

En el segundo encuentro de 
la temporada, el primero en el 
estadio municipal del Val, el 
rival fue el Córdoba, compa
ñero en el ascenso la tempo
rada anterior. El Alcalá me
joró con respecto al primer 
encuentro pero la expulsión 
del libre Muñoz le dio al tras
te con sus aspiraciones de con
seguir la victoria. Además, el 
Córdoba se comportó como un 
excelente equipo. 

Después de tres jornadas, el 
Real Madrid encabezá la cla
sificación con seis puntos. 
Con cinco le sigue en segun
da posición el Albacete. Ter
cero es el Córdoba y cuarto el 
Móstoles, ambos con tres pun
tos. El quinto es el Alcalá, con 
dos puntos, los mismos que el 
Murcia . En séptima posición 
marcha el Atlético de Madrid 
con un punto y cierra la tabla 
el Rayo Vallecano, también 
con un punto. 

Los cuatro primeros juga
ran la fase de ascenso a la liga 
sub-19 y los cuatro últimos ju
garán la de descenso a la liga 
nacional de juveniles. 

A bordo del Lancia Dedra 2000 
Turbo se domina el paisaje en toda 
su plenitud. Desde su interior, 
equipado de serie con dirección 
asistida y climatizador automáti
co, envuelto en el tacto de la ta
picería Alcantara® y los detalles 
en madera de Rosa Africana. 
Sintiendo su potencia controlada 
electrónicamente por su nuevo 
dispositivo BOOST-DRIVE. Pro
tegido por la seguridad del sistema 
antideslizante VISCODRIVE en 
su tren delantero. 

DEDRA 

e.e. 
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165 180 91 ~LA DIFERENCIA DE VIAIAR EN LANCIA 

En el dominio del paisaje está la 
sensación de conquista. Es el nue
vo Lancia Dedra 2000 Turbo. 
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DITALAUTO, S.A. 
Ctra . Madrid-Barcelona, km. 32.100 (esquina a calle Avila) 
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Mike Giomi, que jugó en el Cajamadrid, le hizo un agujero al Juventud Alcalá 

91·100, el Basketmar se llevó la victoria 
RESULTADO: ClubJuventud Alcalá, 91; Basketmar Coruña, 100. (42-43 en el descanso) 
JUVENTUD ALCAL.A: Díaz (12), Cooke (18), Román (9), Jorge González (25), Quintanilla (6), Carlos 

González (8), Del Moral (7) y Oquillas (4). Fue eliminado Oquillas en el minuto 38. 
BASKETMAR CORUÑA: Alocén (3), Lada (14), Arcega (20), Vidal (12), Mike Giomi(31), García (4), 

Sanguino (3), Tito Díaz (10) y Cadahia (3). Fue eliminado Lada en el minuto 38. 
ARBITROS: Camacho y González. Regular actuación. 
Como ya ocurriera en el en

cuentro disputado ante el Cáce
res , el Juventud Alcalá pagó ca
ros sus errores en el pabellón 
Ruiz de V elasco frente al Basket
mar Coruña, equipo en el que 
militan dos antiguos jugadores 
del Cajamadrid, Fernando Vidal 

SE NECESITA 

CARNICERO 
y POLLERO 

-CONDICIONES A CONVENIR
T elf.: 911 / 22 0 3 55 

y Mike Giomi. 
Nuevamente los complutenses 

se mostraron nerviosos y se pre
cipitaron en muchas ocasiones 
posibilitando que los gallegos 
fueran casi siempre por delante 
en el marcador. Las pérdidas de 
balón , los fallos en el tiro y en el 
rebote determinan la precipita
ción y la falta de aplomo con que 
se comporta el Juventud Alcalá 
pagando muy caro su juventud y 
falta de experiencia. 

El equipo de Luis Angel Ro
drigo marchó siempre a remol
que de los gallegos realizando 
siempre un gran esfuerzo por no 

OPOSICIONES 

perder comba y mostrando el 
efecto de goma elástica, es decir, 
que cuando los complutenses re
cuperaban e incluso lograban po
nerse por delante en el marcar
dor, los gallegos aprovechaban el 
relajamiento de los locales para 
poner otra vez tierra de por me
dio. Así ocurrió en el primer 
tiempo, donde el Juventud estu
vo más acertado que en la segun
da mitad , pero la iniciativa casi 
siempre fue del equipo coruñés, 
que mostró mucha mayor 
veteranía. 

Si en la primera parte brilló 
Jorge González en el tiro y Pa
raíso hizo una gran labor defen
diendo a Mike Giomi, si bien se 
oscureció en el ataque, todo se 
disipó tras el descanso. A Jorge 
González no le entraba ni una y 
Paraíso naufragó hasta el punto 
de que el americano del Basket
mar le hizo un agujero de 3 1 
puntos, la mayor parte consegui
da en los veinte minutos finales. 

El Basketmar se marchó des
de el principio de la segunda 

parte pero el Juventud, al que no 
se le puede negar que ponga pun
donor y garra , no dió el partido 
por perdido cuando cualquiera 
hubiera tirado los papeles con 
una diferencia de hasta trece 
puntos y viendo que el rival se 
crecía por momentos . 

Los de Rodrigo iniciaron la re
montada y llegaron a ponerse 
por delante a falta de 3 '50 para 
el final del encuentro. Pero vol
vió la mayor veteranía del Coru
ña y jugándose dos triples en 
el momento adecuado y apro
vechando dos fallos cruciales 
de los alcalaínos se llevó los dos 
puntos. 

Hoy sábado el Juventud visi
ta una cancha difícil como es la 
del Lagisa Gijón para dentro de 
semana recibir la del Canarias , 
dos rivales muy difíciles. 

iOCASION! 
VENDO 

JEEP WRANGLER TEXAN 
NUEVO 

GANADO EN CONCURSO 
Interesante descuento 

Telf. : 889 46 02 

AYUDANTES DE INSTITUCIONES 
PENITENCIARIAS 

ARTICULOS DE REGALO - MENA.JE 

-Iniciamos preparación 1° Octubre para próxima convocatoria
Títulos: bachiller o F.P. 11 . 
Sueldo bruto: 2.500.000 P ts . 

INFORMES Y MATRICULA: Colegio Lope de Vega (8 tarde) 
o T eléfonos : 888 27 58 y 881 97 38 (a part ir del 16 de sept iembre) 

ULTIMA CONVOCATORIA 90% APROBADOS 
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Luis Angel Rodrigo, lejos de rasgarse las vestiduras 
y tirar la toalla dice que esto se lo esperaba 

«Ya lo dije hace tiempo: hay que tener paciencia 
porque los jugadores son muy jóvenes» 

El entrenador del Club Juventud Alcalá se mostró tranquilo tras el encuentro. A fm de cuentas sigue 
insistiendo que la situación es la lógica y esperada: «Nos ha faltado continuidad pero esta la suele pro
porcionar la experiencia. En el equipo se da la típica precipitación de los jugadores jóvenes y eso con 
experiencia y trabajo se corrige¡ hace falta tener paciencia». 

La tranquilidad 
de Rodrigo viene 
determinada por
que el equipo no 
ha escatimado es
fuerzo, ni siquiera 
ilusión: .. si se hu
biera peleado en 
este pabellón co
mo se está pelean
do en estos dos 
partidos, seguro 
que en Alcalá ha
bría ahora balon
cesto de ACB», co
mentó el entrena
dor valorando el 
trabajo de sus jugadores. 

«No hay mal que mil años du
re•>, aseguró Rodrigo para añadir 
que su equipo va a responder en 
el futuro y que hay que tener pa
ciencia, «algo que ya dije hace 
tiempo y que repito. Yo sé que 
varios jugadores del Juventud 
Alcalá estarán en el plazo de dos 
o tres años en la ACB, en éste o 
en otro equipo pero también sé 
que no habrá apenas ninguno del 
Basketmar en la máxima catego
ría, porque son muy veteranos y 
ya están de vuelta de todo. Pero 

SE VENDE 

SOLAR CENTRICO 
500 m/2 

CON PROYECTO 
Y LICENCIA 

Telf.: 880 25 12 

claro hoy, en un partido con
tra el Juventud, al que le falta ex
periencia, es lógico que nos 
ganen». 

Reconoció Rodrigo que con 
experiencia, después de la re
montada se hubiera podido ga
nar, «pero nos faltó continuidad 
y aplomo». Tampoco contribu
yeron a ello el que Cooke se car
gara de personales. «Aquí lo que 
hace falta es aguantar el palo que 
ya vendrán tiempos mejores 
cuando los jugadores asuman los 
sistemas y ganen en experiencia. 
Lo más importante es que nun
ca tiran la toalla». 

«Cualquier equipo es . difícil 
porque esta es una guerra de 
hombres y no de nombres. A mi 
no me preocupan más el Lagisa 
y el Canarias que el Cáceres y el 
Coruña. A fin de cuentas éstos ya 
nos han ganado», concluyó Ro
drigo refiriéndose a los dos pró
ximos rivales de su equipo. 

La peña Marcha Verde 
crea trofeos para 
los jugadores de 
baloncesto y balonmano 

Con el triple objetivo de 
integrar más a los jugado
res en la ciudad complu
tense, motivarles y darle a 
la peña una mayor presen
cia en el ambiente depor
tivo del Ruiz de Velasco, la 
Marcha Verde ha creado 
los trofeos de máximo en
cestador y jugador más re
gular de la temporada pa

ra los integrantes de la primera 
plantilla de baloncesto del Juven
tud Alcalá y los de máximo go
leador y jugador más regular pa
ra la de balonmano. 

«Pretendemos sentirnos más 
cerca de los jugadores .. , asegura
ron varios miembros de la peña 
al explicar las razones de la con
cesión de estos trofeos , que se en
tregarán al final de la tempora
da contando en los de los juga
dores más regulares con la cola
boración de los periodistas acre
ditados en el pabellón Ruiz de 
V elasco y con los propios crite
rios de los socios de la peña. 

Los trofeos se entregarán en el 
curso de una cena con la que se 
despedirá la temporada. La pe
ña Marcha Verde, que recoge el 
nombre de los colores del CD. 
Cajamadrid y que no cambiará 
su nombre debido a los trámites 
que tendrían que legalizar ya que 
está inscrita en el ministerio del 
Interior , cuenta con 67 socios. 

Día 19 ............... 15.252 
Día 20 ............... 63.992 
Día 23 ........... .... 80.827 
Día 24 ............... 58.965 
Día 25 ............... 12.314 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 · Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

Vía Complutense (PRY~~~SA) 

SE VENDE PISO 
* 80 m/2 • 3 dormitorios 

* Baño * Calefacción 
individual * Parquet 

-EXCELENTE SITUAClON-

Información: 

Avda. Guadalajara. 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
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ALQUILO PISO 
C/. ALAMEDA 

* Totalmente exterior 
* 4 dormitorios * Salón 

* 2 terrazas * Baño y Aseo 
* Calefacción y agua 

caliente central 
* Amueblado 

Telf.: 880 10 12 - 880 10 95 

MARMOLES MOLINA, S.L. 
REPRESENTACION Y VENTA AL POR MAYOR 

EXCLUSIVA MARMOL VERDE ANASOL Y BLANCO MACAEL 

IDEA~S.A. 

GRANITO -NACIONALES Y DE IMPORTACION 
Poi. JUMAPI, calle B, Nave 23 

Taller y oficinas en ALCALA 
Telf.: 882 44 97 
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Empresa Instaladora Autorizada 

TLF 880 41 10 
INSTALACIONES ELECTRICAS 
AIRE ACONDICIONADO 
CALEF ACCION (Tarifa Nocturna) 

Somos especialistas en ahorro de energia. 
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Hace pocas fechas el ac
tual Director de la Banda de 
Música de la Plaza de Toros 
de Madrid, el maestro Galle
go Castuera, acompañó el 
desfile de las cuadrillas con 
la marcha del toreador de la 
ópera «Carmen» del músico 
francés Bizet, siendo abu
cheado por el público. Yo no 
me sumo al abucheo y en
tiendo el buen deseo del 
maestro que viene intentan
do elevar el tono artístico de 
la Banda que dirige, pero sí 
me permito indicarle que no 
es preciso «elevar» tanto, y 
que estoy de acuerdo en que 
las corridas deben ser ame
nizadas por buenas Bandas 
en vez de por conjuntos me
diocres, pero tales Bandas y 
conjuntos no deben salirse 
de las muchas y magníficas 
partituras de excelentes pa
sodobles toreros que .siempre 
ban servido, como de.cían los 
programas antiguos, para 
«amenizar el espec.táculo in
terpretando las más escogi
das piezas de su variado 
repertorio». 

La música en los toros una antigua tradición man
tenida sin saber, al menos yo 
no lo sé, cuál fue su origen 
y fundamento. Ahora que una agria polémica enfrenta a la Peña Tercio de Qui

tes con el Club Taurino Alcalaíno y pone un tinte no agradable 
a las páginas taurinas de PUERTA DE MADRID, me voy a per
mitir terciar tratando de un asunto que, aunque no trascendente, 
podrá suavizar la acritud en tanto se diluye la polémica y vuel
ven las aguas a S\l cauce. 

Pido perdón por haber ro
bado el tiempo a los que se 
hayan fijado en estas líneas, 
pero no he podido vencer la 
tentación de aportar este 
granito de arena encamina
do a puntualizar detalles de 
la historia en cuanto a la ac
tuación de la música en la 
Plaza de Toros de Madrid, 
y la dedico al Charro y a Ab
dón Solís con el deseo de que 
bajen las espadas y se den un 
apretón de manos para que 
desde ahora la rivalidad en
tre el Club y la Peña se de
sarrolle, como también de
cían los antiguos programas, 
«en noble pero reñida 
contpet~ncia» .. 

Por otra parte, el citado 
maestro manifestó en el se
manario taurino «El Ruedo» 
que el que la Banda no ac
túa en la Plaza de Madrid 
durante las faenas ni cuan
do banderillean los matado
res «viene de muy antiguo, 
desde el 24 de mayo de 

19.39», en que con motivo de 
interpretarse los pasodobles 
de Marcial y de Domingo 
Ortega (que dicho día actua- · 
han) encrespó de tal modo a : 
los espectadores que desde 
aquella fecha se prohibió to
car durante las faenas. Yo no 
quisiera corregir al citado 
maestro pero no tengo más 
remedio que hacerlo para 
dejar las cosas en su sitio, ya 
que ello no parece ajustarse 
a la realidad. Y me. baso en 
primer lugar en el testimo
nio de mi buen amigo el ma
tador de toros retirado don 
José Amorós Cervigón que 
dicho día actuó junto a los 
nombrados Marcial y Do
mingo que en modo alguno 
recuerda que tal sucedido 
ocurriera y que ello fuera el 
inicio del silencio musical 
durante las faenas. Por otra 
parte, tal costumbre o tradi
ción viene de mucho más le
jos según la opinión de m~
chos afamados críticos y es
critores taurinos «Pepe Alge
ciras» y «Don V entura» que 
escribieron hace mucho 

Trofeos «Luis Gámez El Estudiante» 

El Club Taurino Alcalaíno 
otorgó sus galardones 

Reunidos los componentes del jurado para otorgar los premios
trofeos de Luis Gómez Calleja «El Estudiante», trofeos que otor
ga el Club Taurino Alcalaíno, han sido .galardonados los siguien
tes espadas y subalternos en las siguientes suertes: 

1 °, mejor faena de capa: 
José Mª Plaza en su segun
do toro. 

2°, mejor puyazo: (desier
to) ajuicio de los componen
tes del jurado ningún pica
dor ha conseguido los pun
tos mínimos exigidos: 

.3º, mejor par de banderi
llas: Curro CFuz, de la cua
drilla de R.oberfo Domín
guez. 

4°, mejor faena de mule
ta: José Mª Plaza , taml;>ién 
en su seguodo toro. 
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5°, mejor estocada: Víctor 
Méndez en su segundo toro. 

6°, toro más bravo: el de 
la ganadería de Murteira 
Grave lidiado en 6° lugar 
por Espartaco Chico . 

7°, triunfador de la feria: 
J.A. Espartaco-, por sus tro
feos conseguidos ( 4· orejas .y 
1 rabo). 

Menciones especiales: i. ª, 
Paco Camino (exmatador de 
toros); 2·ª, Manuel Molés 
(periodista y crítico tauri
no). 

tiempo que la costumbre de 
no actuar la música durante 
las faenas en la Plaza de Ma
drid (la actual y la anterior) 
sólo se vio interrumpida el 
día 19 de octubre de 191.3 en 
que se despedía del toreo el 
famosísimo espada Ricardo 
Torres «Bombita» y que el 
entusiasmo del público hizo 
que la Banda tocara duran
te el tercio de banderillas 
que Bombita y Joselito el 
Gallo ·realizaron de forma 
portentosa. 

Y ahora, esto por mis pro
pios recuerdos, citaré otra 
vez en qué, aunque por bre
ve rato, se interrumpió el -si
lencio musical durante las 
faenas en una corrida de Be
neficencia allá por los años 
sesenta en cuya corrida y por 
iniciativa del Marqués de la 
Valdavia la Banda empezó a 
tocar durante la faena de 
uno de los djestros pero sólo 
por un momento ya que hu
bo de acallarse ante la mayo
ritaria y estrepitosa prQtes
ta del público en defensa de 

NOTA; Ya que he co.gido 
la pluma para ·poner las co
-sas en su sitio voy a compla
cer a mi a.migo don Fernan
do Sancho que me ha dicho 
que en la entrevista que le 
hicieron sobre la Plaza de 
Toros , los duendes de la im
prenta cambiaron el nombre 
de Pablito Lalanda por «Pa
quito de Aranda» y el de 
Agustín Parra «Parrita», por 
el de Luis Parra. Queda don 
Fernando complacido y co
rregida la errata. 

Uno del"Cinco 

. ijJuurtun 
~\t~\a\Ull 

Esta infonnaéión ha sido proporcionada tal cual a PUERTA DE 
MADRID por el socio del Club taurino Alcalaíno José Romero Fi
gueroa. Sobre estas líneas aparece la mesa del Club con los di
vers0s trofeos que constituirán el testimonio material de su triunfo 
que se entregará a los triunfadores de la pasada feria taurina en 
versión de este club. Testigo de excepción, el chavalín que es todo 
wt taurómaco en cie!lles. 

PUERTA DE MADRID 



una temporáda en· claro Signa ascendente 

Jesús Romero, torero 
sus recientes triunfos en Arganda y Azuqueca así lo atestiguan 

Jesús Romero, torero alcalaíno, está en el buen camino para abrirse paso en esta profesión tan dificil 
que ha escogido. Actualmente, los jóvenes con aspiraciones de torero fácilmente se endiosan con los 
pequeños triunfos, lo que no hace, desde luego, nuestro torero: ccMira, un triunfo te satisface, pero mi 
vida normal es ir a trabajar con mi'padre y mi tio que son yeseros. Por la mañana a trabajar, ¿por qué 
voy a estar tumbado en mi casa?, y por la tarde a entrenar y a no olvidar que para estar delante del 
toro h~y que estar ·muy preparado f'1Sicamente y a la vez crearte tu mentalización adecuada». 

Este chico sí que fo tiene bien 
claro. Es un joven despierto, me
tido en los toros, no sabemos por 
qué. 

- Pues de pequeño mi padre 
fue el que quiso meterme en es
to. Por lo menos, como él tenía 
afición me la fue pegando. 

- ¿Y tu padre tenía alguna 
ascendencia torera? 

- No, no ... , simplemente era 
y es un buen aficionado. 

- Y ahora te acompaña por 
esas plazas. ¿Es muy exigente 
contigo desde el callejón? 

- ¡Qué va, al revés!, mi pa
dre está conmigo, pero no se me
te en nada. Se sitúa pegado atrás 
en el callejón, ni habla, ni grita, 
ni manda. 

- ¿Lo que hace Jesús Rome
ro en los ruedos es plena inspi
ración y conocimientos tuyos? 

- Lo que hago en cuanto a 
faena sí es inspiración mía, pe
ro he tenido que aprender. Be 
aprendido con el maestro Escu
dero dos o tres años y ahora es
toy con Pedro Luis García, un 
amigo que entrena conmigo. 

- En Azuqueca, «Patabote», 
un inseparable de José Luis Vie-
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jo en sus tiempos triunfales con 
el pedal , es el encargado de ha
cer salir el toro a la arena, que 
por cierto en la vecina población 
estaba mezclada con pedruscos, 
algunos de kilo, cierto. Pues el 
bueno de «Patabote» no acerta
ba a soltar el primer toro de Je
sús. Fueron momentos eternos. 
¿Cómo se hacen para un torero 
esos minutos en los que no sale 
tu toro al ruedo? 

- Ya tenía los nervios a flor 
de piel. Ese instante se hace 
interminable. Tu situación de 
tensión parece que rompe cuan-· 
do se da el primer capotazo al 
toro. 

- Jesús, ¿cuándo se empieza 
a vivir para un torero el día de 
actuación? 

- Pues desde la noche ante
rior. Antes de acostarme prepa
ro mis cosas y estoy pensando 
nada más que en la novillada. 
Me acuesto y sueño con los to
ros, veo toros por todos los lados. 
Duermo muy mal, muy mal. No 
es un sueño plácido, me duermo 
y me despierto viendo toros por 
todos los lados. Por la mañana 
me levanto algo desorientado. 

.,. 

Cuando en la novillada el al
calaíno Jesús Romero alterna 
con novilleros punteros nuestro 
torero siente una predisposi
ción especial de competitividad 
sana. 

- Hay algunos que dicen eso 
y no sé si son palabras sólamen
te, pero a mí te puedo decir que 
me gusta la competencia, me 
gusta picarme con los compañe
ros, y si el compañero es más 
grande que yo, mejor para inten
tar superarme. 

- ¿Estás capacitado para ha
cerlo tan bien como el mejor? 

- Sí, claro, sólo hace falta 
que el toro me ayude. 

- ¿Tienes claro las condicio
nes que hay que tener y los pa
sos que hay que dar para llegar 
al éxito? 

- Hombre, lo veo claro pero 
muy dificil. Para llegar a figura 
del toreo es un milagro. Es 
dificilísimo. 

- ¿Tus nervios? 
- Antes era muy nervioso. 

Ahora, a base de torear, estar 
delante de la cara del toro y ad
quirir conocimientos, se van 
quitando. 

"La noche antes de una 
actuación duermo mal y 
veo toros por todas 
partes». 

"Me gtJsta picarme con 
los compañ_eros en una 
_compe~tividad sana». 

- ¿Cómo asumes la& críticas? 
- -Si estoy mal, reconozco 

qUe no pueden hablar bien de mi 
actuación, pero cuando estoy 
bien y no lo interpretan así, me 
molesta. 

- ¿Cómo dominas el miedo? 
- Con cabeza. Dominando 

los nervios y esperar las reaccio
nes del toro para intentar 
superarle. 

- ¿Se llega a olvidar el mie
do en algún momento de la lidia? 

- Yo sí. Cuando estás delan
te del toro y sabes más o menos 
cómo es y cómo se está compor
tando y le vas superando, el mie
do desaparece. Para mí, por lo 
menos. 

- ¿Te gusta ser creador de 
suertes nuevas? 

- Me gusta torear con el ca
pote bastante. Intento hacer lo 
que han practicado ciertos tore
ros como Robles, Esplá, etc ... 

- ¿Cuánto se tarda en olvi
dar un fracaso? 

- Basta que toreo otra vez. 
Se intenta superar y olvidar el 
fracaso con una buena faena. 

- ¿Y un triunfo? 
- Como es lo que se busca 

cada tarde, te deja un buen sa
bor de boca, hasta que otra tar
de intentas hacerlo mejor 
todavía. 

Hemos conocido un poco más 
a Jesús Romero, torero de nues
tra tierra que tiene la lección 
bien aprendida y sólo hace falta 
que la· suerte le acompañe. Que 
así sea. 

ATILA-NO 

28 de septiembre de 1991 



Sano egoísmo. 

Practicar un sano egoísmo puede 
conducirte , en ocasiones, a soñar. 

¿Por qué no hacerlo en el nuevo 
Renault 21 TXI 12 válvulas? 

Sueña despierto: los frenos ABS, la 
dirección asistida y el aire acondiciona
do de serie te devolverán a la realidad . 

El interior ofrece ordenador de 
a bordo, elevalunas eléctricos y volante 
deportivo. 

A la medida de tus deseos. 
El exterior, en cualquiera de sus dos 

versiones, cuatro o cinco puertas, 
conjuga elegancia y deportividad, gracias 

al alerón trasero, los alargadores 
de caja y las llantas de aleación ligera. 

Acéptalo. Sé egoísta. Disfruta de 
esta sensación. 

Descubrirás que puede conducirte 
hasta el nuevo Renault 21 TXI 
12 válvulas. 
• Motor de 12 válvulas inyección. 

• 1.995 e.e. 
• 140 CV. de potencia. 

• 205 Km/h. de velocidad máxima. 

•Aceleración de O - 100 Km/h . 
en 9,2 segundos. 

NUEVO RENAULT 21 TXI 
12 1(4LVULAS - 140 CV. 

~-------------------Venga a verlo a:------------------~ 
Paseo de la Estación,~ 

Tlf. 888 19 15 
Ronda Ancha, 19 

Tlf. 888 50 61 
Centro Comercial El Val 

Tlf. 888 19 99 


